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Ple de les Corts Valencianes realitzat el dia 27 de setem-
bre de 2010. Comença la sessió a les 10 hores i 33 minuts.
Presideix la presidenta de les Corts Valencianes, senyora
María Milagrosa Martínez Navarro. Sessió plenària
número 77. Primera reunió.

La senyora presidenta:

Bon dia.
S’obri la sessió.
La presidència accepta l’oferta dels serveis de Les Corts

i declara obert el període de sessions.
D’acord amb l’article 59 del reglament, he de comunicar

a la cambra que durant les darreres vacances parlamentàries
la Diputació Permanent no s’ha reunit. La Mesa de Les
Corts s’ha reunit els dies 6, 21 i 27 de juliol.

Debat sobre la declaració de política general 
realitzada pel president de La Generalitat

La senyora presidenta:

Punt únic: debat sobre declaració de política general
realitzada pel molt honorable senyor president de la
Generalitat valenciana, de conformitat amb el que disposa
l’article 76 del Reglament de les Corts Valencianes i l’arti-
cle 44 de la Llei 5/1983, de 30 de desembre, del Consell.

Té la paraula el molt honorable senyor president de La
Generalitat.

El senyor president del Consell:

Senyora presidenta.
Senyories.
Membres del Consell.
Los ciudadanos de la Comunidad Valenciana sabemos la

sociedad que hemos conseguido, sabemos por la situación
que estamos pasando y sabemos cuál es el futuro que quere-
mos. Los ciudadanos de la Comunidad Valenciana sabemos
quiénes somos, lo que nos importa y lo que nos preocupa.
En todas nuestras familias conocemos de forma directa o
indirecta la lacra del paro.

Señorías, dos son las grandes cuestiones que nos preo-
cupan como ciudadanos comprometidos con nuestro presen-
te, conscientes de la necesidad de garantizar el mejor futuro
a nuestros hijos y a las próximas generaciones.

La primera de ellas es cómo generar confianza y recupe-
rar la senda de la creación de empleo. Y el segundo gran reto
es cómo hacer posible que seamos capaces de mantener y
hacer perdurar en el tiempo la sociedad del bienestar de la
que hoy disfrutamos y queremos que nuestros hijos también
disfruten en el futuro.

Éste es el mejor legado que como valencianos podemos
dejar. El paro es el problema. La crisis económica, su causa.
El crecimiento económico y el empleo, su solución.

Por las personas y por el sistema de oportunidades y de
bienestar hay que crear empleo. Es necesario un gobierno de
España que trabaje por el empleo. Ya se dijo por el gobier-
no de Felipe González que el paro en España era estructural,
que el sistema de pensiones estaba en riesgo. Les recuerdo,
señorías, que esas mismas palabras las acaba de decir nues-
tro actual presidente del gobierno, también socialista.

Es fundamental un cambio de gobierno, un cambio de
mentalidad para crear empleo como ya ocurrió cuando ganó
el Partido Popular en España. (Aplaudiments)

Es una realidad objetiva. Entre 1975 y 1995, en nuestro
país no se creó un solo puesto de trabajo neto. De 1996 al
2004, en España se crearon casi cinco millones de empleos.
(Veus) Y del 2007 hasta hoy prácticamente hemos perdido
dos millones de ocupados en España. Sólo el Partido
Popular es capaz de crear empleo. (Aplaudiments)

Para el Consell, el empleo es un objetivo irrenunciable
de su acción de gobierno. Es el objetivo prioritario por el
que venimos trabajando y por el que vamos a seguir hacién-
dolo sin descanso en los próximos años. Estamos convenci-
dos de que vamos entre todos a lograr reducir el desempleo
y que vamos a conseguir que el trabajo sea una opción real
que haga posible las oportunidades y los proyectos de todos
los valencianos.

Por eso, hemos puesto toda la maquinaria de la adminis-
tración al servicio del empleo. Un 97% de nuestro presu-
puesto está directa o indirectamente ligado al mantenimien-
to y a la creación del empleo. Porque cuando destinamos
más de cinco mil setecientos millones de euros al año en
sanidad pública más cercana al ciudadano, estamos gene-
rando y manteniendo empleo. Porque cuando destinamos
4.400 millones de euros en la educación de nuestros hijos,
esencial para su futuro, estamos generando y manteniendo
empleo. Porque cuando destinamos 670 millones en el cui-
dado de aquellos que más lo necesitan, estamos generando y
manteniendo empleo. Porque cuando invertimos más de tres
mil setecientos millones de euros al año en infraestructuras
sociales y productivas, desde hospitales, centros de salud,
colegios, residencias, hasta carreteras, vías ferroviarias, par-
ques tecnológicos e industriales o nuestros grandes proyec-
tos, estamos generando y manteniendo empleo.

Pero además, desde La Generalitat hemos movilizado
todos los recursos a nuestro alcance y hemos puesto en mar-
cha una serie de políticas dirigidas a ayudar de manera
inmediata a las personas afectadas por la difícil situación en
el mercado de trabajo, mediante programas de empleo y
orientación laboral, planes de recolocación y acciones diri-
gidas a mejorar la formación y cualificación profesional de
los trabajadores.

A lo largo de los tres años de la presente legislatura,
hemos puesto en marcha programas de empleo y formación
por un importe superior a los mil millones de euros, en los
que han participado cerca de quinientos mil trabajadores de
la comunidad.

Los fondos destinados a las actuaciones de fomento del
empleo y de la contratación han supuesto casi cuatrocientos
millones de euros para facilitar la integración laboral de
cerca de noventa mil desempleados valencianos, y además
han recibido orientación laboral más de doscientos mil des-
empleados.

En cuanto a las actuaciones de formación profesional
para el empleo, se ha mejorado la cualificación de cerca de
cuatrocientos mil trabajadores, mediante cursos de reciclaje
profesional para lo que se han destinado cerca de seiscientos
millones de euros. Y todos estos esfuerzos no deben sino
animarnos a seguir trabajando pues la situación sigue sien-
do preocupante en el empleo.

Por eso hoy, en primer lugar, voy a plantear nuevas pro-
puestas de futuro sobre empleo y formación, dirigidas a
alcanzar un ambicioso doble objetivo para la comunidad,
volver a generar empleo neto y reducir el elevado desem-
pleo, pues creemos que es necesario poner el empleo en el
centro de la política económica y de la política social, y
avanzar en la mejora de la calidad del empleo en términos
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acordes con una sociedad avanzada y próspera como la
valenciana. Ello supone un empleo con mayor productivi-
dad, con mayores niveles salariales, con mayor seguridad,
salud laboral y estabilidad, con más y mejor formación y
plenamente orientado al desarrollo de la carrera profesional
de los trabajadores.

Apostamos por un modelo laboral que cree nuevas vías
para el empleo de los jóvenes, que incremente la participa-
ción de las mujeres en la vida activa, que favorezca las ini-
ciativas empresariales y el trabajo autónomo, que amplíe la
inversión en capital humano, que luche contra el paro de
larga duración, que impulse la seguridad y la salud en el tra-
bajo y que sea la base en el diálogo y el consenso social.

Para ello, desde el Consell de La Generalitat vamos a
impulsar las siguientes actuaciones de cara al futuro:

Exigiremos al gobierno central que no discrimine a los
parados valencianos, ya que actualmente sufrimos un
importante agravio comparativo en materia de financiación
de los fondos procedentes del estado para las políticas acti-
vas de empleo.

La comunidad es la segunda autonomía que menos fon-
dos por parado recibe y se queda en 2010 con la mitad de
fondos por parado que la autonomía que más obtiene. Y eso
sin tener en cuenta la gran diferencia que puede existir res-
pecto al País Vasco tras las recientes negociaciones para
lograr el apoyo del PNV a los presupuestos generales del
estado, que se ha traducido en la transferencia de todas las
políticas activas de empleo a esta autonomía.

Por ello, en la medida que no afecte a la caja única de la
seguridad social, reclamaremos la transferencia a la comu-
nidad de las bonificaciones a la seguridad social en materia
de contratación laboral (aplaudiments) que ronda los dos
cientos ochenta millones de euros cada año, en términos
equivalentes a los que se produzcan en otras autonomías,
con la finalidad de reforzar la coordinación y el impacto en
el empleo de las distintas actuaciones existentes.

Haremos más eficaces las políticas activas de empleo
poniendo en marcha procesos de mejora, aumentando la
coordinación con otras actuaciones del Consell y concen-
trando las políticas en los colectivos con mayores dificulta-
des de inserción laboral.

Reforzaremos los sistemas de apoyo a la búsqueda acti-
va de empleo y el compromiso de actividad por parte de las
personas en situación de desempleo.

Crearemos una agencia valenciana del emprendedor que
aglutine todo el potencial emprendedor de la Comunidad
Valenciana en colaboración con las cámaras de comercio y
las confederaciones empresariales. Esta agencia unificará y
coordinará todas las ayudas, programas y proyectos relacio-
nados con el apoyo a los emprendedores que se lleven a
cabo desde La Generalitat y prestará asesoramiento perso-
nalizado a las personas emprendedoras.

Impulsaremos la modernización del Servicio Valenciano
de Empleo y Formación y el acercamiento del empleo a los
ciudadanos a través de las nuevas tecnologías y de un mayor
compromiso con las necesidades de las empresas y de las
personas en desempleo.

Aprobaremos y pondremos en marcha un nuevo plan
valenciano de formación profesional para el empleo, incor-
porando al máximo posible las prácticas en las empresas
de nuestra comunidad, cuyo objetivo principal será esta-
blecer un sistema integrado que impulse la formación per-
manente de los trabajadores a lo largo de toda la vida labo-
ral, atendiendo a sus necesidades en cada momento, dirigi-
da a mejorar la productividad a largo plazo y facilitar adap-
tabilidad frente a los cambios socioeconómicos y a las ocu-
paciones.

Impulsaremos la formación en idiomas en el ámbito
laboral como elemento clave para la mejora de la empleabi-
lidad de los trabajadores y la competitividad del conjunto de
las empresas valencianas.

Elaboraremos y pondremos en marcha, la próxima legis-
latura, un nuevo plan estratégico en materia de seguridad y
salud en el trabajo. Pero todo esto no será suficiente sin una
acción gubernamental decidida del Gobierno de España.
(Aplaudiments)

Aunque tengo mis serias dudas, señorías, que el gobier-
no socialista tenga las ideas claras y que sus actuaciones
dejen de caracterizarse por sus vaivenes. Primero negó la
crisis y la agravó con medidas inadecuadas. Luego ha esta-
do utilizando eufemismos, haciendo creer que sería pasaje-
ra y poco grave, dilatando la adopción de medidas de ajus-
te. Esto le ha llevado a perder la confianza internacional y
finalmente se ha visto forzado a improvisar medidas duras,
obligado por la presión de los mercados financieros y por las
instituciones europeas que han generado un alto grado de
descontento y han truncado la paz social.

Sin embargo, pocas veces ha habido tanto consenso
entre los expertos acerca de las medidas de política econó-
mica y las reformas estructurales que España necesita. Y
pocas veces también, por desgracia, ha habido un gobierno
tan poco capaz de adoptarlas. Y las consecuencias de la
inacción son evidentes.

Si la Comunidad Valenciana fuese una región de
Francia, Italia o Alemania, como Provenza, Lazio o Sajonia,
regiones similares a nosotros en tamaño y población, hoy
tendríamos la mitad del paro que tenemos. Pero los valen-
cianos no nos resignamos. Y, a pesar del Gobierno de
España, seremos los primeros en salir de la crisis.
(Aplaudiments)

Porque tenemos una privilegiada ubicación geográfica
que nos hace muy atractivos para la localización de activi-
dades productivas y residenciales. Porque tenemos un clima
excepcional. Porque tenemos unas infraestructuras logísti-
cas y de comunicación de primer nivel. Porque tenemos ya
una gran dimensión demográfica. Porque somos una socie-
dad emprendedora, abierta y dinámica. Porque tenemos un
potente sector servicios donde destaca el turismo. Porque
tenemos una industria que ha sido el motor de nuestro cre-
cimiento, basada en la diversidad, la innovación, la compe-
titividad y con una clara vocación exportadora. Porque tene-
mos una agricultura dinámica y abierta. Porque tenemos una
oferta educativa de calidad, destacando nuestras universida-
des cada vez más ligadas a las empresas. Porque tenemos la
generación de valencianos mejor formada de nuestra histo-
ria. Porque somos ejemplo de buenas prácticas empresaria-
les. Y porque somos más conocidos y reconocidos que
nunca. Y todo ello gracias a lo que todos hemos hecho
durante estos años. (Aplaudiments)

Señorías, los ciudadanos de la Comunidad Valenciana
sabemos lo que hemos conseguido. Durante los últimos
años hemos multiplicado nuestras expectativas, hemos
incrementado nuestras oportunidades y lo hemos hecho con
nuestro trabajo y esfuerzo.

No olvidamos, como dijo el anterior presidente del
gobierno, que solo en los diccionarios la palabra éxito va
antes que trabajo. Decidimos cambiar de actitud y apostar
por una sociedad libre, fuerte y próspera, orgullosa de su
identidad y que mira al futuro con ambición.

Hemos demostrado que sí somos capaces de hacer cosas
que antes solo admirábamos en otros. La Comunidad
Valenciana ya está en el mapa del mundo. Alicante,
Castellón y Valencia disfrutan de un modelo propio que se
respira cada día en nuestras calles, un modelo social centra-
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do en las personas, un modelo territorial equilibrado y sos-
tenible y un modelo económico dinámico y competitivo.

Esta es la grandeza de la Comunidad Valenciana de hoy
y esta es la que queremos para el futuro, un modelo por y
para todos los ciudadanos, centrado en sus intereses, en sus
preocupaciones, en su bienestar y su futuro.

Los valencianos no queremos volver a la comunidad gris
que nos dejó el Partido Socialista. Queremos seguir traba-
jando para avanzar y progresar, señorías, ténganlo claro. Los
valencianos no vamos a dar ni un paso atrás. (Aplaudiments)

Porque sabemos que la salud es lo más importante, desde
el Consell hemos puesto en marcha una sanidad pública más
cercana al ciudadano, con las mejoras infraestructuras y con
las últimas tecnologías. Aun teniendo la financiación por
habitante más baja de toda España, somos la segunda comu-
nidad autónoma que más porcentaje de nuestros presupues-
tos destinamos a sanidad, el 40%, un 10% más que lo que
destina una comunidad como Andalucía, gobernada por el
Partido Socialista.

Desde el año 2003 hemos construido 7 hospitales, 79
centros de atención primaria, 3 centros de investigación, y
hemos puesto en funcionamiento 21 centros de especialida-
des y 30 centros de salud integrados. Nuestras instalaciones
sanitarias permiten que cada día sean atendidas 200.000 per-
sonas en consultas, 6.000 en urgencias y que se realicen
1.000 ingresos y 800 operaciones. Un esfuerzo sin prece-
dentes, que tiene en el nuevo Hospital Universitario y
Politécnico La Fe su máximo exponente. En semejanza al
AVE, es nuestra alta velocidad sanitaria. (Aplaudiments)

3.700 trabajadores han participado en su construcción,
7.000 profesionales sanitarios trabajarán cada día, 4.000
pacientes serán atendidos diariamente, 1.000 camas en habi-
taciones individuales, 39 quirófanos y 0 papeles. El hospital
más grande de Europa, pagado al cien por cien por los
valencianos. (Aplaudiments)

Pero nuestro hospital más importante es el que llevamos
a casa del paciente cada día: 1.376 plazas de atención hos-
pitalaria a domicilio para un mayor bienestar de los enfer-
mos y de sus familias.

Para prevenir y tratar las enfermedades, hemos dado un
fuerte impulso a la investigación sanitaria y biomédica y,
desde 2003, hemos destinado 238 millones de euros. Somos
la primera comunidad autónoma en esfuerzo por incorporar
las nuevas tecnologías a nuestro sistema sanitario.

Hemos modernizado nuestra sanidad a través de la pues-
ta en marcha de Sanitat 24, la receta electrónica y la historia
clínica digital, en la que somos referente nacional. Medidas
que han reducido a un tercio las cargas administrativas, per-
mitiendo que nuestros 58.000 profesionales dediquen el
90% de su tiempo a lo que más nos importa, a cuidar a las
personas.

Señorías, nuestro modelo sanitario es un éxito reconoci-
do por todos, tanto por la atención como la gestión y la
investigación. Ocho de cada diez valencianos preferimos
nuestra sanidad pública. Hemos demostrado que el modelo
de colaboración público-privado aplicado a la sanidad, en el
que la Comunidad Valenciana es pionera, es una excelente
forma de optimizar la gestión de nuestros hospitales.

Por eso, han venido a reconocer y conocer nuestra expe-
riencia, entre otros, desde el Reino Unido, Suecia, Holanda,
Bélgica, Portugal, Italia, Chile, Méjico, Brasil, Argentina,
Australia, Francia, Alemania y Canadá. Toda una alianza de
civilizaciones aprendiendo de la sanidad valenciana.
(Aplaudiments)

Señorías, nuestra sociedad es una gran familia que siem-
pre está cuando alguno de sus miembros la necesita.
Consideramos que la vida es el primer derecho fundamental

que hay que proteger y que la cultura de la vida debe inun-
dar toda nuestra actividad. (Aplaudiments)

La cultura de la vida frente a otro tipo de culturas. Una
sociedad moderna, solidaria y con principios, como la
valenciana, no puede dar la espalda a quien no se puede
defender. Las madres y los niños de la Comunidad
Valenciana tienen todo nuestro apoyo para seguir adelante a
través del programa «Más vida», con iniciativas tan positi-
vas como los centros de acogida de menores embarazadas o
con hijos de corta edad.

Defendemos la calidad de vida de todos, especialmente
de las personas con discapacidad, los enfermos mentales y
los mayores. Desde 2003 hemos incrementado el número de
plazas asistenciales hasta llegar a las 45.000, hemos amplia-
do en un 45% las plazas para personas con discapacidad,
hemos duplicado el número de plazas para enfermos menta-
les y hemos triplicado las plazas concertadas para mayores.

Señorías, hemos desarrollado un sistema propio de aten-
ción a las personas con dependencia que garantiza que todos
los ciudadanos reciban el cuidado que necesitan.

Me preocupa especialmente la situación de los familia-
res que tienen personas dependientes a su cargo, y les digo
que estamos realizando el mayor esfuerzo posible para
ampliar las prestaciones al máximo número de personas.
(Aplaudiments)

En la aplicación de la ley de dependencia, la Generalitat
valenciana, nuestro gobierno, financia el 70%, mientras que
el gobierno socialista de España solo aporta el 30%.

Durante 2010 hemos triplicado la población valorada y
las personas que reciben la prestación en el entorno familiar,
hemos aumentado un 24% las personas atendidas en resi-
dencias y un 190% el número de personas en centros de día.
Además, este año hemos incrementado el presupuesto por
este concepto un 22%, importe que vamos a aumentar tam-
bién el próximo año.

Para mantener la autonomía personal de nuestros mayo-
res seguimos ofreciendo servicios que mejoran su bienestar,
como «Major i Menjar a casa», además de otros que favore-
cen su participación activa en la sociedad.

La familia es un pilar básico de nuestra sociedad.
Disponemos de la mayor red de España de puntos de
encuentro familiar, de gestión autonómica, para apoyar la
realidad de las familias, y hemos puesto en marcha los ser-
vicios de atención especializada de familia e infancia, que
asesoran anualmente a más de veinticinco mil familias.

Durante estos años, las familias han visto crecer las
medidas de apoyo de todo tipo: fiscales, de vivienda, educa-
tivas... Solo en vivienda hemos concedido más de ciento
cuarenta mil ayudas, especialmente entre los jóvenes que
inician un nuevo proyecto de vida.

Señorías, la educación de nuestro hijos es esencial para
nuestro futuro. Creemos en una educación que potencie los
valores del esfuerzo, el mérito y el sacrificio, y en la que los
padres puedan elegir. Una educación en la que se respete la
autoridad del profesor, que fomente la convivencia en las
aulas y en la que los niños se preparen de verdad para el
futuro. (Aplaudiments)

En 2008 aprobamos el primer decreto de España que
reforzó la figura del profesor y antes de final de año apro-
baremos la ley que les reconoce como autoridad pública en
los colegios.

Queremos una educación que garantice la igualdad de
oportunidades de todos nuestros niños, y por eso destinamos
el 30% de nuestros presupuestos a financiarla. Hemos cons-
truido las mejores infraestructuras educativas de la historia
de la comunidad, porque la igual empieza por ofrecer a
todos unas instalaciones de calidad y modernas. Con la
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puesta en marcha de 394 centros educativos, hemos creado
176.000 puestos escolares en colegios e institutos durante
los últimos siete años.

Señorías, desde que soy presidente, uno de cada cuatro
niños de la Comunidad Valenciana ha estrenado un colegio.
(Aplaudiments) Y el 81%, de los 765.000 niños que estudian
en nuestros centros, recibe algún tipo de ayuda o beca para
transporte, comedor, bono infantil o libros de texto.

Señorías, ocho de cada diez niños de la Comunidad
Valenciana reciben ayudas directas de La Generalitat para su
educación.

Estamos consolidando un sistema educativo de calidad,
en el que hemos incrementado un 50% el número de profe-
sores desde el año 1995. Solo este año hay 500 profesores
más que en el pasado. Las nuevas tecnologías ya están en
nuestras aulas: 110.000 ordenadores, 3.600 pizarras digita-
les, 387 aulas adaptadas a los alumnos de educación espe-
cial, 5.700 ordenadores para los más pequeños y 18 centros
inteligentes.

Considerem que les llengües no són un instrument de
confrontació, sinó que són un element per a l’enteniment i la
unió de les persones i cultures.

Hui podem afirmar que hem aconseguit la normalitat de
l’ús de les nostres llengües cooficials en les aules, on el 30%
dels alumnes estudien hui en valencià. Incrementarem les
oportunitats dels nostres jóvens a través d’un model forma-
tiu plurilingüe que òbriga les nostres escoles al món.

Senyories, els ciutadans de la Comunitat Valenciana
sabem que la llibertat, el pluralisme, la no-discriminació, la
justícia, la solidaritat i la igualtat són els valors que caracte-
ritzen la nostra convivència.

Les nostres polítiques pioneres d’integració ens converti-
xen en un referent a Europa. La llei valenciana d’integració
és la primera a Espanya que promou la igualtat de drets i
obligacions dels immigrants, i també de les persones que vis-
quen ací, i aposta decididament pel compromís d’eixa inte-
gració. En col·laboració amb els ajuntaments, hem multipli-
cat per deu el nombre d’agències de mediació i convivència,
que arribaran a 120 abans del final d’esta legislatura.

Hem sigut capaços de construir una comunitat que, amb
un percentatge de població estrangera tres vegades superior
a la mitjana dels països de la Unió Europea, no deixa espai
per a la intolerància. Hem demostrat ser una terra solidària
on la gent ajuda a una altra gent. Un de cada cinc voluntaris
espanyols residix a la Comunitat Valenciana, el doble en ter-
mes relatius de tota Espanya.

Gràcies a la generositat dels valencians, ajudem les
famílies que més ho necessiten a través dels bancs d’ali-
ments i altres entitats benèfiques. I davant de catàstrofes
humanitàries com el terratrèmol que va assolar Haití, hem
donat una resposta exemplar per mitjà de la construcció
d’un hospital que atendrà més de cent cinquanta mil hai-
tians.

Senyories, amb el nostre model de societat la igualtat és
la base de totes les nostres polítiques. (Aplaudiments) A tra-
vés del nostre ambiciós pla d’igualtat d’oportunitats, hem
incorporat la perspectiva de gènere a totes les àrees d’actua-
ció del Consell, perquè la igualtat és el nostre gran repte.

No ens rendim davant la violència de gènere. Vullc
recordar hui a totes les dones que patixen o han patit la vio-
lència masclista. Hem demostrat que les víctimes no estan a
soles. Hui qualsevol dona víctima de violència de gènere
compta amb un servici d’assistència integral 24 hores, que
ha atés més de vint-i-tres mil telefonades i ha rebut 7.000
dones. Tenim la xarxa d’atenció a les víctimes del delicte
més extensa de tota Espanya, amb 48 oficines, i han realit-
zat, només en l’últim any, prop de huitanta mil actuacions.

Des del Consell hem treballat per oferir una justícia àgil,
accessible i moderna per a tots. Des de l’any 2003 hem creat
més de cent noves unitats judicials i som una de les comu-
nitats que està realitzant un major esforç per a modernitzar
la totalitat de les seues seus judicials. Les ciutats de la justí-
cia de la Comunitat Valenciana, com la d’Elx, que va entrar
en funcionament el passat mes de juliol, són un referent a
nivell nacional.

Senyories, perquè una societat siga més justa, ha de
conéixer les necessitats, opinions i propostes dels seus ciu-
tadans. Per a donar una millor resposta a les seues inquie-
tuds, hem aprovat la llei de participació ciutadana de la
Comunitat Valenciana i hem impulsat la seua implicació en
l’àmbit local a través de la bústia del ciutadà i la carta de
bones pràctiques, a la qual ja s’han adherit la gran majoria
dels municipis.

Señorías, nuestra sociedad necesita sentirse segura, pro-
tegida y confiada, y por eso estamos apoyando a nuestros
10.500 policías locales a través de la formación impartida en
el recientemente inaugurado Instituto Valenciano de
Seguridad Pública y Emergencias de Cheste. Hemos sabido
combinar las nuevas tecnologías con la mejor formación de
los profesionales y los medios e infraestructuras necesarios
a través del plan de infraestructuras en materia de seguridad
y emergencias y el 112 Comunidad Valenciana.

Estamos preparados frente a cualquier emergencia,
como demostramos en los incendios que tuvieron lugar a
principios de este mes. Más de mil efectivos trabajaron per-
fectamente coordinados a través de nuestra red digital de
comunicaciones Comdes, una reacción rápida y eficaz que
ha minimizado los daños de este gran incendio. (Veus)
Desde aquí quiero agradecer el trabajo y la entrega a todos
los que ayudaron en las labores de extinción, brigadistas y
voluntarios, pilotos, policías, miembros del ejército, asisten-
cia sanitaria y sobre todo a los municipios..., a los vecinos
de los municipios afectados, por su entereza y su responsa-
bilidad. (Aplaudiments)

Señorías, los ciudadanos de la Comunidad Valenciana
sabemos el valor de nuestro territorio. Hemos asumido
como una de las grandes tareas políticas equilibrar el creci-
miento con la protección del entorno y alcanzar la cohesión
social y la igualdad de oportunidades a través de la verte-
bración territorial. Vertebramos la comunidad a través de los
espacios naturales, el agua, la energía, las infraestructuras
productivas, los municipios, el deporte y la cultura. Hemos
crecido mucho y hemos protegido mucho. Desde 2003
hemos incrementado un 70% la superficie protegida alcan-
zando el millón de hectáreas, lo que supone casi la mitad de
nuestro territorio. Al inicio de la legislatura me comprometí
a que la superficie forestal repoblada o regenerada triplicase
a la incendiada, y lo hemos cumplido.

El agua es la energía que impulsa el desarrollo de esta
tierra, es esencial para nuestro presente y nuestro futuro. El
Consell conoce bien las necesidades de los regantes, de las
empresas y de los municipios y no va a dejar de trabajar ni
un minuto para garantizar el derecho al agua de alicantinos,
castellonenses y valencianos. Hemos desarrollado una polí-
tica hídrica coherente basada en la gestión racional y el aho-
rro que nos ha convertido en el territorio más eficiente de
España en reutilización. Hemos invertido más de mil tres-
cientos millones de euros en abastecimiento, depuración,
reutilización y modernización de regadíos. Desde 2003 han
entrado en funcionamiento casi una depuradora al mes, y
hemos conseguido que la práctica totalidad de nuestras
poblaciones tengan tratamiento de aguas residuales.
Además, con la ayuda de nuestros agricultores ya hemos
modernizados el 76% de nuestros regadíos. ¡Nosotros sí que
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hemos cumplido con el Plan hidrológico nacional!
(Aplaudiments)

Junto con el agua, la energía es otro recurso estratégico
para nuestro futuro. Estamos convencidos que hay que man-
tener un mix energético equilibrado y eficiente en el que las
energías renovables tengan un papel protagonista. Gracias a
la planificación energética de los últimos años hoy somos
autosuficientes en capacidad de generación de energía eléc-
trica y en abastecimiento de gas natural. Hemos incremen-
tado un 44% la potencia eléctrica instalada, multiplicado por
50 la potencia eólica y por 200 la solar, consiguiendo que
nuestra energía sea un tercio más limpia que la del resto de
España.

Señorías, las infraestructuras productivas son estratégi-
cas para nuestro desarrollo y se han convertido en un eje de
nuestro proyecto político. El Plan de infraestructuras estra-
tégicas 2004-2010, con una inversión de 12.500 millones
de euros, ha sido decisivo para nuestro crecimiento. Hemos
actuado sobre 335 kilómetros de carreteras autonómicas,
entre las que destacan en Castellón los tramos de la autovía
de la Plana, CV-10, la duplicación de la CV-18 y la nueva
carretera CV-13, Torreblanca-aeropuerto de Castellón; en
Valencia, la ronda Norte de Valencia, la autovía CV-60 y la
CV-35; y en Alicante, las vías parques de Elche, Alicante,
la avenida de Denia y la conexión ronda Sur-Orihuela con
la A-7.

En trasporte público «también» hemos hecho grandes
esfuerzos, ¡esfuerzos hercúleos! Hemos construido o mejo-
rado más de ciento cincuenta kilómetros de trasporte públi-
co de Metrovalencia, Tram de Alicante y Castellón, y esta-
mos trabajando en otros 35. Desde 2003 hemos inaugurado
en Valencia la extensión de la línea 4 hasta Radiotelevisión
Valenciana-Terramelar-Valterna y el barrio de La Coma; la
línea 5, conectando los tres grandes puntos de comunicación
del área metropolitana, puerto, aeropuerto, estación central
de Renfe, que pasa por Mislata, Quart de Poblet y Manises
y que llegará a Riba-roja i Vilamarxant; la línea tranvía orbi-
tal T6 entre Orriols y el Pont de la Fusta, las estaciones de
Torrente y Bailén, y estamos a punto de terminar las esta-
ciones de Ruzafa, General Urrutia, Mercado y la calle
Alicante, y en avanzado grado de ejecución la línea 2, que
irá desde Nazaret hasta el mercado Central.

En Castellón, hemos puesto en servicio la línea 1 entre
la Universidad Jaime I y el parque Ribalta, y está en ejecu-
ción el tramo de conexión con El Grao; hemos puesto la pri-
mera piedra del nuevo tramo de la avenida del Mar y El
Grao, y al final de esta legislatura habremos terminado las
obras del parque Ribalta.

Y en Alicante hemos puesto en funcionamiento la línea
1 entre Benidorm y Alicante, la línea 4, bucle de San Juan,
hemos renovado las vías del tranvía de la Marina entre El
Campello, La Vila Joiosa y Benidorm, hemos inaugurado
las estaciones del Marq, de El Mercado y de Luceros, hemos
iniciado el tramo entre Benidorm y Altea y estamos a punto
de terminar la línea 2, desde el centro de Alicante hasta Sant
Vicent del Raspeig pasando por la Universidad de Alicante.
(Aplaudiments) ¿Es esto o no un esfuerzo hercúleo?

O hay gente que no se recorre la comunidad o hay gente
que no coge el trasporte público. (Veus) Señorías, La
Generalitat, con un presupuesto quince veces... (Veus)
¡Señorías!, La Generalitat, con un presupuesto quince veces
más pequeño que el estado ha invertido desde 2003 en tras-
porte público más de la mitad de lo que ha invertido el esta-
do en la alta velocidad Madrid-Valencia. Tras años de rei-
vindicación hemos conseguido un acuerdo con el Ministerio
de Fomento para la ejecución del Plan de infraestructuras
ferroviarias de cercanías, una plan que modernizará y

ampliará nuestra red, que permitirá comunicar todo el litoral
valenciano y hará realidad el tren Gandía-Denia, un com-
promiso que espero y deseo sea cumplido.

Señorías, los municipios son imprescindibles para que la
acción del Consell llegue a todos los ciudadanos. Apoyando
su desarrollo contribuimos al progreso de cada rincón de
nuestra tierra y a nuestro bienestar. Para garantizar una
mayor trasparencia y eficiencia en la gestión de los recursos
públicos, hemos aprobado la primera ley del régimen local,
que introduce novedosos mecanismos de suficiencia finan-
ciera y gestión compartida de servicios municipales.

Gracias a instrumentos como el plan de mejora de muni-
cipios, el fondo de cohesión territorial o el plan Confianza,
los 542 municipios de la Comunidad Valenciana ha recibido
desde 2003 2.800 millones de euros de La Generalitat que
han hecho multiplicar sus oportunidades. Nuestros munici-
pios crecen con la comunidad. Elche, Torrevieja, Gandía,
Torrent y Orihuela han adquirido la condición de gran ciu-
dad por su avance y su desarrollo. El Consell no se olvida de
las zonas rurales. Por eso ha diseñado medidas de reactiva-
ción económica como la estrategia Ruralter, que con 120
millones de euros ha beneficiado a 461 municipios.

Señorías, unos pueblos y ciudades más atractivos son
esenciales para sus vecinos y para atraer turistas. Estamos
invirtiendo en un patrimonio histórico y cultural excepcio-
nal y en un patrimonio arquitectónico de futuro.
Combinamos tradición y modernidad a través de la recupe-
ración de nuestros centros históricos con actuaciones como
el plan RACHA en Alicante o el plan RIVA en Valencia.
Tenemos un legado que ha merecido la declaración de patri-
monio de la humanidad de UNESCO en cinco ocasiones. La
última de ellas, el Tribunal de las Aguas de Valencia, que se
une a las pinturas rupestres de Castellón o al Misteri d’Elx,
en Elche, en la provincia de Alicante, un patrimonio históri-
co que hemos protegido a través de la fundación de La Luz
de las Imágenes, que con una inversión de 90 millones de
euros ha organizado 7 exposiciones, restaurado 48 edificios
monumentales y casi cinco mil bienes culturales, que ha
inundado todo el territorio.

Un patrimonio de futuro que ha transformado y moder-
nizado nuestras ciudades de norte a sur de la comunidad con
auditorios, teatros, centros de congresos, accesos metropoli-
tanos y paseos marítimos como el de Benidorm. La cultura
constituye también un elemento de vertebración social y
territorial para nuestros pueblos y ciudades. Estamos traba-
jando para que la cultura sea una realidad al alcance de todos
creando una red de infraestructuras de primer nivel y una
oferta cultural descentralizada y accesible.

En los últimos años hemos construido, rehabilitado y
ampliado infraestructuras culturales en toda la comunidad:
219 centros culturales, 107 casas de la música, 46 audito-
rios, 53 teatros, 35 museos y 21 bibliotecas, un esfuerzo
inversor multiplicado ahora con el plan Confianza y que
representa un importe global de más de cincuenta mil euros
al día desde que gobernamos en la comunidad.

Nuestra oferta cultural presenta un gran atractivo para
los turistas. Más de tres millones de extranjeros nos visitan
anualmente para disfrutar de nuestro patrimonio, nuestros
museos y nuestros eventos culturales. Esta apuesta por la
cultura nos ha situado en la primera posición nacional en la
creación de empleo en el sector cultural, en el número de
visitantes a museos y en el de asistentes a espectáculos tea-
trales, conciertos y danza, una posición de liderazgo que
hemos conseguido a pesar de que el gobierno central se olvi-
da «intencionadamente» de nuestros museos, teatros y audi-
torios, a los que destina una financiación mínima en compa-
ración con otros lugares de España.

Pàgina 16.54127.09.2010Número 134



Estamos trabajando igualmente para integrar el deporte
en la vida diaria de los ciudadanos. En esta legislatura se
están construyendo 469 nuevas instalaciones deportivas a lo
largo y ancho de la comunidad, con una inversión de más de
ciento cincuenta millones de euros. Igualmente, estamos
dando una respuesta a la cultura deportiva de nuestro pueblo
a través de nuestro deporte autóctono, impulsando su conti-
nuidad en decenas de colegios con instalaciones como la
Ciutat de la Pilota de Moncada, inaugurada con éxito hace
quince días. (Veus)

Señorías, los ciudadanos de la Comunidad Valenciana
sabemos lo que hemos conseguido, una comunidad que hoy
cuenta con una economía más dinámica y más competitiva.
Nadie en esta cámara puede negar que la Comunidad
Valenciana ha experimentado los últimos quince años un
desarrollo económico y social «inimaginable», y eso se debe
en gran medida a la gestión de nuestros gobiernos. Así...
(Aplaudiments) Así, mientras en la época de gobierno socia-
lista crecimos por debajo de la media española, en el perio-
do de nuestra gestión lo hemos hecho por encima de la
media nacional y europea. (Remors)

En estas dos legislaturas hemos aumentado nuestro PIB
más de un 10%, y, pese a la crisis, hasta el día de hoy hemos
tenido un crecimiento medio superior el 1,6, (veus) por enci-
ma no solo de la zona euro, sino de las principales locomo-
toras europeas. Desde que el Partido Popular está al frente
del Consell, el PIB per cápita de nuestra comunidad ha pasa-
do del 87 al 95,3 de la media europea. Los valencianos
hemos incrementado nuestra capacidad adquisitiva y nivel
de bienestar en 8 puntos. Es un gran logro, si tenemos en
cuenta que hemos repartido la riqueza ¡entre muchos más!,
sí, entre un millón de personas más. (Remors i aplaudi-
ments) Dato nada desdeñable, porque antes se repartía entre
cuatro y ahora entre cinco, antes repartían miseria y hoy
bienestar y riqueza. (Veus i aplaudiments)

Desde 1999, nuestra población ha crecido un 25,4%.
Entre las autonomías más pobladas, somos la que más cre-
cimiento relativo ha tenido, y la tercera en valor absoluto,
con cifras muy cercanas a Cataluña y Madrid e iguales a
Andalucía. A pesar de la intensa destrucción de empleo en
España durante los dos últimos años, hoy en nuestra comu-
nidad trabajan 1.923.000, 700.000 más que cuando gober-
naba el Partido Socialista en nuestra comunidad. Desde el
año 2003 la tasa de actividad de la Comunidad Valenciana
ha aumentado en casi cuatro puntos, situándose por encima
de la media española. Los valencianos somos más activos en
la búsqueda de empleo.

El tejido empresarial valenciano cuenta hoy con 53.000
empresas más que hace siete años, y en estos momentos la
comunidad ha aumentado sus exportaciones en un 70% y los
valencianos vendemos al exterior cerca de siete mil millones
de euros más. Nos han visitado 160 millones de turistas
desde 2003, confirmando la validez de nuestra estrategia de
promoción turística y de grandes proyectos y eventos de
alcance mundial, y la inversión extranjera ha subido al 4%
del total invertido en España, y hemos pasado de ser la
novena a la tercera comunidad con mayor inversión extran-
jera tras Madrid y Cataluña.

Esto, señorías, es un balance objetivo, no es un juicio de
valor. Este extraordinario desarrollo económico ha sido
posible gracias al esfuerzo de todos los valencianos y al tra-
bajo desarrollado desde el Consell. Entre todos hemos crea-
do un entorno que nos ha ayudado a ser más competitivos.
Nuestra estrategia económica se ha sustentado en cinco pila-
res: la reducción de impuestos, el apoyo a la competitividad
de nuestros sectores productivos, la apertura al exterior, el
impulso de la innovación y de la formación para el empleo.

Para mi gobierno, la reducción de impuestos era funda-
mental para fomentar el ahorro, el consumo y la actividad
económica. Por eso, durante las dos últimas legislaturas
hemos suprimido el impuesto de sucesiones entre parientes
más cercanos y el de donaciones entre padres e hijos; hemos
mejorado la tributación de las transmisiones de empresas
familiares; hemos sido los primeros en suprimir el impuesto
sobre el patrimonio; hemos rebajado el IRPF para todos los
ciudadanos y, especialmente, a las personas con menos
ingresos; hemos incrementado las deducciones para las
familias por nacimiento y adopción de hijos, por cuidados
de mayores discapacitados, por gastos de guardería, por
conciliación de la vida familiar y laboral y por la realización
de labores en el hogar. Aprobamos una deducción para com-
pensar la subida de hipotecas y hemos incrementado las
deducciones por adquisición y alquiler de vivienda.

Gracias a nuestra política fiscal, hoy, los valencianos son
los españoles que disfrutan de un mayor número de benefi-
cios fiscales, que nos ha ahorrado más de tres mil seiscien-
tos setenta millones de euros. (Aplaudiments) Esto no son
palabras, son hechos.

El segundo pilar de la estrategia económica de mi
gobierno ha sido reforzar la competitividad de nuestros sec-
tores productivos en constante diálogo con ellos, con la eje-
cución de dos planes sectoriales de competitividad empresa-
rial que han beneficiado a veintiún sectores industriales con
más de ciento setenta y dos millones de euros; con la pro-
moción de cerca de veinte millones de metros cuadrados de
suelo industrial desde el año 2003; con la reordenación de
nuestro sector agroalimentario hacia producciones con sali-
da viable al mercado habiendo invertido más de doscientos
veinte millones de euros, y con el fomento de la innovación
y cualificación del sector turístico, así como la diversifica-
ción y promoción de su oferta.

Pero además de reforzar la competitividad de nuestros
sectores productivos, sabíamos que era fundamental que
nuestra economía se abriese al exterior. Por eso, des de La
Generalitat, siempre hemos apostado por la internacionali-
zación de nuestras empresas.

Desde el año 2003, hemos incrementado un 450% las
ayudas al Ivex y hemos creado dieciséis centros empresaria-
les distribuidos en Estados Unidos, Alemania, China, Brasil,
India, Rusia y Europa del Este. Y, por eso, desde La
Generalitat, hemos fomentado nuestra proyección interna-
cional.

Hoy ya podemos decir que hemos conseguido una ima-
gen de región moderna y competitiva, una imagen de cali-
dad y excelencia que nos ayuda a comercializar nuestros
productos y servicios y a traer turismo e inversiones; una
proyección exterior cada vez más consolidada, gracias a los
grandes eventos y proyectos, gracias a nuevas conexiones
aéreas y gracias a la participación de nuestras empresas en
más certámenes internacionales.

Los grandes proyectos y los grandes eventos deportivos
han sido imprescindibles para construir esa imagen de
marca de la Comunidad Valenciana. Millones de teleespec-
tadores de todo el mundo han seguido nuestros eventos
deportivos, y más de sesenta y seis millones de visitantes
han venido a presenciarlos. Han generado un impacto eco-
nómico de 9.100 millones de euros y han contribuido a la
creación y mantenimiento de 270.000 empleos, un nuevo
sector económico rentable, que está sirviendo de ejemplo de
desarrollo y modernidad para otras regiones del mundo.

Estamos promoviendo nuestra apertura al mundo a tra-
vés de viajes institucionales y misiones comerciales. Todos
los viajes que he realizado a Estados Unidos, Reino Unido,
Alemania, Emiratos Árabes, Brasil, Holanda y Rusia han
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reforzado nuestra proyección internacional y han impulsado
la internacionalización de nuestras empresas y la atracción
del turismo.

Las dos mil empresas que reciben anualmente el apoyo
del Ivex, los más de veintitrés millones de turistas que visi-
taron en 2009 la comunidad, la instalación en Valencia de la
Agencia Espacial Europea, el Centro de Innovación y
Tecnología Sanitaria de Microsoft en Torrevieja, y otros
ejemplos de éxito que se irán produciendo, avalan nuestra
estrategia exterior. (Aplaudiments)

Señorías, en cuarto lugar, la competitividad de nuestra
economía requiere de la apuesta decidida de todos por la
innovación y las nuevas tecnologías. Es este el motivo por
el cual el gobierno valenciano en los últimos siete años ha
duplicado el presupuesto destinado a política industrial y
tecnológica, triplicado el presupuesto del Impiva, cuadrupli-
cado el número de ayudas a proyectos de I+D empresarial,
y multiplicado por ocho los programas de apoyo de I+D
industrial.

Nuestra apuesta por la investigación y el desarrollo en
las empresas valencianas ha tenido un gran resultado y,
desde el año 2003, el personal dedicado a la investigación
prácticamente se ha duplicado. La inversión en I+D empre-
sarial se ha doblado hasta llegar a los 485 millones de euros,
y el gasto en innovación de nuestra empresas alcanza ya los
1.200 millones de euros.

No podemos olvidar aquí el apoyo de La Generalitat al
tejido productivo. Por un lado, a través de la red de institu-
tos tecnológicos y con una inversión de 150 millones de
euros atiende a casi doce mil empresas. Y, por otro, a través
de los parques científicos de las universidades públicas
valencianas a los que hemos destinado más de noventa y dos
millones de euros desde 2004.

Además, para renovar y modernizar nuestra administra-
ción y mejorar el servicio prestado de los ciudadanos, hemos
invertido cien millones de euros y hemos aprobado la Ley
de ordenación y gestión de la función pública valenciana.
Hoy, más de seiscientos trámites se pueden realizar telemá-
ticamente.

Señorías, en quinto lugar, el más importante pilar de
nuestra estrategia económica: las políticas de fomento del
empleo.

En los últimos siete años, el Servicio Valenciano de
Empleo y Formación ha destinado casi setecientos ochenta
millones de euros a la creación de puestos de trabajo,
habiéndose beneficiado más de doscientos veinte mil traba-
jadores.

Además de las medidas anteriores, se han puesto en mar-
cha planes especiales para la recolocación de trabajadores
de sectores especialmente afectados por la crisis, como ha
sido el textil, el calzado, el juguete, el mueble, el sector azu-
lejero y el de la piedra natural. Pero no solo las ayudas a la
contratación generan empleo. En mi gobierno sabemos que
la mejor inversión para encontrar un puesto de trabajo es la
formación de las personas. Cerca de setecientos cincuenta
mil trabajadores se han beneficiado de los más de mil millo-
nes de euros que hemos destinado a las políticas de forma-
ción continua y ocupacional. Gracias al programa «escuelas
taller, talleres de empleo y casas de oficios», un 70% de los
participantes se han insertado en el mercado laboral.
Estamos trabajando para consolidar una formación profesio-
nal más especializada y vinculada al mundo empresarial,
como alternativa para la incorporación de nuestros jóvenes
al mercado laboral.

La formación profesional ha crecido un 90% en la últi-
ma década, superando los 63.000 alumnos, y hace tan solo
nueve días mi gobierno anunció, ante la gran demanda, la

creación de 2.100 nuevas plazas. Ya estudian formación pro-
fesional más jóvenes que bachillerato. Esto es dignificar,
apoyar e impulsar la formación profesional en nuestra
comunidad. (Aplaudiments)

Nuestra economía necesita una universidad comprome-
tida con la formación de profesionales al más alto nivel.
Todos ellos son imprescindibles para incrementar la compe-
titividad de nuestras empresas. Somos la segunda comuni-
dad que más invierte y gasta por estudiante financiando más
del 90% de las matrículas universitarias. Las cinco universi-
dades públicas valencianas cuentan con las mejores y más
modernas instalaciones al servicio de sus 10.500 profesores
y 150.000 alumnos.

Quiero reiterar una vez más que nuestras universidades
tienen todo el apoyo del Consell a los campus de excelencia
internacional.

Señorías, estamos convencidos de los beneficios que el
desarrollo de estos cinco pilares han traído a nuestra econo-
mía. Nuestra apuesta por un entorno favorable ha mejorado
la renta de los valencianos, ha incrementado la competitivi-
dad y la innovación de nuestro tejido productivo, ha ayuda-
do a la apertura de nuestra economía y ha generado puestos
de trabajo. Y esto no hubiese sido posible sin la implicación
de los agentes económicos y sociales que han sido partícipes
de los esfuerzos que todos debíamos acometer.

Nosotros sí creemos en la paz social como elemento de
confianza y bienestar. Por eso, en esta década hemos firma-
do con los empresarios y sindicatos dos pactos por el creci-
miento y el empleo, siendo el segundo el que aunó esfuerzo
y convicción para la lucha contra los efectos de la crisis.
Mientras tanto, otros hablan de talante, pero no son capaces,
dentro de España, de poner de acuerdo a los agentes econó-
micos y sociales, y acaban imponiendo una reforma laboral
insuficiente llevando a esta sociedad a una huelga general
dentro de dos días. (Aplaudiments)

Señorías, los ciudadanos de la Comunidad Valenciana
sabemos que nadie nos va a parar. España está atravesando
actualmente un momento muy difícil. Es cierto que la crisis
financiera afectó a un gran número de países, pero también
es cierto que unos hicieron los deberes a tiempo y, otros, no.
Todos sabemos que los mercados no han perdonado a
España la tardía, contradictoria y errónea política económi-
ca del gobierno de Rodríguez Zapatero.

La realidad es que España actualmente es la única de
todas las economías de la Unión Europea que aún decrece
en 2010, mientras que todas las demás están ya creciendo.
Tiene la tasa de paro más alta de los veintisiete países de la
Unión Europea, por encima de Grecia, Portugal, Estonia,
Lituania o Letonia. Tiene la mitad de todos los parados euro-
peos, tiene más paro juvenil que ningún país europea, lidera
el ranquin de precariedad laboral de Europa, y por si lo ante-
rior no fuese suficiente, hemos pasado, en el ranquin inter-
nacional de competitividad, del puesto 23 al 42, habiendo
bajado nueve puestos solo en este último año.

España necesita un gobierno que gobierne. Son necesa-
rias decisiones valientes, ideas, ambición y coraje político.
(Aplaudiments)

Yo represento un gobierno responsable, que sí puede
decir que trazó desde el primer momento el camino del
esfuerzo para la recuperación. Mi gobierno afrontó la crisis
sin improvisaciones y sin cambios de rumbo, trabajando con
decisión, responsabilidad y con una gran confianza en el
espíritu de superación propio de los valencianos.

Desde mi gobierno entendimos que la situación requería
poner en marcha una serie de planes especiales para amorti-
guar, con carácter inmediato, la caída del empleo y la pro-
ducción en la Comunidad Valenciana.
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Por eso, para reactivar nuestra economía, ya en 2008
implantamos con el acuerdo de los agentes económicos y
sociales, un plan de 1.500 millones de euros para impulsar
la economía valenciana. Y, posteriormente, en 2009, refor-
zamos ese impulso hasta los 2.520 millones del plan
Confianza. Un gran esfuerzo inversor de La Generalitat que
ha superado con creces la cantidad destinada a los planes
anticrisis de cualquier otro gobierno autonómico; un gran
esfuerzo para intensificar las ayudas dirigidas a la creación
de nuevos puestos de trabajo y a la formación de desemple-
ados; un gran esfuerzo que responde a las necesidades de
cinco grandes sectores: la industria, el comercio, la agricul-
tura, la vivienda y el turismo; un gran esfuerzo dirigido a
impulsar el crecimiento económico de todos los pueblos y
ciudades de la comunidad. Sí, he dicho bien, de todos y cada
uno de los pueblos de la comunidad. (Aplaudiments)

Un gran esfuerzo inversor en obras de mejora en muchí-
simas plazas y calles para hacer que nuestros municipios,
independientemente de su tamaño, tengan mejoradas sus
infraestructuras en un momento de escasa inversión munici-
pal. Ya se han terminado más de trescientas obras de los casi
mil ochocientos proyectos en ejecución. Se han realizado
más de dos mil seiscientas adjudicaciones; más de mil tres-
cientas empresas, principalmente pequeñas y medianas
empresas valencianas, han sido beneficiadas. Y lo que es
más importante de todo: ayuda al mantenimiento de 30.000
empleos.

Además, hemos hecho un gran esfuerzo para atenuar uno
de los mayores problemas de nuestras empresas: la falta de
financiación. Son más de 2.400 empresas las que han podi-
do acceder a los 1.150 millones de euros de liquidez puestos
en el mercado por el Instituto Valenciano de Finanzas. Mi
gobierno está trabajando igualmente en la obtención de nue-
vas vías de financiación de nuestras empresas y municipios,
a través de fondos de la Unión Europea y de otras herra-
mientas comunitarias como las fórmulas crediticias que
ofrece el Banco Europeo de Inversiones.

Desde 2003, hemos promovido proyectos europeos por
el importe total de 192 millones de euros en las áreas de
innovación, investigación, medio ambiente y energías reno-
vables. Además, en el mismo período, el banco europeo de
inversiones ha aprobado operaciones de financiación de pro-
yectos promovidos por La Generalitat por un importe de
4.400 millones de euros para infraestructuras de transporte
empresariales, educativas, sanitarias y medioambientales.

Señorías, La Generalitat también está haciendo los debe-
res con su propia administración. Y por eso estamos reali-
zando un esfuerzo de austeridad, superior a 300 millones de
euros centrado en la contención del gasto de personal, la
reducción de gasto de funcionamiento y la reorganización
del sector público valenciano. Y hoy puedo decir que ya
somos la tercera comunidad autónoma que menos funciona-
rios tiene por cada cien habitantes; 2,5, cuando la media
nacional es de 2,9. Ya somos la tercera comunidad con
menor coste de funcionamiento de la administración auto-
nómica por habitante, 1.563 euros, cuando la media nacio-
nal es de 1.802. Durante mi presidencia los únicos funcio-
narios que han aumentado en número son: profesionales
sanitarios, profesores y maestros, y personal al servicio de la
justicia. (Aplaudiments)

Además, La Generalitat ha incorporado a su gestión pre-
supuestaria dos medidas pioneras: un acuerdo de limitación
del gasto de un 30% y el plan de agilización de pagos. El
plan de agilización de pagos incorpora medidas como el sis-
tema de tesorería corporativa, el acceso al confirming de los
proveedores de empresas públicas o la concesión a éstas de
trescientos millones de euros en avales para mejorar su

liquidez. A esto hay que añadir el plan financiero de reequi-
librio para la Comunidad Valenciana, elaborado por el
Consell y aprobado por el Consejo de Política Fiscal y
Financiera, que está sirviendo para reducir el déficit y
ponernos en el camino de la recuperación.

Debemos ser conscientes de que todas estas actuaciones
contra la crisis precisan de un tiempo para dar sus frutos.
Pero ya podemos observar algunos datos que nos avalan.
Hemos conseguido en este año frenar el ritmo de destruc-
ción de empleo, y en estos momentos el paro está creciendo
menos en la Comunidad Valenciana de lo que crece en la
media de España.

En los primeros siete meses de este año el índice de pro-
ducción industrial ha aumentado en nuestra comunidad por
encima de la media española. En mayo de este año el núme-
ro de viviendas nuevas visadas se ha incrementado un 20%
en términos interanuales. En los primeros ocho meses de
este año, la matriculación de vehículos en la Comunidad
Valenciana se ha incrementado un 30%, ocho puntos más
que el resto de España, gracias, entre otros motivos, a nues-
tro plan Prever. Las exportaciones de la Comunidad
Valenciana crecieron un 14% en los primeros siete meses de
2010, colocando nuestra tasa de cobertura veinte puntos por
encima de la media española. El número de empresas valen-
cianas que no exportaban y ahora se deciden a hacerlo ha
aumentado un 15% en este primer semestre del año. El gasto
de nuestras empresas en I+D ha crecido este año un 25%, el
triple que la media nacional. Y el gasto en innovación de
nuestras pymes ha crecido un 40%, seis veces más que en
España. En los siete primeros meses de 2010, el número de
empresas en la Comunidad Valenciana ha crecido el doble
que en España; contamos con 6.074 nuevas empresas, 863
de ellas creadas sólo en el mes de julio. Las pernoctaciones
hoteleras en nuestra comunidad han crecido un 3% en el
último año.

Los números hablan y demuestran que vamos por el
buen camino.

Señorías, la crisis es una realidad y también es una rea-
lidad la discriminación del Gobierno de España con la
Comunidad Valenciana. (Aplaudiments) La primera deci-
sión del gobierno de Rodríguez Zapatero fue negarnos el
agua a los valencianos. Empezó derogando el Plan hidroló-
gico nacional y derogando el trasvase del Ebro, modifican-
do el trazado del Júcar-Vinalopó e intentando eliminar el
trasvase del Tajo al Segura. De haber recibido el trasvase del
Ebro, la comunidad ya no tendría problemas de agua.
(Aplaudiments)

Acto seguido nos ha marginado con la no actualización
de la población valenciana en el modelo de financiación, lo
que nos ha supuesto una pérdida de quinientos millones de
euros anuales. De haber recibido la financiación que real-
mente nos correspondía, se habrían reducido nuestras nece-
sidades de financiación externa y hoy tendríamos tres mil
cuatrocientos millones de euros más y una deuda infinita-
mente inferior.

Para los socialistas, un valenciano merece 337 euros
menos que una comunidad del resto de España. Si los valen-
cianos recibiéramos lo mismo que la media de los españo-
les, obtendríamos 1.700 millones de euros más al año. Es
decir, en los términos que ustedes utilizan, cada año podría-
mos construir ciento cuarenta colegios más, cien kilómetros
de carreteras más y dos hospitales, como el nuevo hospital
La Fe, más. (Aplaudiments)

Si hablamos de inversión tengo que decirles que, en los
últimos cinco años, el gobierno central ha dejado de invertir
más de dos mil doscientos millones de euros en nuestras
infraestructuras estratégicas. También sigue retrasando la
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llegada del AVE a la Comunidad Valenciana. Valencia, la
tercera ciudad de España, recibe el AVE con tres años de
retraso y después de haber llegado, ¡óiganlo bien!, haber lle-
gado a veinte ciudades de España diferentes. Somos la ciu-
dad vigésima, siendo la tercera, en recibir el AVE.

A Alicante, que es la capital de la cuarta provincia espa-
ñola, y a Castellón, no sabemos ni cuándo llegará ni cómo
se ejecutará. Solo con eso, la Comunidad Valenciana ha per-
dido novecientos millones de euros inducidos a la economía
de nuestro territorio.

Yo puse, en 2003, yo puse junto con el anterior presi-
dente del gobierno José María Aznar y el ministro de
Fomento, las primeras traviesas para la alta velocidad para
Alicante, Valencia y Castellón. (Remors) Y luego llegó el
siguiente presidente del gobierno y se dedicó a quitar esas
traviesas. Y lo que sí sabemos es que mientras no llegue a
Valencia, Castellón y Alicante, tampoco podrá hacerlo el
corredor mediterráneo, uno de los ejes ferroviarios más
importantes para España.

La Comunidad Valenciana tiene 2.214 policías naciona-
les y guardias civiles, menos que la media nacional. Y nues-
tros municipios de menos de treinta mil habitantes se han
quedado sin las comisarías prometidas, desprotegiendo a
más de medio millón de valencianos. (Aplaudiments)

Con todo esto, no tienen suficiente y nos persiguen para
acabar con una tradición secular castellonense; y nos persi-
guen por abrir una calle en un barrio popular de Valencia; y
nos persiguen para que nuestras playas no tengan los equi-
pamientos necesarios para hacerlas más turísticas. ¿Qué le
habrá hecho la Comunidad Valenciana a Rodríguez
Zapatero? (Remors)

Y, por cierto, nos niegan el agua, las infraestructuras, la
financiación, la seguridad, y nos ofrecen lo que nadie quie-
re. No estoy dispuesto a que se tomen decisiones que afec-
ten a la Comunidad Valenciana sin hablar con el gobierno
valenciano. (Aplaudiments)

Señorías, podría seguir enumerando muchísimos otros
agravios –ni Zapatero ni los valencianos nos los merece-
mos– pero no es el objeto de mi comparecencia. Hoy estoy
aquí para pedirles que me apoyen a reclamar, para esta tie-
rra, lo que nos corresponde. Los ciudadanos de la
Comunidad Valenciana saben que el Consell siempre
defiende los intereses de todos los valencianos, desde la
lealtad y la solidaridad con el conjunto de España.

No es momento de debates territoriales estériles. No es
momento de divisiones. Es momento de que todas las comu-
nidades autónomas, sin importar el color político, avance-
mos juntas para recuperar la proyección y el respeto que
teníamos en Europa y en el mundo hace, tan solo, seis años.
Es el momento de construir todos juntos y de avanzar, pero
siempre desde el respeto a la diversidad que es la gran rique-
za de nuestra gran nación.

Hem aprovat un estatut per al segle XXI, en sintonia
amb les demandes dels ciutadans valencians i de la nostra
individualitat com a poble. Continuem apostant fermament
per la recuperació del nostre dret foral, adaptant-lo als temps
actuals, com hem fet a través de la Llei del règim econòmic
matrimonial o farem en la llei de successions i en la llei de
custòdia compartida.

Senyories, com a defensors i garants de les tradicions i
la cultura valenciana, el Consell ha pres i continuarà prenent
les mesures necessàries per a la seua conservació i promo-
ció. Anem a donar un pas endavant en este compromís,
potenciant i divulgant les senyes d’identitat i les tradicions
de la Comunitat Valenciana, tant en la nostra terra com en
l’exterior.

La nostra senyera, el valencià, el nostre patrimoni, els
nostres autors, els nostres esports, les nostres festes i tradi-
cions representen l’orgull pel nostre passat i la força que ens
projecta conquistar el nostre futur. (Aplaudiments)

Gràcies per eixa actuació plena de valencianisme i d’or-
gull de terra.

No consentirem, perquè no tenim cap complex, que
ningú s’apropie de les nostres senyes d’identitat, cosa que
altres d’esta cambra no poden dir... (Aplaudiments) Mai ho
consentirem!

Eixe és el frontispici, l’inici i l’objectiu principal de
qualsevol govern de la Generalitat valenciana. Continuarem
divulgant i acostant als valencians els personatges il·lustres
de la nostra història. Enguany hem celebrat l’any de Joanot
Martorell i l’any de Miguel Hernández, dos il·lustres escrip-
tors: un, en valencià, i, l’altre, en castellà, que han deixat
plasmada l’essència i la identitat dels valencians en les seues
obres. Esta és la nostra grandesa.

Les nostres tradicions conformen el que som i el que
volem continuar sent: un poble que defén les seues arrels i
que les posa en valor. Continuarem recolzant les nostres
bandes de música perquè són l’essència del nostre poble.
(Aplaudiments. Algú diu: «Ja era hora, ja. Ja era hora.»)
Uns, les bandes de música; altres, músiques d’altres llocs.
(Rialles) Continuarem recolzant les nostres bandes de músi-
ca perquè són l’essència del nostre poble. (Remors) Un
poble culte i amant de la música. A més, són espais d’edu-
cació, aprenentatge, convivència, de democràcia i de lliber-
tat. I també defendrem, declarant bé d’interés cultural, les
nostres arrels en aquells aspectes que tenen relació amb el
món dels bous, tant en les places com en els carrers.
(Aplaudiments)

Tenim un compromís en esta terra perquè som part d’es-
ta terra. Les nostres ambicions, somnis i il·lusions són les
nostres. Ens ha costat molt aconseguir el que hem aconse-
guit i no deixarem de treballar un sol dia per a mantindre-ho.

Ara és el torn, perquè una vegada més, públicament,
decidim qui estem amb els valencians, amb el nostre orgull,
estima i cultura, i qui està en l’atac constant a les nostres
senyes d’identitat. (Aplaudiments)

Señorías, los ciudadanos de la Comunidad Valenciana
sabemos el futuro que queremos. Todo lo que hemos conse-
guido en estos años es nuestro y no vamos a renunciar a
nada nuestro. Nada de lo que hemos conseguido sobra y
vamos a mejorarlo todo. Los valencianos queremos seguir
mejorando nuestra sociedad, nuestra economía y nuestro
territorio. Queremos una sociedad de ciudadanos libres e
iguales en derechos y obligaciones, en la que todos podamos
trabajar, formar una familia y vivir en paz y armonía. Una
sociedad que atienda a nuestros enfermos y necesitados y en
la que nuestros hijos reciban una educación de calidad en
igualdad de oportunidades.

Pero, señorías, para todo ello es fundamental el empleo.
Sabemos que el empleo es la clave para lograr mejorar el
bienestar de las familias, es el futuro de las nuevas genera-
ciones y es la llave que nos permitirá estar entre las socie-
dades más dinámicas, más prósperas y más equitativas.
Poner los medios para crear empleo es la tarea más urgente
y más importante que tenemos entre manos. Para ello, desde
la base de lo realizado, les voy a presentar un decálogo de
compromisos sociales y económicos que dirigirán la acción
del Consell.

Me comprometo a seguir reforzando la cohesión social a
través del mantenimiento de las políticas sociales; me com-
prometo a seguir manteniendo los niveles de inversión
pública para volver a crecer cuanto antes; me comprometo a
seguir impulsando una planificación territorial consensuada,
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coherente y equilibrada; me comprometo a seguir mante-
niendo la inversión en infraestructuras productivas; me
comprometo a seguir impulsando una educación y una for-
mación orientada al empleo; me comprometo a seguir traba-
jando para aumentar la competitividad, la productividad, la
innovación y la internacionalización de nuestros sectores
productivos; me comprometo a seguir haciendo una admi-
nistración pública más austera, ágil y eficiente, siempre en
beneficio de los ciudadanos, a no subir los impuestos; me
comprometo a seguir... (aplaudiments); me comprometo a
seguir reivindicando una financiación autonómica y una
inversión estatal justa para los cinco millones de valencia-
nos, y me comprometo a seguir con una acción de gobierno
decidida, basada en el diálogo y en la concertación.
(Aplaudiments)

Señorías, La Generalitat no está al servicio de las dudas,
está al servicio de la confianza. El primer compromiso es
reforzar la cohesión social a través de las políticas sociales.
El gasto social fortalece nuestro bienestar y nos da estabili-
dad. Por eso, en los próximos presupuestos vamos a incre-
mentarlo hasta el 83%, 12.000 millones de euros. Las
infraestructuras sociales que vamos a seguir construyendo a
lo largo y ancho de nuestro territorio son fundamentales
para llegar a todos los ciudadanos y estimular nuestra eco-
nomía. En 2011, terminaremos las obras del hospital de
Llíria y Gandía, y les anuncio que comenzaremos con los
cuatro nuevos hospitales de Ontinyent, Torrent, Vall d’Uixò,
y, tan pronto tengamos los terrenos, el de Benidorm. Bueno,
en cuanto tengamos terrenos y tengamos el alcalde que la
gente quiera que sea alcalde. (Aplaudiments) Dos cosas fun-
damentales. Es que ahora hay un alcalde que la gente no
quería que fuese alcalde, y, ahora, tenemos que intentar que,
al final, haya un alcalde que es el que elijan los ciudadanos.
(Remors) Terrenos y alcalde elegidos por el pueblo.

Terminaremos los 52 nuevos centros educativos que hay
en marcha en estos momentos; finalizaremos las obras de las
sedes judiciales de Villareal, Paterna, Alcoy y de la Ciudad
de la Justicia de Alicante, y ampliaremos nuestra oferta cul-
tural en las tres provincias, a través del IV Plan de infraes-
tructuras culturales 2011-2017.

El cuidado de todos genera confianza en nuestra socie-
dad. Vamos a elaborar una nueva Ley de servicios sociales
que integre la ley de dependencia, la renta garantiza de ciu-
dadanía y otras prestaciones sociales; extenderemos el ser-
vicio de ayuda a domicilio y la teleasistencia 24 horas a las
personas dependientes, con prestación de cuidador profesio-
nal, de forma coordinada con las administraciones locales. Y
les anuncio que vamos a ser los primeros en Europa en
conectar médicos y pacientes a través de televisión e
Internet. Además, unificaremos digitalmente el historial
médico de los valencianos para que sea accesible desde
cualquier punto de atención sanitaria.

Avanzaremos en el IV Plan de igualdad de oportunida-
des, incidiendo en la formación empresarial para mujeres
directivas y el asesoramiento a las emprendedoras.

Presentaremos el proyecto de la Ley integral contra la
violencia de género e impulsaremos un ambicioso plan de
medidas de prevención y asistencia integral de las víctimas.

Reforzaremos la respuesta a las necesidades de nuestros
jóvenes a través de la formación, la movilidad o la inser-
ción profesional con la aprobación de la nueva ley de la
juventud.

Y vamos a seguir fomentando la comunicación y partici-
pación entre ciudadanos y administraciones a través de nue-
vos canales, como la blogosfera de La Generalitat, y redes
sociales. Hoy, estamos dando un buen ejemplo de ello,
transmitiendo esta intervención a través de la red.

Señorías, el segundo compromiso es mantener los nive-
les de inversión pública necesarios para volver a crecer
cuanto antes. En un momento como el actual sería un gran
error limitar la inversión pública. Por eso, La Generalitat
seguirá ejerciendo un liderazgo como motor de crecimiento,
creando las bases para devolver confianza a la economía y
las condiciones para que el sector privado vuelva a ser
soporte sobre el cual se asiente el progreso y la riqueza a
largo plazo.

El tercer compromiso es impulsar una planificación
territorial consensuada, coherente y equilibrada. Les anun-
cio que a final de año vamos a aprobar la estrategia territo-
rial 2010-2030 que, con más de dos mil actuaciones concre-
tas, sentará las bases para convertirnos en una región más
competitiva en lo económico, más integradora en lo social y
más respetuosa en lo medioambiental. ¡La legislación urba-
nística valenciana se ajusta a derecho como ha confirmado
el abogado general del Tribunal de Justicia de la Unión
Europea! (Aplaudiments) ¡Qué coincidencia que quienes no
se sienten completamente orgullosos de ser de esta tierra
hayan intentado paralizar nuestro desarrollo urbanístico
insultando todos los días a aquellos que hacen posible
(aplaudiments) que nuestra tierra crezca como lo ha hecho
durante estos años! No olviden nunca esa extraña simbiosis.

Y vamos a simplificarla para agilizar un 50% los trámi-
tes; en menos de seis meses pondremos en marcha cuarenta
medidas más para ahorrar tiempo, reducir costes e impulsar
la actividad económica. Nuestro paisaje es parte de nuestra
identidad y de nuestro atractivo. Por eso aprobaremos los
planes de acción territorial del paisaje y el de la huerta de
Valencia, que conectará a 45 ciudades y pueblos protegien-
do 12.000 hectáreas.

Señorías, nuestro territorio necesita agua y el Consell no
va a renunciar a la que tenemos derecho los valencianos.
(Aplaudiments) Seguiremos pidiendo el agua del Ebro, del
Tajo al Segura y del Júcar al Vinalopó. Exigiremos una auto-
ridad nacional del agua que planifique con criterio de esta-
do y les anuncio un paquete de inversiones en infraestructu-
ras hídricas de 2.400 millones de euros, del que, el próximo
año, La Generalitat aprobará un plan concesional de 400
millones de euros. Un territorio sostenible es un territorio
que genera riqueza a largo plazo. En 2020, el 50% de la
energía eléctrica generada en la comunidad será de origen
renovable, y aprobaremos la nueva ley de movilidad para
que, en ese año, el 40% de los desplazamientos sean en
transporte público.

Señorías, la cohesión territorial crea oportunidades y
bienestar para todas las personas en todos los rincones de la
comunidad. Les anuncio que, ante la ausencia de una refor-
ma de la ley estatal de financiación local, seremos la prime-
ra autonomía que contará con un fondo de cooperación
municipal en exclusiva para ayuntamientos (aplaudiments),
finalizaremos los planes de emergencia para los municipios
de menos de 5.000 habitantes, extenderemos la implanta-
ción de terminales de 112 en vehículos y presentaremos un
plan director de seguridad para toda la comunidad.

El cuarto compromiso es mantener inversión en infraes-
tructuras productivas. Para impulsar nuestro crecimiento
vamos a impulsar las inversiones productivas estratégicas.
La inversión de hoy es el empleo de mañana. Vamos a eje-
cutar obra a obra el más ambicioso plan de infraestructuras
estratégicas de esta tierra, el Plan de infraestructuras estraté-
gicas 2010-2020. Les recuerdo que el anterior plan se ha
desarrollado en su práctica totalidad porque somos un
gobierno que cumple con sus compromisos.

Y les anuncio que para suplir los recortes del Ministerio
de Fomento vamos a impulsar, mediante el sistema de finan-
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ciación de colaboración público-privada, un plan extraordi-
nario de inversiones de 2.000 millones de euros hasta el
2014, un plan extraordinario que necesita del compromiso
de las entidades financieras valencianas con nuestras empre-
sas para que éstas se comprometan también con nuestro pro-
pio futuro.

El quinto compromiso es seguir impulsando una educa-
ción y una formación orientada al empleo. Invertir en edu-
cación es invertir en nuestro principal activo: las personas.
Cada clase tiene que servir para el desarrollo personal y pro-
fesional de nuestros jóvenes, que tienen que ser competiti-
vos en un mercado cada vez más global. Vamos a potenciar
nuevas líneas educativas a distancia de la formación profe-
sional, el bachillerato y la certificación de idiomas, persona-
lizando la formación y utilización de nuevas tecnologías.
Vamos a desarrollar la educación plurilingüe en nuestras
aulas con líneas de educación en inglés y el bachillerato
internacional. Les anuncio que nuestro objetivo es que de
forma constante y paulatina se incremente el porcentaje de
educación pública en inglés.

Señorías, todo este esfuerzo de la sociedad tiene que ser
socialmente rentable. Por eso, les anuncio que este jueves
firmaré en Alicante con las cinco universidades públicas el
Plan plurianual de financiación 2010-2017. (Aplaudiments)
Casi siete mil millones de euros para poner todo nuestro
talento a trabajar. Un plan orientado a resultados que garan-
tizará que nuestras cinco universidades públicas se convier-
tan en verdaderos campus de excelencia. Vamos a crear,
además, el observatorio de empleabilidad universitaria para
que nuestros universitarios no estén ni un minuto parados. Y
para reconocer la importancia de nuestros 20.000 investiga-
dores en el progreso de nuestra sociedad, entregaremos este
9 de octubre, por primera vez, la distinción de La
Generalitat al mérito científico.

El sexto compromiso es la competitividad, la productivi-
dad, la innovación y la internacionalización de nuestros sec-
tores productivos. Nuestras empresas son las que crean
empleo, y para que puedan crear empleo hace falta que sean
más fuertes y más competitivas. Nuestra gran apuesta por la
competitividad de las empresas es la estrategia política
industrial 2010-2015: 1.100 millones de euros para estimu-
lar los procesos de concentración y cooperación empresarial
favoreciendo el crecimiento de las pymes y la creación de
grupos empresariales regionales; diversificar nuestra indus-
tria hacia actividades de mayor valor añadido, hasta lograr
que, en el 2015, el 25% de los trabajadores de la comunidad
estén empleados en sectores de alta intensidad tecnológica;
impulsar la cultura de la innovación con el objetivo de
doblar el gasto empresarial en I+D+I hasta alcanzar el 2,3%
del PIB; fomentar una mayor internacionalización de la eco-
nomía hasta incrementar en un 50% las empresas exporta-
doras y llegar al 45% de exportaciones de alto nivel tecno-
lógico; y continuar con la captación de inversiones, espe-
cialmente en sectores intensivos en conocimiento.

Además, para potenciar el uso y necesidades de suelo
industrial de la próxima década, determinaremos un mapa
de desarrollo de áreas empresariales prioritarias en coordi-
nación con las estrategias territorial, logística y de infraes-
tructuras estratégicas, y fomentaremos el ahorro, la eficien-
cia energética y el uso de las energías renovables de nuestras
empresas, a través de un plan energético para sectores pro-
ductivos. Todo un paquete de impulso a nuestra política
industrial.

Señorías, vamos a apoyar a nuestro turismo, vamos a
potenciar la competitividad del sector a través del Plan
estratégico global del turismo 2010-2020, realizado desde el
Invattur y con el consenso de todo el sector. Vamos a fomen-

tar nuevos usos y fórmulas de gestión de los grandes even-
tos y grandes proyectos para incrementar aún más su renta-
bilidad y potenciar su capacidad de atracción de turistas.
Vamos a reforzar nuestra oferta cultural y el empleo en el
sector con nuevos espacios como: el Centro del Carme, el
Palau de la Festa de Castelló o el Auditorio de Alicante. Y
hoy, Día Internacional del Turismo, les anuncio que en
enero presentaremos la plataforma de comercialización en
Internet, que integrará toda la oferta turística desde la
Comunidad Valenciana con un solo clic.

Señorías, para apoyar el liderazgo exportador del sector
agroalimentario, vamos a impulsar el consumo de nuestras
producciones autóctonas mediante la creación de una nueva
marca Valencia, que englobe todos nuestros productos agro-
alimentarios. Y, además, vamos a poner en marcha un pro-
yecto integral de alimentación y agricultura ecológica para
impulsar la producción agrícola y ganadera sostenible.

El séptimo compromiso es con una administración
pública austera, ágil y eficiente. Somos y seguiremos siendo
un gobierno responsable con los recursos de todos los ciu-
dadanos, un gobierno que es consciente que en estos tiem-
pos de crisis ha de hacer un esfuerzo adicional. Por eso, les
anuncio que vamos a seguir reorganizando el sector público
valenciano, reduciendo y reestructurando las entidades y
departamentos dependientes de La Generalitat. Para el ejer-
cicio 2011, adoptaremos un segundo plan de austeridad que
profundizará en la contención del gasto corriente, sin com-
prometer –eso sí– nuestras prestaciones en educación, sani-
dad, bienestar social y justicia. (Aplaudiments)

Les anuncio que procederemos a adoptar las siguientes
medidas: disminución del 10% del capítulo de gastos
corrientes de todas las consellerias, excepto el vinculado al
gasto social; cada conselleria llevará a cabo la revisión y
optimización de sus contratos de mantenimiento y diseñará
los planes necesarios para una reducción suficiente de los
consumos energéticos de, al menos, un 15% hasta 2013;
también se procederá a optimizar todos los contratos de
mantenimiento de sistemas informáticos, instalaciones,
maquinaría y resto de equipamientos; se procederá asimis-
mo a una profunda revisión de las subvenciones y transfe-
rencias de los capítulos IV y VII con criterios de economía,
eficacia, eficiencia y oportunidad; elaboraremos un estudio
específico de puestos vacantes y de la plantilla de emplea-
dos públicos que necesita nuestra administración.

Señorías, vamos a tomar medidas que contengan el gasto
en la gestión sanitaria y mejoren la eficiencia de nuestro sis-
tema sin disminuir la calidad de atención médica. Todos
nuestros hospitales serán cero papeles y centralizaremos
todos los actos sanitarios con el uso de la tarjeta SIP.
Seguiremos aplicando medidas para el uso racional del
medicamento que contengan el gasto farmacéutico hasta
alcanzar el crecimiento cero, y vamos a impulsar la central
de compras y la subasta electrónica que nos permitirán aho-
rrar un 20% en suministros y servicios sobre el precio de
mercado.

Para conseguir una administración más ágil que reduzca
tiempos y costes, vamos a reducir las cargas administrativas
un 30%, lo que supondrá un ahorro de 182 millones de euros
a ciudadanos y a empresas.

Les anuncio que antes de que finalice el año la práctica
totalidad de los procedimientos de La Generalitat podrán
iniciarse telemáticamente a través de nuestra oficina elec-
trónica. También, antes de final de año, alrededor de cua-
trocientos ayuntamientos estarán conectados en red a sus
vecinos, quienes tendrán acceso a Internet gracias a nues-
tro plan de banda ancha. Esta modernización también va a
llegar a la justicia de la mano de La Generalitat, a través
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del nuevo Plan para la modernización integral de la justi-
cia 2011-2014.

El octavo compromiso es no subir los impuestos.
Mantendremos la misma política fiscal que favorezca el
ahorro, la inversión y la actividad económica; seguiremos
con las deducciones para las familias con menos ingresos,
que tengan hijos pequeños, personas a su cargo o que estén
adquiriendo su vivienda habitual; seguiremos apoyando fis-
calmente a las mujeres y a los jóvenes que inicien su prime-
ra actividad económica o que consigan su primer empleo, y
apoyaremos fiscalmente a jubilados y pensionistas, que son
los que peor lo están pasando. (Aplaudiments)

El noveno compromiso es seguir reivindicando una
financiación autonómica y una inversión estatal para los
cinco millones de valencianos. Señorías, los valencianos
estamos siendo perjudicados seriamente por un modelo de
financiación autonómica injusto, que no reconoce que
somos un millón más de valencianos. Ese modelo deja a la
Comunidad Valenciana a la cola en recursos per cápita, y los
valencianos tenemos que realizar un mayor esfuerzo presu-
puestario para mantener nuestra capacidad de crecimiento.

No estamos pidiendo caridad. Estamos pidiendo igual-
dad. Porque lo que pedimos corresponde por la realidad
demográfica de nuestro pueblo que atiende en la prestación
de sus servicios a cinco millones de personas, y no a cuatro.
Y no darnos la financiación de cinco millones de personas
es descargar brutalmente un coste presupuestario que ningu-
na comunidad autónoma en España tendría…, capaz de
soportar como estamos soportando los valencianos.
(Aplaudiments)

Señas de identidad, defensa de nuestras competencias,
agua y financiación son cuatro pilares fundamentales para
entender quiénes de verdad se creen la Comunidad
Valenciana y quiénes miran a otra parte. (Aplaudiments)

La comisión de expertos, a la que estas Cortes encomen-
daron valorar la situación de la comunidad tras la aplicación
del nuevo sistema de financiación, ha concluido que parece
imprescindible plantear, y cito textualmente, «una revisión
del modelo de financiación que no perjudique a la
Comunidad Valenciana y, complementariamente, medidas
compensatorias como las que han sido utilizadas por otras
comunidades para reconocer los efectos del déficit históri-
cos en la actuación del sector público en sus territorios». Un
déficit histórico que en el caso de la Comunidad Valenciana
alcanza la suma de ¡7.340 millones de euros! en los siete
años de aplicación del modelo, cantidad que podría haber
reducido la deuda de La Generalitat a más de la mitad.

En consecuencia, me comprometo a liderar la exigencia
de una financiación ajustada a nuestra realidad, y me com-
prometo también a exigir un volumen de inversiones estata-
les acorde al peso de nuestra población y de nuestra econo-
mía sobre el total nacional. (Aplaudiments)

Igual que estoy convencido de que si los valencianos
seguimos juntos defendiendo el agua, la conseguiremos;
estoy convencido de que si todos los valencianos reclama-
mos juntos una financiación adecuada a todos nosotros, la
conseguiremos. Creo que deben ser compromisos de toda la
sociedad valenciana, de todos los valencianos sin excepción.

Señorías, el décimo compromiso es con una acción de
gobierno decidida, basada en el diálogo y la concertación,
piedra angular de todas las políticas del gobierno valenciano.

Voy a seguir trabajando desde el gobierno de La
Generalitat con esta premisa, como he venido haciéndolo
los últimos siete años, en los que he llegado a acuerdos con
todos, y de todo. He pactado con los agentes económicos y
sociales, con los sectores productivos y con todos y cada
uno de los municipios de la Comunidad Valenciana, así

como con todas las administraciones que tienen relación con
nosotros: reforma del Estatuto de autonomía, pactos valen-
cianos por el crecimiento y el empleo, puesta en marcha del
plan integral de residuos, plan de financiación de infraes-
tructuras científico-tecnológicas, plan de financiación de las
universidades, mejora de las condiciones para el personal al
servicio de la administración, planes de competitividad, plan
de conciliación de la vida familiar y laboral del Consell,
pacto institucional por el empleo y por una asistencia sani-
taria de calidad, mejora de las condiciones de trabajo de los
profesionales sanitarios, acuerdo con el sector citrícola,
pacto valenciano por la inmigración, pacto local por la inte-
gración. Los ciudadanos nos exigen que sigamos en esta
línea. Por eso, en los próximos meses buscaremos alcanzar
acuerdos con los agentes económicos y sociales en la estra-
tegia de política industrial, la estrategia territorial o la con-
certación social agroalimentaria. (Aplaudiments) Todo ello,
sin menoscabo de la principal responsabilidad de un ejecu-
tivo que gobierna, que no es otra que tomar decisiones.

Señorías, hoy me dirijo a todos los valencianos y valen-
cianas para decirles que el Consell está tomando medidas
que sirven realmente para salir de la crisis y crear riqueza;
para decirles que estamos trabajando con más fuerza que
nunca para conseguir un futuro mejor para todos, como per-
sonas, como sociedad y como territorio.

Los ciudadanos de la Comunidad Valenciana sabemos
que tenemos un modelo que funciona, y ha funcionado, y
que no debe cuestionarse, sino ampliarse y consolidarse.

Hoy puedo asumir nuevos compromisos con todos los
valencianos porque les he demostrado, desde que soy presi-
dente, que los compromisos que he adquirido con ellos los
he cumplido.

Represento un gobierno realista, responsable y coheren-
te; un gobierno cercano que no asume promesas que no
pueda llevar a cabo; un gobierno que afronta las dificultades
y aporta soluciones; un gobierno que no quiere engañar a
sus ciudadanos, sino ilusionarlos de nuevo.

Soy valenciano. Estoy aquí porque soñé en una tierra
mejor; porque estoy orgulloso de ser lo que soy, de nuestra
cultura, de nuestras tradiciones, de nuestra gente, de nuestro
lugar en España y en el mundo, ¡de nuestro nivel de autoes-
tima, de confianza y de orgullo! (Aplaudiments)

No voy a permitir que se pierda un ápice. Le hablo al
futuro con descaro y con ilusión. (Remors) Aquí estamos los
valencianos para trabajar, vivir y para hacer cosas que valen
la pena. Les digo a los compatriotas del resto de España: que
tenéis en la Comunidad Valenciana un territorio de prospe-
ridad, de lealtad, de futuro; ¡una comunidad de la que sen-
tirse orgulloso! (Aplaudiments)

Conozco cada palmo de mi tierra. Cada palmo de mi tie-
rra conozco. Quiero cada palmo de mi tierra. Me he recorri-
do cada uno de los municipios de nuestro territorio. Sé de lo
que somos capaces. ¡Somos capaces de lo mejor y de lo más
grande! (Aplaudiments)

Señorías, sabemos que nos enfrentamos a momentos
difíciles que exigen nuestro esfuerzo y sacrificio. Es el
momento de afrontar el futuro con valentía y confianza. Los
valencianos sabemos que juntos somos capaces de construir
el futuro. Todos juntos hacemos de la Comunidad
Valenciana una región que avanza. ¡Señorías, los ciudada-
nos de la Comunidad Valenciana, lo sabemos!

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Moltes gràcies, president.
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El ple es suspén durant trenta minuts, i es reprendrà a les
dotze i quaranta-cinc minuts. (La senyora presidenta colpe-
ja amb la maceta)

(Se suspén la sessió a les 12 hores i 20 minuts)
(Es reprén la sessió a les 12 hores i 51 minuts)

La senyora presidenta:

Es reprén la sessió.
Té la paraula el síndic del Grup Parlamentari Socialista,

senyor Luna. (Aplaudiments)

El senyor Luna González:

Muchas gracias, señora presidenta.
Señoras y señores diputados.
Hace diez días aproximadamente, tuvieron ustedes que

llamar deprisa y corriendo a una élite de empresarios de la
Comunidad Valenciana al Palau de La Generalitat. Estaba
empezando a producirse ya un rumor que era más que un
rumor; era una queja extendida del descontento empresarial
que existe en estos momentos en nuestra comunidad. Por
primera vez, desde que gobierna el Partido Popular, se les
resquebraja a ustedes en un sector importante de la econo-
mía valenciana ese control social que han llevado y que han
cuidado durante tanto tiempo.

Después de esa reunión, a que, por cierto, les obligaron
a quitarse la corbata, uno pensaba que ustedes vendrían aquí
con algún tipo de propuesta nueva, con algo de verdad serio,
algún tipo de programa de austeridad serio, algún plan de
pagos; pero nos hemos encontrado con la fanfarria de siem-
pre, nos hemos encontrado con el «nosotros somos los mejo-
res», ustedes, «lo hemos hecho todo absolutamente bien y, si
hay algo que está mal, es culpa de ZP».

Bien, yo confieso que esta vez me han sorprendido, me
he quedado con una nota importante. Según usted, la
Comunidad Valenciana ya está en el mapa del mundo.
Cuando era pequeñito yo, ya veía a la Comunidad
Valenciana en el mapa del mundo –ni que estuviéramos en
la escuela–, pero, por lo visto, ahora es cuando lo han pues-
to en el mapa del mundo.

La realidad es muy otra, la realidad es muy otra. La rea-
lidad, señor Camps, es que estamos casi cuatro puntos por
encima de la media española en materia de desempleo,
según la encuesta de población activa. ¡Claro! Si, como dice
usted al principio de su intervención, todo lo hacen por el
desempleo, todo lo hacen para luchar contra el desempleo,
¡qué mal lo han hecho! Porque, además, en los últimos dos
años el desempleo se ha estabilizado prácticamente en un
diferencial del 4% con el resto de la ciudadanía española. Y
esta vez no les vale a ustedes el dato de que la tasa de ocu-
pación de la Comunidad Valenciana es más alta que la espa-
ñola, porque la cifra de la tasa de ocupación también es más
baja que la media española desde el primer trimestre de
2009. La vieja excusa no, aquí tenemos más actividad, tene-
mos más ocupados. No, no es verdad, ya no es verdad. Ya va
todo mal en ese terreno, mucho peor que el resto de España.

En relación con el producto interior bruto, o lo que pro-
ducimos per cápita, estamos más de tres mil euros por deba-
jo de la media. Y no sirve que usted nos compare con
Europa, señor Camps, como ha dicho aquí. Porque, ¿con
qué Europa nos está comparando? ¿Con la Europa de los
quince o con la Europa de los veintisiete? Esa trampa tam-
poco cuela.

Porque además la caída del PIB per cápita se viene pro-
duciendo desde el año 2001 en esta comunidad autónoma en

relación con España. El año 2001 teníamos el 95% de
España y ahora tenemos el 88,69. Mucho antes de la crisis
ya nuestro sistema no funcionaba.

No le voy a hablar de la pérdida de peso del sector indus-
trial, hemos perdido casi cuatro puntos. No le voy a hablar
de la caída de las exportaciones en relación con la media
española. Yo no tengo el tiempo que usted tiene para dar
datos. Le voy a decir simplemente que esto no funciona y
que cada vez está peor. Que no hay nadie en estos momen-
tos en la Comunidad Valenciana a quien no le deban ustedes
dinero.

Sarcásticamente, por lo visto, el señor Camps, don
Gerardo, decía hace unos meses: «La Generalitat no va a
tener problemas de pago, en 2010 atenderemos mejor que
hace un año.» ¡Qué barbaridad! Desde luego las dotes de
profeta no son las suyas. No le pagan a nadie, no tienen nin-
guna credibilidad. Y no tienen ninguna credibilidad y no
pagan porque el fondo de maniobra, que es el dato que mide
las obligaciones de pago a corto plazo con lo que va a
ingresar a corto plazo, ha ido cayendo en los últimos años
de manera espectacular. A final del año 2009 tenían ustedes
un fondo de maniobra negativo de 7.900 millones de euros.
En un año hemos pasado de 5.000 millones de euros a
7.900. Claro, si ustedes tienen un fondo de maniobra nega-
tivo. Es decir, que van a cobrar menos de lo que van a gas-
tar en 8.000 millones, que es la mitad del presupuesto,
¿cómo no van a tener tensiones de todo tipo? Si es que no
pueden pagar a nadie. Si lo milagroso es que abran la puer-
ta cada día.

Ésta es la verdadera y dramática situación de la
Comunidad Valenciana. Y ustedes han dispuesto de más
dinero que nadie en la historia.

Yo dije aquí hace un año que entre el año 2003 y el año
2007 la población había crecido un 9% en la Comunidad
Valenciana y los ingresos de su gobierno un 47%. Pero es
que, además, durante del año 2003 al 2007 el incremento de
la deuda per cápita ha sido del 32% en la Comunidad
Valenciana frente a un 15% en la media española. Es decir,
en tiempos de bonanza, ustedes no solamente tenían más
dinero, sino que además generaban más deuda. Y de esa
situación anterior viene que nos encontremos como nos
encontramos en estos momentos. Y tiene que venir el señor
Camps aquí, señor presidente, a anunciar cada vez más pla-
nes, y más planes y más planes. ¿Cuántos planes ha anun-
ciado usted a lo largo de su gobierno? Si por ser –no encuen-
tro el calificativo–… Si ha venido usted a hablar hoy aquí de
un plan de agilización de pagos. ¡Pero podrá haber sarcasmo
más grande en esta comunidad que hablar de un plan de agi-
lización de pagos! (Aplaudiments)

Señor Camps, su política ha sido la generación de deuda
y su política, que ha sido la de los grandes proyectos, ha sido
la de los grandes fracasos.

El buque insignia de toda su apuesta económica, Terra
Mítica, ¿dónde está Terra Mítica en estos momentos?
¿Cómo está Terra Mítica en estos momentos? Si han metido
hasta el final, si han tenido que regalar prácticamente Terra
Mítica diciendo usted en los medios de comunicación, señor
Camps, don Gerardo, que no peligraba el empleo, y han lle-
gado los nuevos dueños de Terra Mítica a poner en la calle
a todos los trabajadores, empezando por el equipo directivo,
mintiendo hasta el final. En el tema de Terra Mítica como en
el tema de los grandes proyectos.

Su política, un emblema de su política, señor Camps,
don Francisco, es el Ágora. 90 millones de euros, de
momento. ¿Qué van a hacer ustedes con el Ágora? Si no
saben ni qué hacer con él. Es dramático lo que ustedes han
hecho con la economía de esta comunidad.
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Vino aquí y prometió un plan de austeridad. Y el año
pasado, el año pasado, en 2009, ustedes se han gastado mil
millones más entre el capítulo I y el capítulo II: 400 en per-
sonal y 600 en gastos corrientes. Más de lo presupuestado.

Y el célebre plan Confianza, ese que usted tanto reclama,
el plan de planes, el plan ese que más le gusta, ha supuesto
que ustedes de verdad comprometieran menos de lo inicial-
mente presupuestado después de haber hecho crecer supues-
tamente el presupuesto, y además dejando de pagar más de
314 millones de euros por el momento.

Por tanto, el plan Confianza ha generado todo menos
confianza, ha generado inquietud y desasosiego en los
municipios que no saben cuándo van a cobrar lo que ustedes
han prometido y que no terminarán de pagar.

Ustedes ahorran por inactividad. Es la única manera que
tienen de ahorrar: dejar de hacer cosas. Si se dejan de hacer
cosas no se gasta dinero y por tanto se ahorra. Esa es la
única manera que entienden de llevar adelante la economía
de la Comunidad Valenciana.

Y usted, como siempre, recurre, tenía que recurrir al
tema de la financiación; y, como siempre, mintiendo. Es ver-
dad que la financiación ha sido deficiente para la
Comunidad Valenciana, pero lo ha sido fundamentalmente
porque ustedes, Partido Popular, aquí y en Madrid, aproba-
ron un sistema que entró en vigor el año 2001, que ha
supuesto lo que ha supuesto. (Aplaudiments)
Responsabilidad exclusiva suya, señores del Partido
Popular. Y ustedes mienten cuando dicen que el Gobierno de
España no ha querido reconocer 5 millones de valencianos.
El Gobierno de España tiene la obligación de aplicar esta ley
como todas. El Gobierno de España no ha reconocido ese
millón más de valencianos porque la ley que aplicaron uste-
des de financiación autonómica no se lo ha permitido, como
no le ha permitido reconocer los incrementos de población
en Cataluña, en Madrid, en Andalucía o donde se hayan pro-
ducido. ¿Es verdad o no es verdad, señor Camps? Don
Gerardo.

¿Puede el Gobierno de España decidir unilateralmente
darle a una comunidad autónoma financiación para un
millón de valencianos más? (Remors) ¿Sí? ¿Y por qué
no…? Sí, sí, a través del Fondo de Cooperación
Interterritorial, naturalmente. Saque usted los gráficos de lo
que se ha invertido en la Comunidad Valenciana en el Fondo
de Cooperación Interterritorial cuando gobernaba el señor
Aznar y cuando gobernaba el señor Zapatero.
(Aplaudiments) Saque usted los gráficos, señor Camps.

Si el anterior sistema de financiación fue responsabili-
dad exclusiva suya, el actual sistema de financiación tam-
bién es responsabilidad suya, señor Camps. Ofrecimos una
comisión de expertos, participar en ella, para que asesorara,
para que asesorara en la negociación. ¿Y qué es lo que han
hecho ustedes? Pues no reunirla, simplemente.
Constituyeron la comisión de expertos el día 30 de julio del
año pasado, del 2009, y no la han vuelto a reunir hasta el 12
de marzo de este año, señor Camps, don Gerardo. La comi-
sión mixta se reunió en noviembre de 2009 y la comisión de
expertos estaba inactiva.

Ustedes han despreciado olímpicamente la mano tendida
de la oposición para acudir conjuntamente a reclamar más
financiación para la Comunidad Valenciana. Ustedes han
despreciado el trabajo de esa comisión, que nos lo traen
ahora, tres meses después de haberlo hecho, con un añadido
que no se sabe quién ha producido, pero que desde luego la
comisión no ha producido. Y con eso dicen ahora que quie-
ren liderar la lucha por una mejor financiación.

¡Qué lastima, señor Camps –don Francisco–, que no
haya querido usted liderar esa lucha antes! Porque usted ten-

dría la Moncloa. Salió con el compromiso de 1.200 millones
y salió tan satisfecho. Después le dieron más de 1.400 y
desde aquí siguió dando voces. Pero no ha vuelto usted a ir
a ninguna reunión conflictiva, a defender los intereses de los
valencianos, como sí que han hecho otros presidentes de
comunidades autónomas españolas. Como sí que han rei-
vindicado otros presidentes. (Aplaudiments) Usted da
muchas voces desde aquí, pero no acude donde hay que
pelear por los intereses de los valencianos.

Mire, nosotros no aceptamos que la financiación de los
valencianos esté por debajo de la media. Lo dijimos y lo
seguimos diciendo. Nosotros vamos a presentar una pro-
puesta de resolución en el sentido de aceptar las conclusio-
nes de la comisión de expertos, esos expertos que usted ha
mal utilizado.

Y nosotros vamos a seguir diciendo que iremos con quien
sea y donde sea, seriamente. Porque cuando los demás han
presentado propuestas alternativas, ustedes no han presenta-
do ninguna nunca. Cuando Cataluña presentó propuesta
alternativa, ustedes no. Cuando Madrid presentó propuesta
alternativa, ustedes tampoco. Y cuando Andalucía presentó
propuesta alternativa, ustedes menos todavía. Y con eso es
difícil ir a ninguna parte a reclamar un modelo alternativo.

En todo caso, señor Camps, con 3.400 millones más que
dice la comisión de expertos que nos habrían tocado en todo
este tiempo, todavía seguiríamos teniendo más de trece mil
millones de euros de deuda. Por tanto, si se despilfarra,
como ustedes despilfarran, por mucho dinero que nos den,
nunca tendremos bastante. Con 13.000 millones de deuda
todavía estaríamos a la cabeza de las comunidades autóno-
mas españolas.

No hay más que una salida de la situación que tenemos,
que es promover un marco presupuestario estable. No hay
más que esa salida. No hay más que una salida basada en la
transparencia y en el diálogo, basada en el equilibrio entre
ingresos corrientes y gastos de servicios públicos esenciales.
Y una salida encarada a digerir la enorme deuda que tienen
ustedes acumulada.

Si ustedes quieren buscar esa salida, nosotros estaremos
ahí para acompañar. Pero no estaremos ahí para que usted
venga aquí a prometer lo que es incapaz de cumplir: planes
y más planes, gasto y más gasto, cuando no pueden pagar ni
los bolígrafos que están utilizando las consellerias. Ese es el
problema. Para eso que no nos busquen.

Mire, señor Camps, si la economía está como está, y
está por su culpa como está, los servicios públicos están
todavía peor.

No haré referencia a la sanidad. Hay un informe recien-
te de la Asociación para la Defensa de la Sanidad Pública
que ya nos coloca donde tenemos que estar. Y el descontrol
del gasto farmacéutico es verdaderamente increíble.

Haré una breve referencia a la dependencia. Menos de
un 50% de la media española en reconocimiento de presta-
ciones, menos de un 50% de la media española. Los depen-
dientes han vivido un verano del terror con esos 1.800
dependientes que iban a tener cama, que no iban a tener
cama, que hoy sí, que mañana no, que decía el señor Camps
una cosa, que decía la consellera portavoz otra cosa. Y al
final los han convertido, quien les haya convertido, en
moneda de cambio para negociar más ingresos para las resi-
dencias (aplaudiments), y ustedes lo han permitido.

En educación, ¿qué quieren que les diga? Dicen los
expertos que la educación es más importante que las infraes-
tructuras en estos momentos, que hace falta invertir en edu-
cación más que en infraestructuras. Y ustedes llevan invir-
tiendo menos de lo que ha crecido el gasto, menos de lo que
han crecido los ingresos durante muchos años. Y además,
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ahí está CIEGSA para despilfarrar lo que haya que despilfa-
rrar.

Mire, el tema de educación se circunscribe a dos cosas:
por un lado, caos y, por otro lado, autoritarismo. Las dos
cosas. Esa es la definición de la situación de la educación en
la Comunidad Valenciana. 2.000 profesores fijos ignoran su
destino a diez días del arranque escolar. Todos los años
igual, caos absoluto. Las ocurrencias del señor conseller son
proverbiales: ahora no sé qué en inglés, ahora chino, ahora...
lo que haga falta.

Y del culebrón de la Formación Profesional, ¿qué quie-
ren que les diga? Hemos pasado de recortes, de profesores
que no se sabía si iban, de reducir los módulos, de aumentar
el número de alumnos para los desdobles... Todo eso duran-
te todo el verano, durante el inicio del curso, hasta que,
milagrosamente, de un día para otro, sale el señor Camps,
don Francisco, después de reunirse con los empresarios, y
dice que de la noche a la mañana, por arte de birlibirloque,
aparecen 2.100 plazas nuevas en Formación Profesional.
Pues explíqueme cómo lo hace.

¿Para qué han estado aterrorizando a la gente durante
dos meses, a los profesores, a los alumnos, para luego, de la
noche a la mañana, sacarse de la manga 2.100 plazas?
Evidentemente, ni hay esas 2.100 plazas ni van a ser capa-
ces de ponerlo en marcha, seguirá siendo un caos. Y segui-
rá siendo un caos, además, aderezado por el autoritarismo
que le caracteriza, señor conseller, porque usted ahora va a
mandar inspecciones a los colegios que son díscolos. Lo he
leído en El Mundo de hace dos días. Usted se ha preocupa-
do de sancionar a aquellos que le han llevado la contraria y
ha perdido en los tribunales. Es usted un chollo para los abo-
gados de la parte contraria de la Conselleria de Educación.
De verdad, un auténtico chollo. Pierde usted sentencias una
detrás de otra. Por lo tanto, mal asunto.

Mire, cuando no hay dinero, y se puede entender que no
haya dinero para todo lo que usted quiere hacer, lo que hace
falta es diálogo. Si encima de que no hay dinero se busca el
conflicto, se generan tensiones, no funciona la cosa. Y es
dramático porque los años que pierde un niño no los recu-
pera, señor conseller. Una carretera la podemos hacer el año
que viene (aplaudiments), pero la educación de un niño no
podemos dejarla para el año que viene. Tómeselo en serio,
tómeselo en serio, que sigue usted a la cola del fracaso esco-
lar en este país.

Un breve apunte para un tema que me parece importan-
te en materia de servicios públicos. El plan integral de resi-
duos, desde el año 1997, y no se ejecuta. Faltan seis plantas,
dos están sin vertedero. Un vertedero tiene sentencia de cie-
rre, el de Dos Aguas –se ha ido la alcaldesa de Valencia, yo
me preocuparía–. Han hecho un vertedero desde el año
1997, una planta desde el año 1997, que está el plan integral
de residuos, y van a inaugurar otra dentro de un mes en
Algímia.

Mire, el plan integral de residuos se ha convertido en un
auténtico culebrón, con concursos que van para arriba, que
van para abajo; con descoordinación y negocios en torno a
los suelos, a pesar de que es la misma conselleria la que
tiene las competencias en materia medioambiental y de
urbanismo; con UTE con socios que son incomprensibles.
¿Qué pinta una sociedad financiera en una UTE para un plan
zonal, qué pinta una empresa que no tiene nada que ver con
el tema de la recogida de residuos, del tratamiento de resi-
duos, en determinadas UTE de algunos planes zonales,
basuras viajando de un sitio a otro en la Comunidad
Valenciana y los ciudadanos pagando el sobrecoste de esas
basuras? ¿Es solamente incapacidad por su parte o hay algo
más? ¿Cuántos «brugales» hay en el plan integral de resi-

duos de la Comunidad Valenciana? (Aplaudiments)
¿Cuántos, cuántos?

Y ahora nos viene con la estrategia de siempre, la cono-
cida, la del valencianismo. Sí, ya sé, ya sé que tienen ganas
de hablar de determinadas cosas. Yo también. No se preocu-
pe, vamos a hablar de ello. Estrategia vieja porque no es
valencianismo, es el populismo a secas, que ustedes lo adap-
tan a la situación valenciana y parece que son valencianos.
Pero están aplicando ustedes las recetas de los autoritarios
de todas partes, porque el populismo es simplificación, pro-
paganda, autoritarismo y enemigo exterior, que es lo que
ustedes están constantemente intentando construir. Su
valencianismo se construye a base de quién gana la carrera
para insultar más a Cataluña. Ese es su valencianismo. Esa
es la única seña de identidad de su valencianismo, que es un
valencianismo falso, porque usted no va a ninguna parte
donde haya conflicto –no va porque no puede– a defender a
los valencianos. No es propio de valencianos el no dar la
cara, y usted no la da. Usted va a Bruselas o a Murcia. Por
cierto, ¿va a reunir el Consell en Bruselas, con lo que eso
supone? No nos dé lecciones, señor Camps, sobre los sím-
bolos de la Comunidad Valenciana. El Estatuto de autono-
mía donde se aprobaron esos símbolos se aprobó teniendo
los socialistas mayoría, aquí y en Madrid. Por lo tanto, lec-
ciones de símbolos, ni una. (Aplaudiments)

Valencianismo no es poner por delante, no es poner por
delante el pagar la fórmula 1 por delante de las bandas de
música o de las hogueras de Alicante. Eso no es valencia-
nismo. Ni es valencianismo traerse una trama corrupta,
como la Gürtel, de fuera a que haga negocios aquí. Eso tam-
poco es valencianismo. (Aplaudiments) Valencianismo es
poder llevar la cabeza alta de verdad con orgullo, de verdad,
por el trabajo, por la seriedad y por el rigor, no por las alha-
racas estas que usted monta desde aquí desde la tribuna.

El problema de las instituciones valencianas es que nos
falta liderazgo, nos falta liderazgo. Están todas a golpe de
escándalo. Usted vino aquí el año pasado sacando pecho
porque le habían archivado el asunto. Hoy está imputado por
el Tribunal Supremo de España, 5-0 en la sentencia, impu-
tado. Y además, hay un juez, el señor Pedreira, que le ha
pedido al Tribunal Superior de Justicia valenciano que le
vuelva a imputar por otros delitos más graves. Esa es su
auténtica situación, y eso es lo que le tiene paralizado y blo-
queado, señor Camps.

Usted no gobierna, solo resiste y solo intenta forzar a
Rajoy para que le prolongue la situación en la que se
encuentra. Usted hace cosas incomprensibles, que solamen-
te se entienden desde el punto de vista del interés político
personal y partidario. El destrozo que ha hecho con las com-
petencias de la portavoz, señora Sánchez de León para que
se pueda dedicar a la campaña, repartiendo por aquí y por
allá, de manera absolutamente incomprensible las compe-
tencias de esa conselleria, solo se entiende en esa clave, que
a usted no le importa el Consell, le importa ganar tiempo
ante los tribunales, le importa resistir y que Rajoy le apoye.

Usted ha hecho de todo menos lo que era su obligación,
que era venir aquí y a explicarse. Usted ha descalificado a
policías, a fiscales, a jueces; usted ha provocado que se nos
amenazara aquí, aquí en esta cámara; usted ha retrasado el
nombramiento de Leire Pajín; usted nos ha castigado deján-
donos fuera de los consejos sociales de las universidades, de
las cajas de ahorros, que usted sabrá cómo ha debilitado las
cajas de ahorros y lo que eso les ha supuesto; usted ha per-
seguido a todo el mundo, ha denunciado a la portavoz, anti-
gua portavoz del Grupo Compromís; usted ha provocado
reprobaciones y usted está forzando a la Mesa de la cámara
a que se convierta en anticonstitucional, a que tenga que ser
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llamada al orden por el Tribunal Constitucional (aplaudi-
ments) una vez y otra vez, por hacer de parapeto, para evitar
que usted venga aquí a dar explicaciones.

Mire, yo me había planteado seriamente a lo largo de
esta semana si tenía que dar explicaciones o tenía que hablar
de lo que han estado ustedes montando durante esta semana
en relación con mi persona. No he querido entrar a ningún
trapo anteriormente, lo voy a hacer. Pero no lo voy a hacer
por mí, lo voy a hacer para que todo el mundo conozca las
cosas que hacen. Usted renuncia a su defensa y se dedica a
buscar ataques a los demás, supongo que porque no puede
defenderse, porque no tiene con qué. Ustedes, que se pasan
la vida denunciando un estado policial, cuando la policía
hace su trabajo dirigida por los jueces, llevan meses investi-
gándome a mí, investigándome por todas partes. ¿En virtud
de qué, con qué autorización, con qué mandamiento?
¿Quién investiga y por qué? Usted abusa de su posición con
los medios de comunicación y, cuando creen haber encon-
trado una historia, lanzan el tema adelante.

Mire, me viene bien porque vamos a darnos cuenta de
algunas cosas. Por ejemplo, yo convoco inmediatamente
una rueda de prensa, a las tres horas, y me someto a todas
las preguntas que quieren hacer los periodistas hasta el final.
A usted le están esperando todavía, a usted le están esperan-
do que sea capaz..., que tenga agallas (aplaudiments), que
tenga agallas de convocar una rueda de prensa y someterse
sin límites a las preguntas de todos los periodistas, como lo
he hecho yo. Ustedes me reclaman a mí las facturas de una
obra privada y dicen que porque yo he reclamado las suyas.
Mentira. Nunca le he pedido a usted unas facturas, nunca.
Les desafío a todos ustedes a que repasen los diarios de
sesiones. Jamás. Porque yo soy bastante razonable en lo que
hago y sé que a veces las facturas se guardan y otras no se
guardan. Lo que sí que le he pedido son los expedientes de
contratación, que es lo que usted no va a dar de ninguna
manera. (Aplaudiments) Eso es lo que le he pedido, los
expedientes de contratación de CACSA, donde hay más de
600 millones de euros de sobrecoste, 100.000 millones de
pesetas. O los de Sedesa, que se ha ido la familia del señor
Cotino y parece que se nos haya olvidado. No se nos ha olvi-
dado. Seguimos sin tener esos expedientes. Dijo usted que
los teníamos a nuestra disposición. Dijo la consellera, min-
tiendo el otro día en la Ser, que los teníamos a nuestra dis-
posición, y es mentira. He tenido que decirle a la señora pre-
sidenta por escrito que no los he recibido y que no me dicen
cómo puedo verlos.

Ustedes, con la inestimable ayuda de la señora Castedo...
Supongo que es que no hay problemas en Alicante y la seño-
ra Castedo se puede permitir el lujo de dedicar a unos fun-
cionarios a investigar los contratos del Ayuntamiento de
Alicante, de cuando yo era alcalde, de hace diecinueve años,
de hace dieciocho años, de hace diecisiete años... Digo, con
la inestimable ayuda de una señora que está malbaratando
lo que los ciudadanos ponen a su disposición, porque si está
utilizando los funcionarios para eso, lo está haciendo, sacan
una serie de contratos del Ayuntamiento de Alicante y difun-
den una versión sobre los mismos. Actúan con ventajismo,
como siempre, porque yo no tengo acceso a esos papeles.
Como no tengo acceso a los suyos, tampoco tengo acceso a
los del Ayuntamiento de Alicante, que los han custodiado
ustedes durante todos estos años.

Pero es que da la casualidad, señor Camps, que yo he
sido alcalde en un gobierno de minoría y, por tanto, que me
he sometido al pleno del Ayuntamiento de Alicante cada vez
que los doce concejales del Partido Popular, que eran tantos
como nosotros, nos pedían comparecer y dar explicaciones.
He estado cuatro años contestando allí preguntas. Los con-

cejales de la oposición del Ayuntamiento de Alicante podían
acceder a los expedientes de contratación, no como en su
gobierno, donde no podemos acceder, y nunca denunciaron
nada, nunca me denunciaron, ni en el pleno del
Ayuntamiento de Alicante ni fuera del pleno del
Ayuntamiento de Alicante. (Aplaudiments) Y hace quince
años.

Señor Camps, yo no he tenido que explicar mi gestión ni
a la policía, ni a los fiscales ni a los jueces. Nunca he tenido
que dar esas explicaciones en esos terrenos. Ahora se ve que
para equipararnos, como si fuera equiparable, me presentan
una querella para que, se supone, tenga que ir a dar explica-
ciones, las que no me han pedido a lo largo de quince años.
Muy bien. Yo soy muy paciente, vamos a ver lo que dicen
los tribunales la semana que viene en relación con la quere-
lla que me han presentado ustedes a mí y en relación con el
auto de inhibición del juez Pedreira para que el Tribunal
Superior de Justicia de la Comunidad Valenciana le vuelva
a abrir a usted otro procedimiento por corrupción. Vamos a
ver lo que dicen los tribunales (aplaudiments) por una cosa
y por otra.

Señor Camps, esos papales que están juzgando mi ges-
tión... bueno, juzgando la versión de mi gestión que ustedes
han querido dar estos días, esta semana, estarán ya envol-
viendo pescado o envolviendo bocadillos y terminarán
envolviendo pescado o envolviendo bocadillos. Los papeles
que juzguen su gestión, señor Camps, formarán parte de la
colección de sentencias penales de los tribunales de España.
Esa es la diferencia. (Aplaudiments) Esa es la diferencia
entre su situación y la mía, señor Camps.

Yo no sé si lo que están haciendo lo están haciendo por
voluntad de amenaza o por deseo de venganza, no lo sé. Si
es deseo de venganza, usted se entenderá con su confesor.
Yo ahí no voy a entrar, es un problema suyo. Pero si es
voluntad de amenaza, ya le digo que han pinchado en hueso,
que no me van a callar, señor Camps.

Mire, yo soy abogado, de profesión, y como abogado, he
tenido que defender muchas cosas, y unas veces he coincido
mejor o peor con mis clientes, y siempre he respetado la ley,
siempre. Y como abogado, mi cliente en estos momentos es
el pueblo valenciano y me pagan para no tenerle miedo a
usted. (Aplaudiments) Ni a usted ni a todos sus secuaces. Me
paga el pueblo valenciano para no temerle, señor Camps.
Que sepa que voy a seguir en esta línea y con más fuerza. Y
además, que sepa que si no lo hiciera yo, lo haría cualquie-
ra de mis compañeros, lo haría cualquiera de mis compañe-
ros, que coinciden al cien por cien con esta política de des-
enmascarar corruptos que llevamos adelante, que ya está
bien. (Aplaudiments)

Mañana debatiremos aquí las propuestas de resolución.
Usted, supongo que no estará, no está casi nunca, pero este
año, además de las propuestas, que son importantes, y ade-
más de los programas, que son importantes, hay algo más
que ofrecerle al pueblo valenciano, por encima de propues-
tas, por encima de proyectos, por encima de programas. Lo
que necesita el pueblo valenciano es, de verdad, un proyec-
to de regeneración democrática, un proyecto en el cual cada
uno sepa cuál es su papel y, sobre todo, que cada uno sepa
respetar las leyes, que ustedes, que son gobierno ahora, asu-
man, si siguen siendo gobierno, que no lo creo, la obligación
de venir aquí y dar cuentas, y, si no, que lo haga el gobierno
que salga, de dar cuentas de su gestión en ese momento, que
no se dediquen a amenazar, a amedrentar y a perseguir, que
no se dediquen a abusar de los medio de comunicación, que
no se dediquen a convertir la sociedad valenciana en una
república bananera sin presente y sin futuro.
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Nosotros no queremos eso para los valencianos, porque
nosotros sí somos valencianistas, de verdad, y por eso que-
remos una sociedad valenciana democrática, potente y,
sobre todo, íntegra, que se pueda mirar al espejo, que no
tenga vergüenza, que dé la cara, que sea capaz de trabajar
por su futuro mucho mejor de lo que lo han hecho ustedes,
porque ustedes han trabajado por muy pocos, para muy
pocos. Nosotros queremos una sociedad valenciana que
sepa que los que la gobiernan, la gobiernan de verdad y tra-
bajan para la mayoría.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Té la paraula per a contestar, el molt honorable president
de La Generalitat.

El senyor president del Consell:

Gracias, señora presidenta.
Señorías.
Pues, efectivamente, los datos que hemos venido dando

de este último año presupuestario y año de ejercicio econó-
mico y social, sin negar en ningún momento la crisis econó-
mica y el problema de paro que hay en España y en nuestra
comunidad, son datos que certifican que en nuestra comuni-
dad, por las circunstancias estructurales y coyunturales de
nuestro territorio, el inicio de la crisis económica y finan-
ciera fue fuerte y dura, y lo anunciábamos además. Le pedí-
amos al Gobierno de España que tuviese en cuenta desde el
primer momento que era necesario tomar las medidas nece-
sarias, las reformas convenientes y, sobre todo, generar con-
fianza en el pueblo español y en los sectores productivos y
también en los países de nuestro entorno.

El Gobierno de España, el gobierno socialista, miró a
otra parte; el gobierno socialista no quiso asumir lo que era
una realidad palpable, y era que la economía española se
paraba y que, además, la crisis financiera podía ser mucho
más grave en el caso de nuestro país. Por eso, desde esta tri-
buna, y en donde ha hecho falta, el gobierno de La
Generalitat ha venido reivindicando del Gobierno de España
seriedad, gobierno y decisión. El Gobierno de España, como
he dicho en mi intervención, de alguna manera espoleado
por la situación económica internacional, por la exigencia
de los países de nuestro entorno, porque han estado a punto
de tirarnos de la moneda única, ¡a punto de tirarnos de la
moneda única!, han estado a punto de intervenir el país,
como ha ocurrido con Grecia, empieza a tomar decisiones
(veus) para intentar parar el régimen de desconfianza que se
había generado en los países de nuestro entorno.

Hemos vivido circunstancias y situaciones financieras
como nunca la historia de España había vivido; se han teni-
do que tomar decisiones responsables de primer nivel para
intentar salvar nuestra economía y la imagen de proyección
de nuestro país fuera de nuestra fronteras. Por eso, entre
otras cosas, este gobierno autonómico no solo tomó desde el
primer minuto decisiones en el ámbito de sus competencias,
sino que también ha aceptado la puesta en marcha de pro-
puestas financieras que diesen tranquilidad y confianza a los
mercados internacionales, a los mercados nacionales y a los
propios mercados de nuestra tierra.

Hemos tomado las decisiones que convenía, eran deci-
siones graves, históricas, pero este gobierno regional ha
estado a la altura de las circunstancias. (Aplaudiments)

Yo he de agradecer (veus) a las directivas, a los consejos
de administración, a las personas que han ido tomando estas
decisiones y conformando los proyectos financieros que al

final han terminado conformando, la decisión y la capacidad
y la responsabilidad y la visión histórica de tomarlas en el
momento adecuado. Lo han hecho en las peores circunstan-
cias económico-financieras de nuestro país. Ojalá hubiese
habido un gobierno leal capaz de ponerse a la altura de las
circunstancias y haber sido interlocutor de cada uno de los
gobiernos regionales y de las entidades financieras para
adoptar les decisiones sin la presión política y social en la
que tuvieron que tomarse. Pero, pese a eso, tomamos la
mejor decisión siempre en beneficio de nuestra comunidad
y siempre en beneficio de la financiación nuestros proyectos
empresariales y colectivos.

Por eso, durante este año, que pueda ser de las decisio-
nes más relevantes, este gobierno, y esta sociedad, ha ido
tomando las decisiones que correspondían. La crisis econó-
mica, la crisis de financiación, ha generado una enorme cri-
sis de confianza en nuestro país, hasta tal extremo que los
que sí han sido compañeros constantes permanentes de viaje
de los gobiernos socialistas plantean una huelga general
pasado mañana. A mí las huelgas me parecen bien como
derecho constitucional, pero yo siempre prefiero trabajar a
hacer huelga. En cualquier caso... (Aplaudiments) En cual-
quier caso, marca una clara evidencia de lo que hoy está
ocurriendo en nuestro país, (veus) que el Gobierno de
España no tiene capacidad de concitar el apoyo o el acuerdo
de los agentes sociales, no lo ha conseguido durante año y
medio, empresarios y sindicatos, y que la ruptura de des-
confianza con el Gobierno de España de la sociedad en su
conjunto es absoluta. Y como he dicho también en mi inter-
vención, la única salida a la desconfianza que hoy existe en
nuestro país es que cambie el Gobierno de España, y, ade-
más... (Aplaudiments) Y, además, con datos objetivos, como
he dicho también en mi intervención..., repito varias veces
lo de «mi intervención», porque habría que interpretar el
debate de política general fundamentalmente desde la refe-
rencia de lo que el presidente del gobierno viene, dice y,
luego, propone como debate, pero, bueno, ya hemos oído lo
que hemos oído. (Remors)

En cualquier caso, datos objetivos que marcan que cuan-
do gobernaban los socialistas en España la tasa de desem-
pleo superaba el 20% y cuando comenzó a gobernar el
Partido Popular la tasa de desempleo bajó hasta el 8%. Un
momento, en el año 1995, crítico en el que el propio minis-
tro de economía dijo que las pensiones estaban en riesgo y
pensiones y sistema de seguridad social que tuvo superávit
durante los gobiernos del Partido Popular. Hay otra forma de
gobernar, hay otra forma de ilusionar, y eso se puede ver con
un cambio de gobierno como ocurrió en el año 1995.
(Aplaudiments)

Planes y proyectos que han materializado equipamientos
sanitarios y equipamientos educativos y equipamientos,
también, de políticas sociales y equipamientos de infraes-
tructura y de mejora de nuestros municipios, de pueblos y
ciudades, y mejora también en nuestra infraestructura hídri-
ca que hemos venido realizando con un enorme esfuerzo
económico durante todos estos años. Todo el presupuesto de
nuestra Generalitat, todo el presupuesto del gobierno valen-
ciano, está invertido en la mejora de la calidad de vida de
nuestros conciudadanos. Hoy hay mejores y más colegios,
hoy hay mejores y más hospitales, hoy hay mejores y más
centros de tercera edad o de personas con algún tipo de dis-
capacidad, hoy hay más y mejores carreteras, hoy hay más
y mejores depuradoras, hoy hay más y mejor planificación
hídrica. La comunidad ha cambiado, hasta el extremo que
hoy tenemos una red de trasporte público en las áreas metro-
politanas de Alicante, de Valencia y muy pronto también de
Castellón, ¡que ni se soñaba en el año 1995!
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Hemos invertido en medio ambiente, hemos invertido
en territorio, hemos invertido en trasporte público, hemos
invertido en educación, hemos invertido en sanidad y
hemos invertido en políticas sociales. Esta comunidad ha
dado un salto hacia delante, pese a los agoreros, con datos
objetivos, porque la inversión ha sido constante, perma-
nente, cierta y, además, seria. (Aplaudiments) La de un
gobierno responsable.

El comité de expertos avala lo que hemos venido dicien-
do durante todos estos años. La financiación de la
Comunidad Valenciana está por debajo de la realidad demo-
gráfica de nuestra tierra, es un dato incontestable. Se nos
transfieren fondos para atender las competencias en presta-
ción de servicios para cuatro millones de personas y somos
cinco millones de valencianos. Yo recuerdo la campaña de
los socialistas andaluces reivindicando el aumento de pobla-
ción, cuando el modelo de financiación de los años noven-
ta: no he oído a ni un solo socialista de la Comunidad
Valenciana defender que esta comunidad tiene un millón de
habitantes más, (veus) no he oído a ningún socialista decir
que esta financiación es insuficiente, no he oído a ningún
socialista (veus) reivindicar la financiación (aplaudiments)
para nuestra comunidad.

Y eso es responsabilidad, y eso, también, es valencianía.
Defender con orgullo y con estima lo que es nuestro, el
agua, la financiación, las infraestructuras, también es valen-
cianía. Y eso no se lo he escuchado durante estos años a nin-
gún socialista. (Remors) Hemos emprendido una extraña y
compleja legislatura de trabajo desde el Partido Popular y
desde el gobierno y desde el grupo parlamentario, reivindi-
cando y defendiendo lo que es nuestro, y continuaremos por
ese camino, porque los valencianos que nos escuchan y
quieren escuchar de nosotros propuestas para salir cuanto
antes de la crisis, propuestas para una mejor educación y
sanidad, propuestas para activar el empleo, propuestas para
ayudar al autónomo y al pequeño y mediano empresario,
propuestas para que los sectores productivos se pongan en
marcha, saben que los únicos que ponen en marcha pro-
puestas son los del Partido Popular. (Aplaudiments)

He hecho una referencia a lo que en estos momentos es
nuestra comunidad con los datos más relevantes, micro- y
macroeconómicos, todos ciertos. He hecho también un repa-
so a lo que pretendemos poner en marcha como compromi-
sos para el futuro, todos cumplibles, sobre la base de un
gobierno, que también he hecho referencia a ello, que puso
en marcha proyectos y que los materializó en obra, infraes-
tructura, propuesta, iniciativa e igualdad de oportunidades
para todos.

Esta comunidad es mucho mejor hoy que hace unos
cuantos años, obra de todos los valencianos, y obra de todos
los que desde fuera vinieron a nuestra tierra. Todos juntos
hemos conseguido dar un salto hacia delante, y lo que he
dicho aquí, que también es valencianismo, es que no voy a
permitir nunca que se pare a esta comunidad que se puso en
marcha, no voy a permitir que se desdibuje la identidad de
una tierra dinámica y próspera, y no voy a permitir ni un
ápice de desánimo en una economía que ha sabido superar
momentos de crisis en otras épocas y va a saber superar este
momento de crisis en una época como la nuestra.
(Aplaudiments) Y eso también es valencianismo.

Los compromisos que esta mañana he lanzado a la socie-
dad en su conjunto son los compromisos, como he dicho
antes, de un gobierno responsable que sabe que tiene que
atender cuanto antes a circunstancias novedosas. Pero, ade-
más, lo hace con el convencimiento de que no ha dejado de
hablar, de negociar y de dialogar con cada uno de los secto-
res productivos, económicos o sociales de nuestra comuni-

dad. No es una novedad para el gobierno de La Generalitat
poner en marcha planes o compromisos y llamar a acuerdos
a los agentes sociales de nuestra tierra. Ha sido una cons-
tante durante los años de gobiernos del Partido Popular. No
hemos impuesto nada, hemos propuesto todo, y siempre
bajo la premisa del estudio, de la racionalidad y del proyec-
to que mejor se adecue a cada uno de los sectores económi-
cos y sociales de nuestra tierra. Ese también es un marcha-
mo de confianza, de seriedad, de buen gobierno, de honora-
bilidad desde las decisiones de la Generalitat valenciana, y
vamos a continuar por ese camino, y vamos a continuar
estos meses que nos quedan de legislatura, y continuaremos
los siguientes meses de la siguiente legislatura.
(Aplaudiments)

En este punto, decir que seguiremos trabajando para
buscar el máximo apoyo y consenso social de nuestros
conciudadanos. No vamos a desdeñar ni una sola reunión,
ni una sola ilusión y ni una sola propuesta. No nos aban-
donamos porque pensemos que la mayoría de la gente está
con nosotros. También pediría, si es posible, que los demás
no se abandonen porque piensen que lo tienen todo perdi-
do. Los que lo tienen todo perdido también son necesarios
en este proyecto; quienes no cuentan con el cariño y el
afecto de la sociedad también son necesarios en este pro-
yecto; quienes se saben en un discurso diferente y contra-
dictorio con lo que hoy necesita la Comunidad Valenciana,
también son esenciales en el futuro de nuestra comunidad.
A los que lo tienen todo ganado y a los que lo tienen todo
perdido, todos juntos para trabajar por la Comunidad
Valenciana. (Aplaudiments)

Porque aquí, aquí no se está para defender las siglas de
un partido, se está para defender las ilusiones, las emociones
y el proyecto de futuro de toda una tierra y de todo un pue-
blo. Esta es la grandeza de esta cámara que, independiente-
mente de las siglas políticas que aquí nos trajeron, aquí cada
uno de los diputados está para defender la realidad econó-
mica y social del pueblo que representamos, que es la
Comunidad Valenciana en su conjunto. (Aplaudiments)

Esta mañana he propuesto compromisos. Me gustaría
saber cuál es la opinión respecto de esos compromisos, de
cada uno de ellos, porque en cada uno de ellos hay posibili-
dad de trabajo en conjunto, en cada uno de ellos hay una
expectativa y esperanza personal y colectiva, en cada uno de
ellos hay un esfuerzo premeditado para desarrollar el mejor
gobierno y la mejor forma de hacer las cosas. La adminis-
tración es de todos, está al servicio de todos y, por lo tanto,
todos somos necesarios en la administración de las cuestio-
nes que a todos nos preocupan. ¡Ese es el camino! ¡Esa es la
idea! Y ese es el proyecto que desarrolla el gobierno de La
Generalitat desde que yo soy presidente, siguiendo también
la estela de otros gobiernos del Partido Popular cuando otras
personas fueron también sus presidentes.

Yo, simplemente, querría, para terminar, decirles que el
panorama de la Comunidad Valenciana, si en estos momen-
tos y durante estos años hubiese gobernado el Partido
Socialista, habría sido otro muy diferente. Desolador pano-
rama, desolador panorama: mucho más paro, más incapaci-
dad de salir adelante, menos expectativas de futuro. Yo
tengo aquí la proyección simulada de lo que ocurriría con
las plazas educativas. ¡Y con las plazas sanitarias! ¡Y con el
esfuerzo por la dependencia! ¡Y por las hectáreas que han
ardido y las que hemos regenerado! ¡Y las inversiones en
infraestructuras! ¡Y el transporte público que tendríamos!
¡Y la inversión en infraestructura hídrica! ¡Lo tengo aquí!
¡La simulación! ¡Y es una catástrofe! ¡Menos mal que los
valencianos decidimos en el año 1995 que se pusiera a
gobernar el Partido Popular! ¡Y menos mal que los españo-
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les decidirán en muy poco tiempo que también gobierne
España el Partido Popular! (Aplaudiments)

En esta doble responsabilidad y en esa doble lealtad de
trabajar por el presente y el futuro de nuestra tierra y de exi-
gir todo aquello que es necesario y fundamental para nues-
tro futuro –lo he dicho también en mi intervención–, nos-
otros hemos puesto planes de austeridad, planes de respon-
sabilidad, planes de ordenación de la propia administración
para intentar buscar una administración cada vez más ágil y,
además, más eficiente. Lo hemos puesto. Hemos buscado
planes con sectores productivos a través de planes de com-
petitividad, con todos los sectores productivos, desde el pri-
mario hasta el de servicios, pasando por los sectores tradi-
cionales y nuevos sectores emergentes. Y lo hemos hecho y
lo hemos puesto en marcha.

Hemos tomado decisiones en el ámbito financiero, tam-
bién necesarios, para dar confianza en nuestra tierra y para
generar expectativas de liquidez al tejido productivo y al
tejido empresarial de nuestra comunidad. Hemos querido
invertir en cada municipio, en todos los municipios de la
comunidad, en un mismo plan, el plan Confianza, que es
algo así como la primera vez en la historia que alguien pone
en marcha un proyecto en nuestra comunidad en donde
todos los municipios tienen un proyecto, una inversión, una
infraestructura o un equipamiento, a la vez, puesto en mar-
cha, para generar confianza de vertebración territorial, para
que todos nos sintamos exactamente igual tratados por el
proyecto autonómico.

Pero, también, en la misma línea y con el mismo esfuer-
zo, continuaremos exigiendo todo aquello que entendemos
que es nuestro y nos corresponde. Hemos hecho una inver-
sión en materia hídrica como jamás se había hecho antes,
pero no por eso podemos dejar de pedir el trasvase del agua
del Ebro o el mantenimiento del Tajo-Segura, que los socia-
listas han tenido pendiente de un hilo hasta hace muy poco.
¡Y todavía quieren cargárselo! Porque es fundamental que el
aporte de agua nos venga de los ríos que pueden aportarnos
a nuestro territorio. Y exigimos, también, la financiación per
cápita que nos corresponde, haciendo nosotros también
nuestros deberes, gestionando de la mejor manera posible
los recursos públicos y económicos de nuestra comunidad y
de nuestro gobierno.

En definitiva, nosotros seguimos haciendo la tarea de
trabajo diario, de esfuerzo constante para gobernar esta
comunidad y para alcanzar los mayores niveles de calidad
de vida y de expectativas de futuro. Pero, no tenemos la
suerte de tener la contraparte de un gobierno que esté a la
altura de las circunstancias. No lo hemos tenido. Este
gobierno ha trabajado durante siete años teniendo detrás un
gobierno, el de la nación, que ha intentado parar de forma
descarada esta tierra; un día tras otro, no ha habido una sola
decisión en el Gobierno de España socialista a favor de la
Comunidad Valenciana. ¡Nos han parado la ejecución de
una calle en un barrio de Valencia! ¡Nos han parado un des-
arrollo cultural en torno a un ámbito determinado, en fin, de
lo que pueda ser una afición en la provincia de Castellón!
Nos paran, incluso, la posibilidad de decorar o mejorar
nuestro litoral sobre la base, además, de algo tan importan-
te como es el sector turístico en nuestra tierra. ¡Se ha meti-
do el Gobierno de España a hablar de chiringuitos! ¡Se ha
metido el Gobierno de España a hablar de una calle! ¡Se ha
metido el Gobierno de España a hablar del parany! Hasta
eso, hasta lo más pequeño, los más íntimo y lo más nuestro,
¡nos han querido parar desde Madrid! (Aplaudiments) ¡Qué
les habremos hecho nosotros!

Y, además, ya puestos, ya puestos, seguimos con la refle-
xión. Nosotros queremos abrir una calle en un barrio que es

fundamental para su tranquilidad, su desarrollo urbano, su
plasticidad y la convivencia de sus conciudadanos.
Queremos seguir manteniendo una afición cultural arraiga-
da en la provincia de Castellón. Queremos tener nuestras
playas en condiciones para recibir a los turistas. Otros quie-
ren y hablan abiertamente de independencia; otros hablan
claramente de destrozar la administración general del estado
en sus respectivos territorios; otros hablan de deshacer el
poder judicial; otros hablan de políticas fiscales autónomas
independientes del resto de España... ¿Y qué hace el gobier-
no de Zapatero? ¡Aplaudirles! ¡Darles dinero y convenir lo
que haga falta! Pero, ¡menudo país! Y, ¡menudo gobierno!
(Aplaudiments)

Eso es debate de política general. Esto es un debate de
política general, por si alguien no sabe lo que es un debate
de política general. (Aplaudiments) ¡Esto! Esto es debatir
nuestros intereses, nuestros proyectos y nuestra identidad.
Por si alguien no sabe lo que es un debate de política gene-
ral. Nos quieren parar una calle... (Aplaudiments)

Aquí, hemos venido a hablar de los problemas que hoy
tiene nuestra economía. Yo, hoy, estoy pensando en los jóve-
nes que no encuentran su primer puesto de trabajo, estoy
pensando en la gente que tiene mi edad ya, mayores de 45
años, compañeros míos de patio de colegio que no tienen un
puesto de trabajo y que saben que a lo mejor no lo van a con-
seguir nunca. Yo, estoy pensando en las mujeres que han
perdido su puesto de trabajo, que no se pueden incorporar,
como lo hicieron cuando gobernaba el Partido Popular de
España, al mercado laboral. (Aplaudiments) En esas perso-
nas estoy yo pensando. Estoy pensando en familiares míos
directos que no tienen un puesto de trabajo, en personas que
no conozco que no tienen un puesto de trabajo.
(Aplaudiments)

Eso es debatir política general. Los problemas de los
políticos personales... en la puerta de Las Cortes. Aquí se
viene hablar de los problemas de la gente, en general, y de
las cuestiones que preocupan a la gente, en general. Por eso,
aquí, lo importante, aquí, en este hemiciclo, son para mí los
parados y los que peor lo están pasando en esta situación.
(Aplaudiments)

Y saldremos adelante, y saldremos adelante porque lo
hemos hecho en otras ocasiones. Esta comunidad está aban-
donada a su suerte. Cuando éramos más pequeñitos –recuer-
do–, en el mapa de España no estaba la Comunidad
Valenciana porque eran tres provincias dentro de la región
valenciana; al menos cuando yo era pequeñito. Se ve que no
se estudió mucho el libro de texto cuando era pequeñito. De
aquellos males, estos dolores. (Veus) Pero, en cualquier
caso, esta comunidad ha sabido siempre salir hacia delante,
solventar y sortear los problemas más gordos que nos han
podido venir en cada momento.

Hoy, nuestro tejido productivo es muy diferente a hace
quince años. Hoy, la innovación en nuestras empresas es
muy diferente a hace quince años. Hoy, hay nuevas máqui-
nas, nuevas tecnologías, hay electrónica, hay gente prepara-
da, gente que se ha preparado en la formación profesional,
hay doctores, hay universitarios, hay empresarios que se han
formado, que saben idiomas, que viajan por el mundo. Hoy,
¡la economía valenciana es muy diferente a hace quince
años! (Aplaudiments) ¡Muy diferente! Y, sobre la base de
eso, podemos poner en marcha el futuro, podemos poner en
marcha salir de esta crisis cuanto antes, con ilusión, miran-
do hacia delante, que es como tenemos que trabajar todos
los días.

Se lo dije el otro día a los empresarios en la reunión que
tuve con ellos –que no era ni la primera ni será la última–, y
he tenido la enorme suerte de estar reunido con sindicatos,
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empresarios, representantes de sectores productivos, en fin,
con toda la comunidad a lo largo de todos estos años. Les
dije: un empresario emprende, sabe que aunque vengan mal
dadas tiene que encarar el problema y buscar la solución.
Esa es la grandeza que tiene esta tierra; empresarios y tra-
bajadores que siguen levantándose todas las mañanas para
poner en marcha nuestra economía, nuestra realidad y nues-
tro futuro. Por esa gente vale la pena trabajar, vale la pena
esforzarse y vale la pena hablar al futuro de nuestra comu-
nidad. ¡Por esa gente! (Aplaudiments) Familias que no lle-
gan a final de mes. ¡Por esa gente hay que trabajar! Personas
que perdieron el puesto de trabajo. ¡Por esa gente hay que
trabajar! Y personas que no encuentran su primer puesto de
trabajo. ¡Por esa gente hay que trabajar!

Cuando hablamos de un Plan de financiación de univer-
sidades, que se firmará el jueves que viene –que, por cierto,
obviamente no han dicho nada porque no interesa, como
tantas otras cosas–, estamos hablando de un plan de finan-
ciación de futuro, de nuestros universitarios, de la ciencia y
tecnología que se desarrolla en nuestras universidades, a las
que estoy convencido no visitan desde hace años. Desde ahí,
también se está planteando un futuro mejor, con gente más
cualificada, más preparada y con más opciones de futuro.
(Aplaudiments) ¡Eso es un debate de política general!

Cerca de cuatrocientos institutos y colegios hemos cons-
truido durante estos años en la Comunidad Valenciana, cerca
de cuatrocientos. Y es verdad, con muchos problemas eco-
nómicos, con falta de financiación, con mucho riesgo en las
decisiones, pero valió la pena el esfuerzo que hemos hecho,
valió la pena los colegios e institutos que sé que se han pues-
to en marcha, valió la pena la contratación de profesores y
maestros, valió la pena la ilusión de los padres llevando a
sus hijos a un colegio o instituto nuevo, valió la pena. Y val-
drá la pena, querido conseller Font de Mora, seguir hacien-
do colegios y seguir haciendo institutos en el futuro.
(Aplaudiments) ¡Vale la pena! Pues esto es un debate de
política general. (Veus)

En cualquier caso, vale la pena que tengamos claro que
aquí hay un proyecto que ha servido a los interés de la
Comunidad Valenciana durante estos años, un proyecto, por
cierto, que, cuando tiene la enorme suerte de combinar su
época de desarrollo político con un Gobierno de España a la
altura de las circunstancias, multiplica por tres o por cuatro
su capacidad de velocidad.

El motor de la comunidad está en marcha. El motor de la
comunidad no hay quien lo pare. En cuanto se nos ponga al
lado un motor que necesitamos como el beber o como la
financiación, en cuanto se ponga al lado nuestro motor, el
motor de un Gobierno de España que sepa, exactamente,
qué tiene que hacer con España, la Comunidad Valenciana
multiplicará por cuatro o por cinco sus expectativas y posi-
bilidades. Ya lo hicimos y lo volveremos a hacer.

Cuando gobernaron socialistas en Madrid y en Valencia:
paro, tristeza y pena. Cuando gobernaron el Partido Popular
en la Comunidad Valenciana y en España, disminuyó el paro
y, además, subieron las expectativas de riqueza y de fuerza
hacia el futuro. Por eso me dirán: «¿Por qué habla usted
tanto del gobierno socialista de Madrid?» Porque, como yo,
la inmensa mayoría de españoles pensamos que cuanto antes
venga otro gobierno mejor para todos.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Per a la rèplica, té la paraula el senyor Luna.

El senyor Luna González:

Muchas gracias, señora presidenta.
Está bien esto de subir aquí sin límite de tiempo, decir lo

que uno quiere y exigir a los demás que le contesten a todo
lo que ha dicho. (Remors) Sí, ya sé que son las reglas. Ya sé
que son las reglas, pero entonces que no nos diga que no le
contestamos a esto, que no le contestamos a lo otro… ¡Claro
que le contestamos! Le contestamos a lo fundamental.

Mire, si no ha entendido todavía que los empresarios
están que trinan, efectivamente, que los empresarios ya no
aguantan más la política de su gobierno, es que no ha enten-
dido nada en economía…, si no lo ha entendido.

Y usted dirá que el Gobierno de España ha hecho no sé
qué… Sí, efectivamente, el Gobierno de España ha cambia-
do algunas políticas. Ustedes no paran de hacer lo mismo:
decir que no suben los impuestos, no pagar a nadie y anun-
ciar planes y planes y más planes; pase lo que pase en eco-
nomía. Y por eso los empresarios están que trinan. Porque
ya no les creen nada ni ven ningún horizonte de que vayan
a cambiar en nada su política económica.

Usted sube aquí y dice que qué compromisos asumimos
los demás. Venga usted mañana, venga usted mañana,
(aplaudiments) venga a los debates de propuestas de resolu-
ción y verá qué compromisos asumimos los demás y qué
proponemos los demás.

Y usted habla aquí del paro, como si usted no tuviera,
absolutamente, nada que ver con el paro, un gobierno que
tiene casi tres billones de las antiguas pesetas de presupues-
to. ¿Y usted no tiene nada que ver con el paro? Y, ¿por qué
prometió pleno empleo en su programa electoral cuando se
presentó a las elecciones (aplaudiments) si el paro no era
cosa suya?

Claro que el paro es un problema y claro que la finan-
ciación es un problema. Y siguen ustedes mintiendo porque
la financiación es responsabilidad suya y porque no han
querido asumir que les echáramos una mano en el tema. Y
el señor conseller de hacienda también mentía hace un
momento cuando me hablaba del Fondo de Cooperación
Interterritorial, que era la manera de compensar el millón de
valencianos que no teníamos… (Remors) Sí, sí, mentía
usted. Mire, éstas son las aportaciones del Fondo de
Cooperación Interterritorial. El 6,37%..., el 6,08% cuando
gobernaba Aznar. El 8,74%, el último de Zapatero. Usted
mentía y lo sabe. (Aplaudiments) Usted mentía y lo sabe.

Mire, a pesar de todo, a pesar de todo, luego hablare-
mos… Porque en la economía parece que sí que nos inclu-
ye, en la economía dice que todos somos necesarios, inclu-
so aquellos como nosotros, aquellos que –si me permite que
siga en el uso de la palabra, señor Camps, se lo agradez-
co–… Mire, incluso aquellos que, según usted, defendemos
otras cosas, somos necesarios.

Pues podía usted haberlo demostrado porque tuvimos
una reunión Jorge Alarte y yo con usted, le llevamos cua-
renta medidas. No hemos vuelto a saber nada. Ya sé que
algunas serán malas y otras regulares.

Y, hace unos meses, volvió a recibir usted una carta del
secretario general del Partido Socialista ofreciéndose, por
encima de cualquier discrepancia, a sentarse y a hablar de
economía. Y usted dio la callada por respuesta, hasta ahora.
Usted nos quiso castigar y nos vetó en todas partes y ahora
sube aquí, a esta tribuna, y dice que todos somos necesarios.
Pues bien, a pesar de todo yo le digo, «efectivamente, esta-
mos dispuestos», cuando usted quiera, a hablar de econo-
mía, a hablar de los problemas económicos que tiene la
Comunidad Valenciana. Siempre que –y lo he dicho en mi
primera intervención– ustedes estén de acuerdo en promo-
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ver un marco presupuestario estable. No podemos seguir
creciendo el fondo de maniobra negativo porque no sé
dónde vamos a llegar, porque no vamos a poder pagar ni la
luz de estas instalaciones, como sigan ustedes como están.

Por tanto, hace falta un marco presupuestario estable.
Eso sí, basado en la transparencia y el diálogo. ¿O piensa
usted que nosotros vamos a subirnos a negociar los temas
económicos, los presupuestos con usted, mientras usted
oculta los expedientes de contratación de CACSA y no sabe-
mos dónde han ido a parar los seiscientos millones de sobre-
costes, dónde han ido a parar los sobrecostes de otras tantas
y tantas obras públicas de La Generalitat? No. Si usted está
dispuesto a hacer un ejercicio de transparencia y diálogo,
nosotros estamos aquí. Por supuesto que estamos aquí. Aquí
o dónde usted quiera, en la conselleria de hacienda o dónde
quiera. Claro que estamos dispuestos a hablar de economía
en serio, no de la manera que usted lo hace, subiendo aquí a
anunciar planes y planes sin ningún tipo de soporte presu-
puestario detrás. Si usted está dispuesto a cambiar, bienve-
nido sea, nosotros dispuestos a aceptar ese cambio y a hablar
de economía.

Y luego ya viene la parte de las cosas que nos separan,
que lo ha dicho usted muy claro en la primera intervención.
Hay cuatro temas en los cuales se ve si uno es valenciano o
no es valenciano.

Lo primero, el agua. Mienten. Mienten como siempre en
el tema del agua. ¡Sí señor! Porque ustedes no van a hacer
nunca el trasvase del Ebro, nunca van a hacer el trasvase del
Ebro. (Remors) Ni lo llevaban en su programa electoral. Ni
tienen financiación europea. Ni van a conseguir el consenso
de Cataluña, de Aragón y de las otras comunidades por
donde pasa. Ni se mojó Rajoy que dijo: «Bueno, cuando
hagamos las obras del plan del Ebro, cuando veamos lo que
sobra entonces lo llevaremos a otros sitios.» Ustedes enga-
ñan a los valencianos y necesitan seguir con esa bandera del
agua por delante. Mienten, y lo saben, porque les interesa
seguir con el señuelo del agua, con el señuelo de los que
están en esta raya son valencianos y los que no, no son
valencianos. Nosotros tenemos otros criterios y somos tan
valencianos como usted.

Mire, dice que no hablamos de otras cosas. Claro que
hablamos. Nosotros, como en el agua, no engañamos. Y
espero que en esta otra cosa de la que voy a hablar, y que
usted hablaba aquí, que es el tema de universidades, no
engañen más. Porque lo que ha ocurrido con las universida-
des valencianas ha sido un caos, entre 2003 y 2010. Se
acabó el plan de financiación en el 2003 y han hecho dos
prórrogas con incumplimientos absolutos. Tuvieron que
acumular la deuda de ochocientos millones y meterla en un
plan, a pagar hasta el año… ni me acuerdo, el dos mil vein-
titantos, ni me acuerdo. Las universidades endeudándose,
pagando intereses por los préstamos que tenían. Y ahora lle-
gan ustedes y acuerdan un modelo que dicen que van a
empezar a pagar en el 2013. Me parece muy bien. Si a las
universidades valencianas les parece bien, a mí también me
parece bien. Lo único que les pido es que no les engañen
más, que si se han comprometido a empezar a pagar el
nuevo plan en el 2013 que de verdad, de verdad, tengan la
intención de hacerlo, por lo menos para que lo vayan pre-
viendo, porque ustedes no gobernarán en el 2013. Pero, por
lo menos, tengan la intención de hacerlo para que lo vayan
previendo.

Señor Camps, hace falta que tengamos todos cordura
aquí. Pero hace falta que tengamos todos cordura, no sola-
mente en las apariencias, sino en la realidad. Usted sube
aquí y presume de que viene a hacer un debate de política
general y habla de política general. Claro, no quiere hablar

de determinados temas. Y luego me dirá a mí que yo entro
en determinados temas, que usted no trata aquí porque ya se
encargan algunos sicarios de tratarlos fuera. O porque ya se
encargará alguno de los que vendrá detrás, alguno de los que
vendrá detrás, a sacarlo desde esta tribuna cuando yo no
tenga posibilidad de réplica alguna.

Mire, nosotros creemos que el principal problema que
tiene esta comunidad es el deterioro de las instituciones
políticas. Un deterioro que se ha producido, fundamental-
mente, porque usted no acepta, de ninguna manera, cumplir
con las obligaciones de su cargo: cumplir con las obligacio-
nes de dar cuenta de cómo gestiona el dinero público; res-
petar las leyes; respetar el estatuto; respetar a la oposición;
respetar la pluralidad de los medios informativos públicos;
respetar, señor Camps, que es la palabra. Y viene aquí y no
da ninguna explicación, como si no tuviera obligación de
hacerlo. Y tiene la obligación de hacerlo, permanentemente,
y no nos vamos a olvidar de ese tema.

Mire, señor Camps, yo a usted le he puesto ante un espe-
jo. Mejor dicho, sus compañeros, con lo que han hecho, me
han obligado a ponerle ante un espejo, de dar explicaciones,
de cumplir con su obligación, de intentar trabajar por los
intereses de los valencianos, que supone ni más ni menos
que tener en la cabeza que cada cosa que hace uno, cada día,
tiene que hacerse respetando las reglas del juego porque es
el mejor camino para que todos crezcamos y para que todos
vayamos adelante. Usted no lo acepta. Usted no lo acepta.
Usted sigue sin aceptarlo. Usted sigue con la opacidad.
Usted sigue con las presiones y usted sigue con su política.
Usted no ha sabido ejercer de líder en ningún momento.
Usted no ha dado la cara… ha tenido usted la osadía de
hablar aquí del trasvase Tajo-Segura. Usted no ha dado la
cara en el Estatuto de Castilla-La Mancha, usted ha tenido
que delegar en su compañero de Murcia, que fue al
Congreso de los Diputados a dar la cara por ese estatuto.
(Remors) Usted no se puso al teléfono, la semana pasada,
cuando le llamaron, reiteradas veces, para advertirle de lo de
Zarra, y no hizo absolutamente nada, como no ha hecho
absolutamente nada en todo este tema. Usted no ha partici-
pado, con toda la presión que debía, en el tema de la finan-
ciación. Y usted puede seguir ahora, o sus amigos, atacán-
dome lo que quieran.

Pero mire, le voy a decir una cosa –no, usted no, ya ven-
drá después quien lo haga–, el otro día le preguntaban a
Joaquín Ripoll por el caso Luna y decía que el que esté libre
de pecado que tire la primera piedra. Si el pecado al que se
refería el señor Ripoll es el pecado de la corrupción, ahí está
la primera piedra. Le vendrán más. (Soroll d’un objecte que
cau a terra. Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Un momentín, es que voy a decirle…
Té la paraula el president de La Generalitat.

El senyor president del Consell:

Gracias, señora presidenta.
Señorías.
Creo que tenemos el diagnóstico real de nuestra comu-

nidad. Creo que tenemos el diagnóstico, digamos esencial,
de quiénes están dispuestos a trabajar por el futuro de la
comunidad y quiénes a tirar piedras sobre nuestro propio
tejado. (Aplaudiments)

En el senado romano entraban honorables padres cons-
criptos y se les obligaba a entrar sin ningún tipo de arma
arrojadiza. (Aplaudiments) Durante estos dos mil años la
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democracia ha sido, en un parlamento, hablar, concitar ilu-
siones, buscar, en el debate, aquellas cuestiones que podrían
servir para el conjunto de la población a la que se represen-
ta. Justo, el arma arrojadiza, la violencia, el gesto exagera-
do, ha sido lo que la retórica, civilizada y culta, ha intenta-
do extraer de cualquier tipo de propuesta o reflexión dialo-
gada o de los parlamentos sobre los que se asienta el futuro
próspero de las democracias de hombres libres y de proyec-
tos colectivos (remors) que buscan un futuro mejor para
todos.

Cuando alguien renuncia a la palabra, cuando alguien
renuncia a intentar tener una propuesta personal de acerca-
miento al adversario político, está definiéndose como
alguien incapaz de representar a nadie en una cámara como
la nuestra. (Aplaudiments) Es la primera vez, es la primera
vez, en este parlamento, que alguien arroja un arma arroja-
diza (remors) en la sacrosanta cámara de la palabra valen-
ciana (aplaudiments) –¿animamos el cotarro?–, y es la
segunda vez que lo veo en la democracia española.

Muchas gracias. (Se sent una veu que diu: «¡Muy bien!»)
(Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Señorías, lamentar profundamente lo que hemos tenido
que asistir (veus) y comunicarles que... Señoras, señores
diputados, los veo muy nerviosos... (Veus) Vamos a darles
un receso hasta las 17:00 horas, hasta las 17:00 horas.

Se suspende la sesión. (La presidenta colpeja amb la
maceta)

(Se suspén la sessió a les 14 hores i 10 minuts)
(Es reprén la sessió a les 17 hores i 5 minuts)

La senyora presidenta:

Por favor, vayan ocupando sus asientos.
Es reprén la sessió.
A continuació, té la paraula el representant del Grup

Parlamentari Compromís, senyor Morera.
Cuando quiera, señor Morera.

El senyor Morera Català:

Moltes gràcies, senyora presidenta.
Senyories.
Ací hem vingut a parlar de la realitat valenciana i l’acció

del govern del president Camps. Però este matí hem assistit
a un espectacle..., que uns han fet de fiscals i, uns altres,
d’advocats defensors de la política del senyor Zapatero.

I jo com a jutge podria dir que, efectivament, la política
del senyor Zapatero és negativa per al poble valencià, i per
tant, el senyor Zapatero és culpable. I és culpable, entre
altres coses, per haver encetat un camí de les polítiques de
dreta, és a dir, les polítiques del Partit Popular. I tenen raó
els sindicats i la ciutadania quan protesta, perquè eixes polí-
tiques no són les que ens permetran eixir de la crisi.

Però, no hem vingut ací a parlar del govern central; hem
vingut a parlar de la realitat valenciana i de l’acció del
govern Camps. I el que podem dir com a balanç realista és
que l’autogovern i el benestar dels valencians amb el seu
govern està pitjor que mai. Vosté, senyor Camps, és el pitjor
president de la història moderna del poble valencià, i els
números estan ahí.

Vosté ha confós propaganda amb la realitat. I la realitat
és molt dura. Vosté ha vullgut..., i pretén eixir com a salva-
dor del poble valencià. Però jo el que li puc dir, i el nostre

grup parlamentari el que li diu és que vosté és un problema;
és un greu problema per als valencians, i els valencians són
víctimes de la seua acció de govern.

Ens trobem en un país humiliat, manipulat, maltractat en
la seua personalitat i, el que és pitjor, el govern que vosté
presidix està fent un ús fraudulent de la democràcia.

Mire vosté, si és veritat que Espanya està mal a Europa,
podem coincidir que el poble valencià, l’autonomia valen-
ciana està molt pitjor respecte a Espanya. I això té un res-
ponsable, que són les polítiques dels governs, del seu govern
del Partit Popular.

Estem hipotecats, estem amb un índex d’atur superior a
la mitjana espanyola, quasi 500.000 valencians i valencianes
desocupats, i el nostre benestar està molt inferior que la mit-
jana espanyola. Però si això no fóra suficientment greu, ens
trobem que per a poder eixir de la crisi tenim una Generalitat
valenciana imputada. I vosté com a president de La
Generalitat no ha assumit la seua responsabilitat política en
els casos de corrupció que afecten la nostra institució. Per
tant, estem mal posicionats per a liderar l’eixida de la crisi.

I, mire vosté, sense un bon govern, sense una ètica, sense
valors, no podrem eixir de la crisi. I, per tant, el primer com-
promís que hauríem d’assumir és recuperar i regenerar la
democràcia per als ciutadans. Necessitem una bona política,
i ací no hem vist això. Ací hem vist propaganda, però no
hem vist un diagnòstic de la realitat per a eixir de la crisi.
Perquè la política sense ètica esdevé un teatre, esdevé irreal,
on prima la desinformació i les promeses sistemàtiques i,
sistemàticament, incomplides. I ara en parlarem d’això.

Mire vosté, un bon govern, un govern ètic el que faria
com a primera mesura és rebre les víctimes de l’accident de
la línia 1 del metro de València. Eixos també són valencians.
Els afectats per l’accident més greu d’Europa en transport
públic, transport públic valencià, també són valencians i
mereixerien un gest d’humanitat, un gest ètic, rebre’ls i
acompanyar-los en el seu dolor. Vosté això no ho ha fet, i
mire que ho té ben prop, perquè cada dia 3 de cada mes es
reunixen a les portes de la catedral de València.

Recuperar la democràcia per als ciutadans és fer un urba-
nisme diferent. Perquè l’urbanisme que vosté ha practicat és
un urbanisme d’abusos urbanístics; és un urbanisme que
s’ha fet des de despatxos ocults, on s’han limitat i han posat
línies, i que ha perjudicat més de quaranta mil valencians
que legítimament han protestat davant la Unió Europea per
a reclamar els seus drets. S’ha privat del dret de propietat a
molts valencians amb una política urbanística que ha ajudat
les grans empreses, majoritàriament forasteres, amb un
model perniciós d’urbanisme, fora dels plans generals d’or-
denació urbana, i que ha tingut i ha merescut una enorme
reprovació de la Unió Europea. També en això la democrà-
cia s’ha ressentit, i s’ha privat els nostres ciutadans del dret
de propietat i se’ls ha imposat unes càrregues urbanístiques
que podíem qualificar com un mobbing urbanístic.

Ara vosté mos ha assenyalat que un advocat ha dit que la
LUV podria ser legal. Però allò ben cert és que la
Generalitat valenciana està en el banquet dels acusats del
Tribunal de Luxemburg de la Unió Europea amb un proce-
diment d’infracció. Eixe urbanisme danya la democràcia, i
seria necessari canviar-ho i encetar un urbanisme de consens
públic, que el planejament siga públic, dins dels plans gene-
rals d’ordenació urbana. Un altre model urbanístic i econò-
mic és necessari.

Vosté ha liquidat un abús i una persecució al nostre patri-
moni amb una frase: «Total, por abrir una calle.» No podem
consentir, no podem consentir que vosté continue danyant el
patrimoni valencià i el barri emblemàtic del Cabanyal, per-
què això és un bé d’interés cultural, és un barri emblemàtic
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de València i s’està fent un ús abusiu de la democràcia per
anar contra els veïns del Cabanyal. S’està cometent una
il·legalitat.

I aquells que estem defensant la legalitat som perseguits
pel seu govern, com la nostra diputada Mònica Oltra, a la
qual vosté va perseguir, posant una denúncia falsa. Se dóna
la paradoxa, i hauríem de reflexionar tots, senyories, que
aquells que defensem la legalitat som perseguits pel seu
govern.

I li vaig a dir una cosa, perquè ja hem vist hui un cas
també ací en estes Corts, que la seua política ha degenerat
en persecució de l’adversari. I una política que perseguix la
destrucció de l’adversari polític i les legítimes diferències
revela una enorme impotència. És el que està fent el seu
govern.

Hem de recuperar la democràcia per als ciutadans i hem
de recuperar Radiotelevisió Valenciana de l’abús que supo-
sa un ús partidista, i no públic, dels mitjans de comunicació
que paguem tots. No pot ser que se negue la pluralitat i el
lliure debat a Radiotelevisió Valenciana i se faça un ús pri-
vatiu de la nostra ràdio i televisió pública. I més encara, el
seu govern és responsable, inclús, de vulnerar la Directiva
europea de televisions sense fronteres, impedint la lliure
comunicació i el lliure intercanvi televisiu com si vosté fóra
un aiatol·là de l’Extrem Orient o un sàtrapa d’alguna repú-
blica llunyana.

Vosté i el seu partit han censurat no només
Radiotelevisió Valenciana, sinó que membres destacats del
seu partit han imposat la censura en el Muvim i han fet que
dimitira un gran humanista com Román de la Calle. El seu
govern està farcit d’exemples d’amiguisme, de clientelisme
i de nepotisme. M’ha estranyat moltíssim el que ha dit vosté
que familiars seus estan en l’atur. No s’explica. No és com-
prensible quan veiem els casos d’amiguisme per part del seu
govern.

I molts valencians i valencianes es pregunten: «On són
els nostres diners?» Volem saber on són els nostres diners. I
esta Generalitat i el seu govern no es un cortijo d’ús priva-
tiu del Partit Popular. Volem saber i conéixer els contractes
i les factures. Volem conéixer les factures i volem conéixer
tota la informació, perquè un govern que no és transparent
és un càncer per a la democràcia. Li ho ha recordat el
Tribunal Constitucional este estiu, que ha fallat a favor del
que li va dir Compromís, i que no se poden vulnerar els drets
dels diputats i les diputades d’estes Corts.

I la pregunta que ens podem fer és: si vosté i el seu
govern i la Mesa amb la majoria absoluta del PP vulneren
els drets dels diputats, que no faran vostés amb els ciuta-
dans? I per això, des del nostre grup parlamentari diem que
ja n’hi ha prou, que l’aparença de legalitat no pot defugir la
responsabilitat de recuperar la democràcia per als ciutadans,
i hem de ser més seriosos i hem de ser més responsables. I
més responsables vol dir no caure en la irrealitat del seu dis-
curs. Perquè vosté ací mos ha presentat un món ideal, un
món Yupi, un món preciós; fins i tot, ha arribat a dir que la
sanitat pública valenciana és mereixedora d’una «alianza de
civilizaciones».

Doncs bé, jo li podia preguntar: tenint en compte que la
inversió pública en sanitat és insuficient i és precària, tot i
que tenim uns grandíssims professionals, i jo com a usuari
lleial de la sanitat pública ho sé, li podríem preguntar per
què el senyor Carlos Fabra va anar a operar-se a un hospital
públic a Madrid? Si tan bona és la nostra sanitat, per què
se’n va anar a Madrid? És una pregunta que li deixe.
(Remors)

Més autocrítica, sí, senyories, més autocrítica és el que
tenia d’haver fet vosté per a haver-mos portat a la situació

gravíssima econòmica i de benestar que vostés ens han por-
tat. Perquè, mire, mentres el sentia parlar..., i vosté no es
preocupa dels ciutadans, perquè mentres l’atur arriba a
xifres astronòmiques de més de quasi cinc-cents mil valen-
cians i valencianes, vosté està pensant en barcos. Mentres
els joves valencians ben formats han d’emigrar a altres
comunitats autònomes o a l’estranger, vosté està pensant en
els cavalls de la senyoreta Onassis. Mentres els nostres joves
estan en barracons en una gran proporció, vosté està en la
fórmula 1. (Remors) I, mire vosté, mentres Cáritas
Diocesanas diu que n’hi han 5.000 ciutadans que dormen
cada dia en el carrer, vosté, els nostres diners, els entrega al
multimilionari Ecclestone. I això és una vergonya. Li ho
diré d’una altra manera, és una exhibició obscena d’una
opulència hortera de grans saraus, això sí, amb dret d’ad-
missió per part del Partit Popular. I això és el que no neces-
sitem en este país.

Vosté desfigura la realitat, com quan va assenyalar el
Cap d’Any –este Cap d’Any– que anava a invertir 33.400
milions d’euros, el discurs d’Any Nou, 33.400 milions d’eu-
ros. I jo li pregunte: no seria millor pagar als proveïdors de
La Generalitat en temps i forma? Perquè amb el seu govern,
el 15% de les empreses valencianes han desaparegut,
l’11,7% dels autònoms han tirat la tovallola i, inclús, ha arri-
bat hui a dir ací, com va dir fa cinc mesos, que «seremos los
primeros en salir de la crisis». I en què es basa per a dir
això? En què es basa per a dir que «seremos los primeros en
salir de la crisis»? Més rigor. Més rigor i més seriositat.
Però, fins i tot, vosté ha aplaudit el que ha passat en les cai-
xes d’estalvis valencianes, que és un gran fracàs col·lectiu,
perquè som l’única comunitat autònoma que, tenint caixes
d’estalvis, eixes..., estalvis han passat a la direcció de caixes
d’estalvis d’altra comunitat.

I li diré una cosa, perquè m’ho acaben de dir, les quotes
participatives que faran els SIP liderats per Cajastur i Caja
Madrid, en el cas de Caja Madrid, eixes quotes participati-
ves van a ser comprades pel Banc de Santander. Vosté és el
responsable de privar al poble valencià d’un instrument
estratègic per al nostre benestar.

Més realisme, més rigor, regenerar la democràcia i més
dignitat, senyor president, més dignitat. Perquè el poble
valencià som un poble digne, que té un història, té una cul-
tura, té una llengua, té un dret civil; som un poble digne, i el
que no podem consentir és que se’ns humilie i se’ns tracte
com a súbdits. I ser digne..., i li vaig a proposar tres propos-
tes per a superar la situació de subordinació a què el seu
govern ens ha dut.

Primer, recuperar el deute històric de l’estat amb el poble
valencià. Ho ha dit vosté, 3.400 milions d’euros, segons
l’informe que el passat divendres ens va entregar. Ha escol-
tat vosté bé? Més de cinc-cents mil milions de les antigues
pessetes. I això té un culpable, i és el model de finançament
autonòmic del Partit Popular de 2001 a 2002. Què feia vosté
quan eixe model de finançament ens penalitzava?

Per tant, ja li dic que jo presentaré una iniciativa parla-
mentària perquè allò que ens ha furtat l’estat, allò que ens
han furtat els governs centrals no dotant pressupostàriament
i econòmicament les nostres competències, ho pugam recu-
perar com han fet altres comunitats autònomes.

Li propose també que fem un nou estatut. La sentència
del Tribunal Constitucional d’este estiu ens torna a donar la
raó. Vostés van pactar un estatut de mínims, que no contem-
pla amb suficient ambició el nostre autogovern.

Ha parlat vosté ara de les bonificacions de les quotes de
la seguretat social a les empreses. I més coses que queden,
entre d’altres, la inversió pública territorialitzada, que és
legal i que vostés se van oblidar de posar en l’Estatut d’au-
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tonomia del 2006. Més competències, més autogovern, més
dignitat, un nou estatut perquè l’actual estatut d’autonomia
s’ha quedat curt.

I li demane també una proclamació ací, en les Corts
Valencianes, hui, quan estan en estos moments denunciant i
perseguint l’alcalde d’Aiora per defensar la dignitat del
poble valencià i per demanar que el poble valencià no siga
un cementeri nuclear al municipi de Zarra. Vosté ha dit que
no li han consultat, però tots sabem que el seu partit és del
lobby nuclear. I nosaltres ja vam fer la nostra contribució a
l’energia nuclear a través de Cofrents.

Jo el convoque a pujar ací i que diga claríssimament que
no volem el cementeri nuclear de Zarra. Si el deixen. Perquè
a la millor el lobby nuclear no el deixa a vosté que diga açò
claríssimament ací. Ho està esperant tot el poble de la Vall
d’Aiora, i per extensió tot el poble valencià. Diga-ho claret.
Perquè vosté l’única cosa que ha dit és que no l’han consul-
tat. Diga vosté que no vol eixe cementeri nuclear al territori
valencià, tres exemples per a recuperar la dignitat del poble
valencià.

Mire vosté, hem de recuperar la seriositat, la dignitat i la
democràcia, però també hem de recuperar el benestar per-
dut. Perquè vosté mos va prometre una Terra Mítica, un
Mundo Ilusión, i mos hem trobat amb un gran abocador que
fa pudor. Eixa és la realitat. Ens trobem amb un sistema pro-
ductiu, i d’això caldria parlar hui, que ha fet fallida, el seu
model. I hui tocava parlar ací de la reorientació del model
productiu per assegurar el benestar al poble valencià. Vosté
no ha parlat d’això. Vosté ha persistit en l’error. Ha anunciat
plans, promeses, diners, i s’ha fet propaganda. Però la pro-
paganda no oculta el problema que tenim.

Li ho han dit els sindicats, li ho han dit les agrupacions
empresarials. En documents des d’ahir mateixa molt impor-
tants, que cal reorientar el model productiu valencià per a
inserir-mos en la globalitat. Perquè el seu model productiu
ha sigut un model productiu de baixa qualificació, de baixa
productivitat i insostenible.

Recuperar el benestar dels valencians també vol dir
recuperar el peatge de l’autopista AP-7. S’enrecorda que li
ho vaig demanar? S’enrecorda que li ho vaig dir? No han fet
res! Sí, sí, ara li diré el que han fet. L’únic que va fer és evi-
tar la iniciativa legislativa, el projecte de llei del Grup
Compromís, i el seu govern va dir que no, que era la via més
útil, més fàcil, més ràpida per aconseguir recuperar el peat-
ge de l’autopista AP-7 que el seu govern, el govern del seny-
or Zaplana, va prorrogar.

Per tant, benestar és evitar el col·lapse territorial, omplir
la costa de formigó i recuperar una via necessària per a tots
els valencians.

Recuperar el benestar dels valencians és millorar l’ense-
nyament. I vosté ha vingut ací a dir-mos que és l’adalil del
consens, i no és cert. Vostés han perseguit i no han acceptat
el repte que els va plantejar la plataforma per l’ensenyament
públic. Els van tendir la ma per a millorar l’ensenyament,
per a buscar un ensenyament de qualitat, per a buscar un
consens que ens permetera durant deu anys jugar-mos el
futur. Perquè el futur està en la societat del coneixement, el
futur està en tindre una bona educació pública.

I vosté el que ha fet a eixos sectors és: o prens el que te
donem o ja t’apanyaràs. Seria necessari millorar el benestar,
acceptant i negociant un nou marc per a l’ensenyament. Des
del zero a tres anys, que seria necessari posar en marxa com
han fet altres comunitats autònomes l’educació infantil de
zero a tres anys, fins l’universitari. Recuperar el sentit de
consens en l’ensenyament públic, i no, com ha fet el seu
govern, enviar a l’atur 1.250 professors.

S’ha de fer un gran impuls en l’economia sociosanità-
ria i com a mínim arribar a la mitjana espanyola de l’apli-
cació de la llei de dependència. Això seria incrementar el
benestar.

I li faig una proposta: que estes Corts aproven la moció
que el nostre grup parlamentari proposarà per arreglar a
molts ciutadans el que el govern central ha arreglat per als
bancs. No pot ser que molts ciutadans, 18.000 ciutadans
valencians, siguen privats de la seua casa i damunt encara
hagen de pagar la hipoteca.

N’hi ha una iniciativa que presentarem perquè els pugam
limitar i posar regles de joc claríssimes a les entitats bancà-
ries per a evitar que els ciutadans hagen d’assumir els cos-
tos d’una hipoteca mentre que els bancs es fan rics.

I vaig a fer també algunes propostes de futur per a
reorientar el nostre model productiu, per a fer-lo més com-
petitiu, més sostenible, perquè vosté d’això no ha parlat. És
necessari que eixe benestar... Li propose deu propostes, una
sèrie de propostes necessàries per a fer un pla de xoc per
aconseguir ocupació que hem xifrat en uns vint mil llocs de
treball ràpids, mentre reordenem el sector productiu que
vosté no vol canviar.

És necessari apostar per la indústria audiovisual, evitar
que Canal 9 continue patint la penúria que està patint, pràc-
ticament amb un deute de 1.200 milions d’euros. Fer de la
indústria audiovisual un motor de la nostra economia, del
doblatge, de les arts escèniques, del sector audiovisual. No
pot ser que busquem sempre les companyies de fora i no
apostem per allò de casa. L’últim episodi és la contractació
per a un programa de Canal 9 d’una tal Isabel Durán. És que
no tenim bons professionals de la comunicació a la nostra
terra? Fer de la indústria audiovisual un gran motor. I això
sí, no pagar productores de fora que vinguen a rodar a la
Ciutat de la Llum. Un valencianista no deixaria que el que
és de casa estiguera marginat i millor el de fora. Indústria
audiovisual.

Li propose també la creació de 5.000 llocs de treball en
la creació de la policia autonòmica. Seria un tret d’identitat
molt important, no només la unitat de policia nacional ads-
crita, sinó que vertebrara la policia autonòmica. Fa huit
mesos, el senyor conseller de Governació, ens va dir que ho
anaven a posar en marxa. On està eixa promesa?

I una policia autonòmica, entre d’altres competències,
una policia integral, seria necessari que actuaren per a evitar
els robatoris al camp que són una autèntica xacra.

Seria necessari també posar en marxa una acció de
govern important en la gestió forestal sostenible, gestió
forestal sostenible, perquè els incendis s’apaguen a l’hivern.
I podem crear molta riquesa, molta ocupació, al voltant de
les iniciatives ambientals en les nostres muntanyes, i en els
nostres paratges, i no carregar tot en l’extinció dels incendis.

Li propose també una inversió urgent en l’educació
pública valenciana. I la mesura de suprimir 1.200 places de
professors interins que la reconsidere i que siguen novament
contractats d’immediat.

Perquè, escolte, els qui estem en l’educació pública
sabem el mal terrible que se li està fent a l’educació. I un
professor no va a poder tindre autoritat en classes de trenta
a quaranta alumnes. Això és una precarització de l’educació
pública enorme. Entre ells, la meua filla, sí, senyor conse-
ller, entre ells, la meua filla.

És important treballar en l’àmbit sociosanitari i de l’eco-
nomia social. I ahí n’hi han iniciatives importants que el
nostre grup parlamentari plantejarà per crear llocs de treball
i riquesa.

Senyories, encetem la campanya agrícola. I si n’hi ha un
sector on s’ha d’incrementar la renda dels propietaris agrí-
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coles i dels llauradors és en este sector. I el seu govern no
està fent bé els deures en este camp. I és necessari crear ocu-
pació i riquesa en el camp valencià en moltes qüestions que
els anem a plantejar, però sobretot per què no fem un segell
de qualitat, una marca valenciana clara perquè els nostres
cítrics puguen continuar ocupant els mercats europeus i
mundials sense que taronja d’altres llocs vinga a la nostra
terra i aparega com a valenciana? És una mesura fàcil que
incrementaria molt la renda dels agricultors valencians.

Per altra banda, vosté ho ha assenyalat. És necessari que
vostés es posen les piles en el que els queda de govern per a
fer una gran acció d’obra pública autonòmica. Centrada en
què? En el ferrocarril.

Vostés, el passat mes d’abril firmaren amb el ministeri
un gran acord, que van presentar en el Palau de La
Generalitat, sobre el pla de rodalies, sense dir quan s’anava
a executar eixe pla. Estem perdent temps preciós.

Jo li vaig a dir com se podria executar eixe pla. Li ho
vaig a dir. En la clàusula, disposició addicional de l’Estatut
d’Andalusia i de Catalunya que indica que l’estat ha d’in-
vertir als territoris de Catalunya i d’Andalusia, amb eixos
diners indicar eixa inversió i que siga La Generalitat la que
definisca la inversió de l’obra pública perquè està vist que
vostés no tenen un duro. En eixa clàusula, si s’haguera posat
al 2006, ara no estaríem plorant el que estem plorant de la
falta d’inversió del govern central.

Hem de dir-li al govern central que volem les rodalies ja.
Que volem la finalització de la línia Gandia-Oliva-Dénia ja.
Que volem millorar la línia danyada per l’incendi Xàtiva-
Alcoi. I per què no Alcoi-Alacant? Que volem les rodalies
de Castelló, que vostés se’n van oblidar en eixe pla que van
presentar, es van oblidar de les rodalies de Castelló. I també
se van oblidar d’una cosa molt important que estan dema-
nant els ciutadans de l’Horta, i és el soterrament de les vies
d’Adif des de Silla a València, se van oblidar.

Seria necessari i un govern responsable, un govern que
tinguera una visió clara de les necessitats que tenim els
valencians, que eixos diners que han de vindre d’eixa clàu-
sula se posaren ahí, on és necessari. Inversió per a recuperar
rodalies en Alacant, Elx i cap a Múrcia. És a dir, s’han de fer
moltes coses.

I, per altra banda, seria necessari un plantejament seriós
que la línia de l’estat espanyol que més trànsit de passatgers
–i per desgràcia no de mercaderies–, com és el tram que va
cap al nord, i el tram entre Castelló i Tarragona, s’ampliara
d’una forma significativa. És una autèntica vergonya que el
lloc d’Espanya que té més trànsit estiga com està per culpa
del sucursalisme d’uns partits que quan van a Madrid s’age-
nollen. Hem de dir-li a l’estat que volem eixa línia de comu-
nicació ja i volem, efectivament, l’impuls al corredor medi-
terrani de mercaderies perquè ens juguem el futur en el
transport de mercaderies.

Senyories, tot això s’ha de fer i s’ha de fer bé. Recuperar
la democràcia, recuperar la dignitat, fer una política seriosa,
no de propaganda, fer un pla de xoc per a crear immediata-
ment llocs de treball. I hem de fer, sobretot, recuperar el
benestar per als pobles valencians.

I hem passat moments difícils, el poble valencià ha pas-
sat moments molt difícils. I ara estem en un d’eixos
moments. I és important que reconegam la realitat.

Però jo vull llançar un missatge d’esperança. Eixirem.
Eixirem perquè els valors que ens han fet grans com a poble
són els valors de l’austeritat, de la responsabilitat, de la
realitat, de la innovació. I eixos valors són els valors dels
valencians. Eixos valors són els valors del nostre grup par-
lamentari, de Compromís.

I n’hi han milers i milers de valencians i valencianes que
volen canviar la política i la forma de fer política. I per des-
gràcia ens trobem sense un duro, amb un govern que veu
fantasies. Ens trobem en una situació d’un sucursalisme
gran. Però nosaltres eixirem, eixirem perquè tenim la força
com a poble, som un poble digne i podrem tirar endavant.

Jo vull fer una crida a eixa majoria silenciosa, de valen-
cians i valencianes que estan farts d’uns governants que no
donen resposta i no donen solucions als problemes que
tenim plantejats. I faig una crida a eixa gent, que no es des-
moralitze, que podem canviar les coses i que per molta per-
secució i perversió que es faça de la democràcia, tindrem
una oportunitat important per a dir que ja n’hi ha prou a
eixes polítiques sucursalistes que ens porten al desastre.

I, per tant, des d’ací, des d’esta trona, de la mateixa
manera que amb anterioritat ho va fer el nostre síndic Joan
Ribó, els dic que tenim una possibilitat d’eixir d’este
col·lapse, d’esta marginació, d’este ninguneig i que n’hi ha
una alternativa política clara, que té idees clares per a recu-
perar la democràcia per als ciutadans, la dignitat i el benes-
tar. I que ens comprometem a eixir de la crisi amb una bona
política, a regenerar la vida pública amb uns nous valors, els
valors dels valencians, perquè som gent preparada i dispo-
sada a treballar amb totes les nostres forces pel nostre poble.

I acabe. El passat 4 de setembre, en molt llocs de la nos-
tra geografia, es va celebrar la festa Estellés, un gran poeta
valencià que contrasta moltíssim el seu esperit, l’esperit
d’Estellés, amb la grisor del seu govern. Enfront de la polí-
tica de gomina, d’amiguisme, de la negació, vull acabar amb
allò que va escriure l’immortal poeta de Burjassot:
«Deixaràs de comptar les síl·labes / de fer el nus de la cor-
bata: / seràs un poble, caminant / entre una amarga polse-
guera, / perquè allò que val és la consciència / de no ser res
si no s’és poble.»

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Té la paraula, per a contestar, el molt honorable presi-
dent de La Generalitat.

El senyor president del Consell:

Moltes gràcies, senyora presidenta.
Senyories.
M’ha despistat vosté amb allò de Joan Ribó. Estava pen-

sant que era un dia històric... –(remors) però, bé, tran-
quil·litat– estava pensat que era un dia històric, perquè crec
que és la primera vegada que un membre del Bloc
Nacionalista Valencià participava en un debat de política
general a la Comunitat Valenciana. Jo crec que és la prime-
ra vegada. Sí, és possible que no, no ho sé. Jo crec que és la
primera vegada que... (Veus) El que passa és que com tenia
este embolic d’esta legislatura entre Esquerra Unida, el
Bloc, la partició del grup, eixa falta d’ètica, de compromís
amb els seus votants, eixa apropiació indeguda d’un grup
parlamentari, d’un grup parlamentari, crea una mena de dis-
torsió respecte del que vosté representa ací. Però, en qualse-
vol cas, crec que és la primera vegada i ja és històric que un
dirigent polític del Bloc Nacionalista Valencià prenga ací la
paraula.

En primer lloc, dir-li que moltíssimes gràcies per la seua
moderació en el plantejament, allunyat completament de les
seues companyes de grup, que òbviament pertanyen a un
corrent ideològic diferent al seu.

En segon lloc, dir que el PP no és sucursalista absoluta-
ment de res. A soles defenem el que és la qüestió que ens
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pertoca ací a la Comunitat Valenciana, que és la defensa dels
nostres interessos. I que de vosté i del seu grup encara queda
una espècie d’incredulitat respecte de si són o no sucursalis-
tes d’altre territori d’Espanya. L’altre dia el vaig vore...
(Aplaudiments i pausa) L’altre dia el vaig vore fent una ofre-
na, que està molt bé, l’11 de setembre a Barcelona. Està molt
bé, sí. I és una qüestió que correspon al seu corrent ideolò-
gic i de posicionament polític i cultural. És una llàstima que
no haja parlat de les nostres senyes d’identitat amb el seu
nom. Per exemple, la senyera valenciana, la llengua valen-
ciana, la cultura valenciana... No hi ha manera per a vostés
la utilització d’allò valencià. I això és el que marca una dife-
rència essencial entre el grup parlamentari i el Partit Popular
i el que vosté representa com a polític.

En tot cas, dir-li que gràcies per la seua moderació en la
seua intervenció. Gràcies perquè sé que almenys algun com-
pany més del seu grup té una idea de la convivència i del
projecte de prosperitat de la Comunitat Valenciana pareguda
al que vosté ha dit, perquè és diferent. Són corrents ideolò-
gics diferents, són propostes diferents, són models democrà-
tics diferents.

Dir-li que el que vosté ha fet com a proposta és el que
estem fent. Estem plantejant, com mai en la història de la
Comunitat Valenciana, una aposta per la indústria audiovi-
sual. Pot anar vosté quan vullga, per exemple, al centre
audiovisual de la Ciudad de la Luz a Alacant, on s’estan,
entre altres coses, rodant pel·lícules de primer nivell, i tre-
ballen actors, i treballen tècnics, i treballen persones del
món de l’audiovisual a la Ciutat de la Llum. Abans no exis-
tia. Per tant, és la gran aposta de la indústria audiovisual.

Gràcies també perquè estem en eixa mateixa línia de la
defensa de les inversions de l’estat a la Comunitat
Valenciana. Jo crec que està molt bé que vosté diga que va
a estar amb el Partit Popular en defensa del nivell d’inver-
sions que mos correspon.

També gràcies perquè està en el nostre discurs de la
defensa del finançament de la Generalitat valenciana en fun-
ció de la demografia. Per tant, gràcies per vindre al nostre
projecte de defensa dels nostres interessos.

Gràcies també per parlar de l’educació pública. Mai en
la història de la Comunitat Valenciana, mai, s’havia invertit
tant en educació pública d’alta qualificació, d’excel·lència i
del nivell que tenim en estos moments a la Comunitat
Valenciana.

Per tant, jo crec que el que ha dit al final és res més que
dir que està d’acord, d’acord, amb el que està fent el Partit
Popular, el que està fent el meu govern al llarg d’estos anys.
I jo dir-li que fenomenal que vinga a, des de la tribuna d’o-
radors, la sacrosanta tribuna d’oradors, en el sacrosant hemi-
cicle de la democràcia de la Comunitat Valenciana, on la
paraula és el referent inexcusable per a debatre i proposar
qüestions de present i de futur... Dir-li que estic absoluta-
ment encantant i que a la millor al llarg del dia de demà tin-
drem amb vostés la possibilitat, amb alguns de vostés, del
grup parlamentari heterogeni que vosté representa, tindrem
la possibilitat d’arribar segurament a algun acord. Crec que
hi ha una miqueta de seny al final d’esta legislatura en el
grup parlamentari que vosté hui representa ací des de la tri-
buna d’oradors.

Jo el que hui he vullgut fer és clarament un balanç del
que ha fet el govern de La Generalitat. He fet també una
anàlisi realista del que està ocorrent, des del punt de vista
dels llocs de treball, des del punt de vista de l’atur, des del
punt de vista de l’economia, des del punt de vista de la crisi.
Hem donat deu compromisos per al present i el futur de l’ei-
xida el més prompte de la situació econòmica en què està la
Comunitat Valenciana.

Estic amb vosté que, efectivament, som un poble els
valencians, els valencians de la Comunitat Valenciana que
creuen en València, en les nostres senyes d’identitat, en la
nostra força com a poble, som un poble capaç d’eixir dels
pitjors moment. I este és un moment molt complicat. I que
ho farem, i ho farem, com sempre, sabent exactament quin
ha de ser el nostre camí.

No estic d’acord amb vosté en una qüestió que moltes
vegades des de les seus bancades i des de les seues propos-
tes ideològiques es diu constantment, i és una cantinela jo
crec que molt perjudicial per a l’economia i la confiança
dels valencians. El teixit productiu de la Comunitat
Valenciana és fonamentalment de xicotetes i mitjanes
empreses. Quan vostés agarren el micròfon i comencen a
dir: «Canvi de model econòmic, canvi de sectors producti-
us, tenen unes empreses que tancar, n’hi han empresaris que
estan en el passat, n’hi han coses que no s’han de fer», això
jo crec que el que trasllada és una idea equivocada de la
realitat del dia a dia de les nostres xicotetes i mitjanes
empreses i dels nostres autònoms.

No és just que vosté amb tota tranquil·litat, de manera
gratuïta, diga que els sectors productius de la Comunitat
Valenciana estan en el passat o no tenen futur. Això no és
veritat. Ací qualsevol empresa, xicoteta, mitjana o gran,
qualsevol, de qualsevol sector productiu, té futur, des de la
sabata fins a la ceràmica, passant pel moble, o passant per
qualsevol nivell productiu, ja siguen sectors tradicionals o
siguen sectors emergents. La nostra agricultura, o el nostre
sector servicis o el turisme, tots els sectors de la Comunitat
Valenciana productius tenen present i tenen futur. I el govern
de la Generalitat valenciana va a treballar amb tots ells,
absolutament tots els dies, aplicant innovació, aplicant
dimensió i aplicant ajudes per a la contractació i també per
a la presència fora de les nostres fronteres. (Aplaudiments)

M’agradaria que hui vosté diguera ací, diguera ací,
vosté, representant del Bloc Nacionalista Valencià, diguera
ací, senyor Morera, quins sectors productius de la
Comunitat Valenciana estan passats de moda, quines fàbri-
ques s’han de tancar, quin industrial té de tancar la seua
porta. (Veus) Tindria de dir vosté ací quin és el seu nou
model econòmic, perquè (veus) moltes vegades des de l’es-
querra escolte, «un nou model econòmic, n’hi han sectors
productius que no funcionen, n’hi han empreses....» No, no,
no. No és així. Tenim d’ajudar a totes les empreses de la
Comunitat Valenciana, i més en un moment com el que
estem vivint en estos moments. (Aplaudiments) I més en un
moment com el que estem vivint.

Això és gratuït, això de dir un nou model econòmic, el
model econòmic valencià ja no té futur, mos hem equivocat.
Qui s’ha equivocat? (Veus) L’empresari que treballa tots els
dies i els seus treballadors, fent possible que projectes d’em-
preses siguen una realitat a Espanya i fora d’Espanya, que
són les que donen riquesa, els que generen llocs de treball?
No, no, no. Això no pot ser. I se diu, amb moltíssima tran-
quil·litat, moltes vegades. Ací se ve exactament a dir quines
qüestions són les que se tenen de reparar i quines qüestions
són les que tenim de perfeccionar o millorar per al futur.
Eixa és la qüestió.

Perquè, clar, parlar d’un nou model econòmic i no dir
mai de quin model econòmic estem parlant... Qüestions
mediambientals, estem treballant en elles. Innovació, estem
treballant. Internacionalització, estem treballant.
Qualificació de la mà d’obra, estem treballant. Este matí he
parlat de la universitat i he parlat també de la formació pro-
fessional. Aleshores, exactament quines empreses vosté creu
que s’han de tancar a la Comunitat Valenciana? Per a mi,
ninguna, totes són vàlides, totes. (Aplaudiments)
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I, en definitiva, senyor Morera, del que es tracta és, efec-
tivament, d’arribar a acords, el Grup Parlamentari Popular i
el govern de La Generalitat estem absolutament d’acord. Jo
crec que demà, en qüestions que vosté ha dit des de la tribu-
na es pot arribar a acords, des del peatge de l’AP-7 fins a
qualsevol qüestió. Òbviament el que he dit este matí, conti-
nue dient-ho. Mentres el govern de La Generalitat no té
informació i ha al·legat en contra, ací no vindrà res que no
vullgam els valencians. Espere que no estiga vosté en el
lobby d’Ascó, espere que no, en qualsevol cas, perquè jo no
pertany a cap lobby. Jo el que faig és defendre els interessos
de la Comunitat Valenciana. I, entre altres coses, eixa qües-
tió té de passar sempre per la decisió del govern dels valen-
cians, de la nostra Generalitat.

Propostes d’acord? Perfecte. Estem disposats a arribar a
les qüestions que vosté crega que pot oferir al Grup
Parlamentari Popular per a arribar a qüestions que entre tots
pugam defensar. Ja li dic, de les qüestions que vosté ha dit
al final de la seua intervenció, crec que en estos moments el
govern de La Generalitat és un exemple d’inversió en matè-
ria audiovisual, d’inversió en infraestructures de transport
públic. Mai en la vida s’havia fet també la inversió que s’es-
tà fent en la xarxa de transport públic a les àrees metropoli-
tanes de la Comunitat Valenciana, amb acords amb el
Ministeri de Foment per al transport de rodalies i per a la
connexió per la costa de la Comunitat Valenciana. És un
acord a què vàrem arribar fa un mes, mes i mig, amb el
ministre de Foment, i en altres qüestions que vosté ha dit.

Però és molt important, en un moment com el que estem
vivint, en estos moments de crisi econòmica, que vostés no
vinguen ací a parlar d’un nou model econòmic i ningun de
vostés diga exactament quina qüestió és en estos moments
la que per a vosté no és la que té de ser. Per a mosatros, qual-
sevol sector productiu, qualsevol empresa, qualsevol xicote-
ta, o proposta, autònoms, és necessari per a eixir el més
prompte de la crisi econòmica que tenim i no crear més
complexitat en el discurs polític econòmic. Les coses clares,
les propostes clares i, sobretot, saber exactament el camí que
tenim de mamprendre.

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Per a la rèplica, té la paraula el senyor Morera.

El senyor Morera Català:

Moltes gràcies, senyora presidenta.
Senyor president, se li ha oblidat a vosté dir que no al

cementeri nuclear de Zarra, se li ha oblidat dir-ho. Se li ha
oblidat dir que no volem el cementeri nuclear al territori
valencià, i no ho ha dit d’una forma... Ha dit que no li han
consultat, però no ha dit que no a Zarra. I estes Corts hau-
rien de dir també «no a la persecució als ciutadans que estan
dient no al cementeri nuclear de Zarra», que estan sent per-
seguits en estos moments.

Mire vosté, nosaltres som una coalició electoral.
Efectivament, mos ha costat molt al Bloc Nacionalista
Valencià arribar ací –ja vam vindre en una altra ocasió–, per-
què vostés van pactar una barrera electoral antidemocràtica,
que va deixar fora d’estes Corts Valencianes 115.000 valen-
cians i valencianes. I això ens hauria de fer caure la cara de
vergonya a tots, perquè això és un atemptat a la pluralitat
existent en esta societat. Però estem ací i volem defensar els
interessos valencians i plantejar les nostres propostes, per-
què, efectivament, la nostra coalició és plural. Per cert, gau-
dix de molta salut la nostra coalició, perquè ja hem decidit

renovar-la i ja tenim candidat per a les pròximes eleccions,
cosa que en altres grups no ho veig. Nosaltres ja ho tenim,
això, i ens sentim molt acompanyats amb moltíssimes can-
didatures i moltíssima gent que està incorporant-se a
Compromís. Tenim molt bona salut i hem fet, de la gestió de
la diversitat, salut.

Però, mire vosté, li diré, el finançament autonòmic, ¡si
va ser el nostre grup el minut 1 de poder presentar iniciati-
ves parlamentàries a estes Corts!, i se’n recordarà molt bé el
conseller d’Economia, va ser el nostre grup el que va dema-
nar la creació d’una comissió parlamentària en matèria de
finançament. I vostés van dir que no. I va ser gràcies al nos-
tre grup que aconseguírem un consens, que en estes Corts és
molt difícil vertebrar consensos, molt difícil, però aconse-
guírem que estes Corts decidiren que un grup d’experts fera
un informe, i finalment tenim l’informe, i eixe informe parla
d’un espoli al poble valencià, perquè vostés no van fer bé els
deures, i això explica, en part, la situació gravíssima que
tenen les arques públiques valencianes.

I jo dic, posem-mos d’acord, amb el que ens han furtat,
perquè són competències que tenim i que no estaven ben
dotades, i encetar un procés per a reclamar a l’estat el deute
històric de l’estat amb el poble valencià, i, a partir d’ahí, a
refer el model de finançament, el model del PSOE, que mos
ha deixat no per baix de la mitjana, senyor Luna, ¡els últims!
Per tant, estem en una situació dificilíssima, i seria bo que hi
haguera un mínim de consens valencià en qüestions fona-
mentals com són els diners per a abordar el futur.

Mire vosté, jo sóc empresari, és la primera volta que
cobre de l’erari públic, i per això crec que tinc un deure amb
els meus ciutadans de vindre ací a dir les coses com són. Jo
he parlat de reordenar i reorientar el model productiu valen-
cià, ¿i sap què porte ací?, la veu dels sindicats i de
l’Associació Valenciana d’Empresaris i de la CEV, el seny-
or José Vicente González, amb el qual parle molt de tot açò,
i estan estranyats que vostés vullguen persistir en l’error
d’un model fracassat. S’ha de reorientar el model productiu
valencià, perquè en estos moments és un model, certament,
en una situació penosa, i necessitem buscar una alternativa
en la globalitat per a reorientar el nostre futur.

Però, clar, vosté mos diu que està fent moltes coses per
la indústria cultural, i ha donat exemples per a crear llocs de
treball en la indústria cultural, i vosté ha enviat a la desocu-
pació 400 famílies de la indústria de l’audiovisual de doblat-
ge... ¡400 famílies! I mentrestant Canal 9 contracta una
periodista de Madrid d’Intereconomía... ¡És provincià!, la
cultura de buscar allò de fora quan en casa ho tens millor, ¡és
provincià! I, per tant, haurien de fer una gran aposta per
defensar la nostra indústria cultural.

Al poble valencià li costa molt car la seua foto en la
Ciutat de la Llum amb el senyor Gérard Depardieu filmant
allí Astèrix, ¡mos costa molts diners!, quan tenim una indús-
tria, la nostra, la que hem de potenciar, mimar, i que crea
llocs de treball, perquè això no crea llocs de treball, això l’ú-
nica cosa que crea són deutes a La Generalitat.

Li he posat exemples per a crear llocs de treball en l’àm-
bit sociosanitari a través de l’aplicació de la llei de depen-
dència i el que és l’economia social, li he parlat de la recon-
versió o reorientació, o nínxols de treball, com està fent
Alemanya amb l’economia verda, i vosté d’això sembla que
no s’entera. Li he dit moltes coses, però vosté encara no se
n’ha adonat, perquè, efectivament, el que no podem persis-
tir és en l’error d’un model esgotat, perquè vosté va primar
la construcció desordenada en el territori, un model d’avarí-
cia i d’especulació que ens ha dut en estos moments a ser
líders de la desocupació en Espanya, ¡500.000 valencians i
valencianes!, estem per damunt de la mitjana, ¡per damunt
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de la mitjana!, sí, sí, jo ja sé que Andalusia i Extremadura
tenen més desocupats, però és que mosatros, continuar amb
el seu model, el superarem.

Me parla de no sé quines dèries té vosté, perquè, escol-
te, a mi, quan me conviden a un lloc, hi vaig. El problema
és..., a la millor, és que a vosté ja no el conviden a ningun
lloc. Però jo sóc educat i vaig assistir a un acte institucional,
entre altres coses, perquè considere que els costos de la no-
cooperació amb altres comunitats autònomes són molt cars
i no mos els podem permetre, i necessitem treballar conjun-
tament amb Catalunya, en el que és el corredor mediterrani,
com, per altra banda, ho estan diguent les cambres de
comerç.

Vosté ha fet no sé quantes visites a Múrcia, i el riu
Segura continua venint-mos brut i contaminat des de
Múrcia. Jo, afortunadament, puc parlar amb tot el món, i la
campanya de descrèdit que va fer Canal 9, utilització parti-
dista dels mitjans de comunicació públics, contra la meua
persona, va ser del tot deplorable. Perquè, escolta, on vaig
anar jo, allí estaven tots, fins l’arquebisbe, l’almirall de la
flora d’allí, estava..., hi havia gent de... ¿Vol dir que estes
persones...? Escolta, ¡estaven allí! ¿Què vol, que no tingam
relacions? Si vosté és incapaç de tindre..., o que el convi-
den..., hi estaven també els homòlegs del seu partit. Però,
clar, el que va fer Canal 9 és molt brut. I, li dic, és una mala
política la persecució al contrincant polític. Això només
indica una cosa, impotència, por. Eixe no és el camí que ens
interessa.

Afortunadament nosaltres estem molt lluny de les seues
polítiques. Se poden fer les coses millor, i des de
Compromís presentarem iniciatives polítiques, com hem fet
sempre, per a eixir de la situació de gravíssima crisi que
tenim, crisi econòmica, crisi en el nostre benestar, crisi de
valors, crisi per a recuperar el sentit de la democràcia per als
ciutadans, perquè molts ciutadans, i parle amb molts ciuta-
dans, no poden aguantar un govern, no poden consentir un
govern que utilitza d’una forma perversa la democràcia per
a anar en contra dels seus interessos. I ho hem vist en molts
exemples. (Remors)

Els valors dels valencians són els valors que ens trauran
de la crisi, els valors de la paraula donada. Perquè quan el
seu govern pacta, per exemple, amb els bombers un acord, i
després no ho complix, ¿què vol que pensen els bombers
dels consorcis de bombers? Quan vostés arriben a un acord
amb les societats musicals, que és un element d’identitat
fonamental del poble valencià, una estructura civil potentís-
sima, i arriben a uns acords i els firmen, ¿què vol que pen-
sen les societats musicals?, ¿què vol que pensen del seu
govern?

I quan vostés no han defensat els interessos valencians
quan manava Aznar en Madrid, que no invertia a la nostra
terra el que tocava, d’acord amb la població, ¿què vol que
pense el poble valencià? I quan vostés no han estat..., no ha
pogut tindre ningun lideratge en la defensa del finançament
autonòmic, perquè no han fet res, només plorar, i que no sap
treballar i no sap defensar els nostres interessos i es dedica
a plorar, no és un bon govern.

I podíem parlar de més coses. La vergonya que ha supo-
sat la pèrdua dels instruments financers, que són necessaris
per a eixe model productiu que volem impulsar. ¡No tenim
instruments financers en estos moments!, i és una gran des-
gràcia, és una hecatombe. Mentres de Madrid se’n vindran
ací en l’AVE –també per culpa seua, després de tants, anys,
i mosatros apostem pel pla de rodalies, efectivament–, a
menjar paella, nosaltres anirem a Madrid a pagar impostos,
i eixa és la desgràcia (ininte l·ligible) ... , i qui no vullga vore
això, ¡és que no està en la realitat! I en estos moments no

tenim instruments financers i, per tant, no tenim entitats
financeres que coneguen la realitat del nostre teixit produc-
tiu, i vostés, ¡i vostés!, ho han aplaudit. I en estos moments
tenim unes caixes tutelades i en un procés de privatització a
través dels SIP i les quotes participatives, que al final aca-
baran en mans, ¿sap de qui?, dels poderosos, de Santander,
que és el que marca la política de dretes que està fent el
senyor Zapatero, la seua política.

I eixa és la realitat que tenim. I, davant això, li dic,
Compromís és l’alternativa a eixes polítiques sucursalistes
de dretes que vosté representa i que representa també el
senyor Zapatero, i no tenim cap garantia que des de Madrid,
si no exigim, si no reivindiquem, a través d’iniciatives com
és...

La senyora presidenta:

Muchas gracias, señor Morera.

El senyor Morera Català:

...demanar el deute històric de l’estat amb el poble valen-
cià, no tenim garantia de ser respectats, perquè al seu govern
no el respecten ja en ningun lloc, ni tampoc en les files del
seu partit. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Per a contestar, té la paraula el molt honorable president
de La Generalitat.

El senyor president del Consell:

Gracias, señora presidenta.
Señorías.
Lo de la barrera electoral, que tan manido es en los dis-

cursos que hacen desde su grupo parlamentario, tendría que
hacerle ver que, por ejemplo, en esta cámara, con esa barre-
ra electoral, ha habido mayorías relativas y absolutas del
Partido Socialista y el Partido Popular, ha habido presencia,
de dos, de tres, de cuatro y de cinco grupos parlamentarios,
y en cámaras autonómicas en donde la barrera electoral es
más baja, del 3%, solo hay dos grupos parlamentarios,
Extremadura o Castilla-La Mancha.

Por tanto, no apele usted a la barrera electoral y posible-
mente apele usted a la barrera sociológica que separa a su
partido de la gente de la Comunidad Valenciana.
(Aplaudiments)

Yo he sido invitado a esa ofrenda alguna vez, como pre-
sidente de La Generalitat, pero no he creído oportuno ir por
muchos motivos, entre otras cosas, porque podría lesionar,
herir, la sensibilidad de muchos conciudadanos míos, y lo
entiendo, porque han sido muchos años, constantes, de
intento de apropiación de nuestra cultura y nuestras señas de
identidad. Y más le diré: yo voy de igual a igual. El presi-
dente de la cámara de comercio de Barcelona ha estado en
la Generalitat valenciana, y con el presidente de la cámara
de comercio de Valencia, y hemos firmado un acuerdo para
el corredor mediterráneo, de igual a igual, de tú a tú. No per-
mitiré nunca que representación alguna de la Comunidad
Valenciana esté por debajo, ¡ni un solo escalón!, de nadie en
este país. (Aplaudiments)

Esta mañana he tenido ocasión de rememorar el funcio-
namiento parlamentario, del que después de tantos siglos
tenemos la suerte de disfrutar en la Comunidad Valenciana,
por otra circunstancia que no viene al caso. Fíjese, yo le pro-
pondría, le propondría a toda la cámara, que a partir de cuan-
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do sea posible legalmente, en la Comunidad Valenciana los
diputados sean elegidos por circunscripción uninominal,
que cada ciudadano tenga la oportunidad de elegir a su pro-
pio diputado, exactamente igual que ocurre en el Reino
Unido u ocurre, por ejemplo, en Francia. Si quiere que le
diga la verdad, ni barreras, ni tapias, (veus) ¡que cada ciuda-
dano pueda elegir a su diputado como crea conveniente!
(Aplaudiments i veus)

Dejando la proporcionalidad de los diputados por pro-
vincia, para que no haya ningún tipo de desequilibrio entre
Castellón, Valencia y Alicante, dentro de cada provincia,
con el número de diputados asignados en este momento, que
se distribuya por el número de habitantes y se haga circuns-
cripciones uninominales, y así sabremos exactamente quién
representa a quién ¡y así veremos cuántos grupos mixtos
aparecen durante una legislatura! (Aplaudiments)

Porque usted me habla de barreras electorales, pero,
posiblemente, con este sistema electoral, sería imposible
que grupos que se amalgaman para unas elecciones deter-
minadas, luego terminen quitando a quien fue la candidata
oficial de ese grupo y creen un nuevo grupo para, durante
cuatro años, decir lo que les viene en gana. (Aplaudiments)

O sea, que si ustedes quieren, mañana, hagan una pro-
puesta que suscribirá el Grupo Parlamentario Popular, que
haga todo el esfuerzo técnico y jurídico, sé que es compli-
cado constitucionalmente, lo sé, y sé que es complicado
estatutariamente, (veus) pero que sigamos un camino que
permita que en la Comunidad Valenciana, lo antes posible,
(veus) y cuando sea, se pueda elegir a cada diputado de
manera directa, y, así, que no haya ni barreras ni tapias entre
el diputado y el ciudadano. (Aplaudiments)

Respecto del desempleo, efectivamente que en estos
momentos hay un grave problema de desempleo, y efectiva-
mente que estamos sufriéndolo todos, el gobierno, por lo
que corresponde de menos ingresos financieros en relación
a la actividad económica, y sobre todo a las familias que tie-
nen personas en paro. Sé que usted está en dos sectores que
apoya, por cierto, la comunidad autónoma mucho, creo que
tiene que ver con el turismo rural y que tiene que ver con la
pilota, como empresario, creo que ha dicho esta mañana
aquí, o esta tarde aquí. Efectivamente, dos sectores que
usted representa que la administración autonómica tiene que
estar detrás siempre, porque tenemos que hacer posible que
el turismo rural o la pilota sea una realidad. Pues, también,
el turismo rural, la pilota y cualquier sector productivo de
nuestra comunidad, tienen que tener el apoyo necesario para
que todos seamos capaces de generar empleo, de generar
ilusión y de generar expectativas, en cualquier parte del
territorio, sea el turismo rural, sea el turismo del litoral, sea
el sector del calzado, el del mueble, el del textil, el del acero,
sea el sector del automóvil, sea los servicios, ¡sea lo que sea!
¡Esta comunidad es plural, esta comunidad es diversa y en
esta comunidad caben todos los sectores productivos y a
todos me dirijo y a todos les voy a ayudar para que salgamos
cuanto antes de la crisis. (Aplaudiments)

Tenemos muchos parados, es verdad, pero se ha desace-
lerado en relación al resto de España. Hoy puedo decir que,
después de los últimos doce meses, estamos por debajo de la
media nacional en destrucción de empleo. Las comunidades
autónomas socialistas, las que más destruyen empleo.
Nosotros, por debajo de la media nacional.

Pero todavía queda mucho por hacer, muchísimo, y con-
tinuaremos y no llorando al gobierno central, lo he dicho
esta mañana; exigiendo del gobierno central dos cosas: que
gobierne, que ha dejado de gobernar hace seis años, y ade-
más que a los valencianos que nos dé el agua, la financia-
ción y las infraestructuras que nos corresponde. Y espero

que mañana también usted apruebe proyectos y mociones y
propuestas que el Grupo Parlamentario Popular ponga en
marcha. (Aplaudiments)

El debate de política general es hacer un análisis de la
realidad económica y social de la comunidad. Nosotros,
como gobernantes, qué es lo que nos corresponde, dar cuen-
ta de lo que hemos hecho en inversión y en gasto durante
estos años; dar cuenta de cómo administramos 16.000 millo-
nes de euros; dar cuenta de cómo estamos invirtiendo en
sanidad, educación y políticas sociales; dar cuenta de las
inversiones en infraestructuras que hemos realizado y dar
cuenta, también, de cómo hemos defendido durante estos
años la realidad autonómica valenciana

Ustedes, personas como ustedes, que han cogido el urba-
nismo y han destrozado y destruido en algunos lugares la
imagen de esta tierra son también corresponsables de parte
del problema de la crisis económica en nuestra comunidad.
(Aplaudiments) Esta comunidad vive, también, del turismo
y esta comunidad vive también de la segunda residencia. Y
se han paseado por España y se han paseado por Europa
maldiciendo a la Comunidad Valenciana, la que usted ha
dicho, aquí, que le da de comer. (Aplaudiments)

Mire, para que quede claro, el 5% del territorio, inclui-
das carreteras y depuradoras y hospitales y colegios, el 5%
del territorio es lo que está urbanizado, propuesto además
por ayuntamientos, algunos de ellos gobernados por compa-
ñeros suyos de partido, a propuesta de ayuntamientos, apli-
cando la legislación, la legislación autonómica y la legisla-
ción nacional en materia de suelo. El gobierno de La
Generalitat, la administración autonómica, sólo hace un aná-
lisis de legalidad del desarrollo urbanístico, pero sólo el 5%.
Hay más territorio protegido hoy en la Comunidad
Valenciana que nunca en toda nuestra historia, el 50% pro-
tegido; ni ustedes en sus sueños, en sus libros de teoría, ni
en las vallas naif de principios de los años ochenta, de paja-
ritos y animalitos, pensaron nunca que se pudiese proteger
tanto territorio como hemos protegido nosotros.
(Aplaudiments)

Me acuerdo de la vallas naif con pajaritos y animalitos…
Pues ya está, ya está. La Comunidad Valenciana tiene biodi-
versidad, la Comunidad Valenciana tiene espacios protegi-
dos y la Comunidad Valenciana tiene un plan de prevención
de incendios que ha conseguido durante estos años que se
quemen muchas menos hectáreas que cuando gobernaba el
PSOE y se reforesten muchas más hectáreas que cuando
gobernaba el PSOE. (Aplaudiments)

Y tan nacionalista como es usted, me parece inexplicable
que prefiera que una ministra del gobierno socialista de
Madrid pare la aplicación de legislación municipal y auto-
nómica intentando hacer del Cabañal un barrio bonito y
agradable para sus ciudadanos.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Té la paraula la representant de l’Agrupació de Diputats
i Diputades No Adscrits, senyora Sanz.

La senyora Sanz Alonso:

Buenas tardes, señora presidenta.
Señorías.
Señor presidente.
Estamos a la puerta de una huelga general de veinticua-

tro horas que los sindicatos han convocado contra las políti-
cas de recortes y en concreto contra una reforma laboral que
va a traer más paro y va a traer más precariedad. Una huel-
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ga general que Esquerra Unida apoya y que está absoluta-
mente justificada por las políticas de un gobierno que ha
puesto nuestras instituciones de rodillas ante los mercados
financieros y nos sitúa a las puertas de un retroceso históri-
co en derechos sociales, en derechos laborales, además de
atentar contra las bases de representatividad social y políti-
ca de un estado democrático.

Señor presidente, yo le aseguro que si aquí se decidiera
hacer una huelga general contra las políticas del Consell, esa
huelga general debería ser indefinida, porque ustedes esta
zarandeando las bases de nuestra democracia, porque uste-
des están zarandeando las bases del bienestar de los valen-
cianos y valencianas. Oscurantismo, corrupción, falta de
transparencia y políticas antisociales, son realmente sus
señas de identidad.

Mire, su discurso de esta mañana es un discurso que
solamente se entiende desde quien está fuera de la realidad,
desde quien está en su propia realidad alejado de los proble-
mas de los valencianos y valencianas y ensimismado en sus
problemas. Y yo lo entiendo realmente, señor Camps, por-
que no solamente ya es cosa de cuatro trajes; es el caso
Gürtel, estamos hablando de una supuesta financiación de
su propio partido, estamos hablando del caso Brugal de
intercambio de favores de políticos y empresarios sin escrú-
pulos, de Orihuela, del caso Fabra y un etcétera excesiva-
mente largo.

Y realmente lo que asombra, señor Camps, es que aquí
nadie se mueve de su silla; todos salen en la foto como una
conjura de intereses, aquí nadie se mueve. Y usted se empe-
ña en autoproclamarse candidato, tiene que hacer miles de
kilómetros, centenares de kilómetros mejor dicho, para salir
en las fotos con sus dirigentes. Y la verdad es que no es con
golpes de pecho como uno puede hacerse perdonar de sus
pecados.

Mire, ustedes resisten, pero esta resistencia lo que mani-
fiesta cada vez de una forma más alarmante es su incapaci-
dad para resolver los problemas de los miles de valencianos
y valencianas en paro, de nuestros sectores productivos, de
los servicios públicos cada vez más deteriorados, de los
autónomos, del campo y de nuestra cultura. A todo ello dan
la espalda. Y realmente, señor presidente, es que ustedes no
gobiernan en clave de país. Ustedes dan la espalda a lo que
realmente preocupa a los valencianos pese a lo que usted
haya dicho esta mañana. La crisis y el paro es lo que real-
mente ocupa en el País Valenciano a los valencianos y a las
valencianas. Y realmente esos no son sus objetivos, por
mucho que nos haya relatado esta mañana una serie de
medidas. Y se lo diré por qué.

Si todo está tan bien para usted, ¿por qué tiene que meter
toda una serie de medidas que las oímos en el debate del año
pasado, de 2009, la mayor parte de ellas, y que las tienen
relacionadas en el plan de empleo y formación en el Pavace
del País Valenciano y que incumplen reiteradamente? ¿Y
por qué nos dicen que con el nuevo presupuesto eso va a ser
posible, cuando sabemos que los presupuestos solamente se
ejecutan solamente en apenas en un 20, un 25 o 30%? ¿Por
qué nos dice eso? Eso no es posible hacerlo desde los pre-
supuestos que ustedes nos han dado.

Y, mire, el estado de la economía valenciana es sangran-
te, cualquiera que sea el indicador que se coge. Hemos
alcanzado cifras record de paro, 600.000, 40% de los para-
dos y paradas no tienen cobertura de desempleo. Estamos
superiores a la media estatal en cuatro puntos del paro, supe-
riores en cuatro puntos a la temporalidad. Uno de cada cinco
trabajadores con contrato temporal se han quedado sin
empleo desde que empezó la crisis y los empleos indefini-
dos se han reducido en un 12%. Eso son estadísticas y datos

concretos que usted no ha revelado esta mañana. Y aquí lo
que es tremendo es que la tasa de actividad de la economía
valenciana, en un 43% la más baja de todas las comunida-
des, esté 11 puntos inferior de la media de la Unión Europea,
lo cual nos sitúa en las peores condiciones para iniciar una
recuperación que debería ser la voluntad del ejecutivo y la
voluntad de esta cámara conjuntamente a abordar.

A mí el discurso de esta mañana me ha recordado aque-
llo de dime de qué presumes y te diré de qué careces, por-
que realmente ha hecho halagos de una serie de medidas que
realmente las han pronunciado ya y las han anunciado ya y
realmente no las han cumplido. Y, mire, aquí se ha hundido
en una economía en la cual nosotros consideramos, ustedes
consideraban que eran la Florida europea. La Florida euro-
pea se ha acabado y se ha hundido irremisiblemente. Y uste-
des dicen: «Tenemos un modelo que funciona y debe con-
solidarse», palabras textuales de ustedes esta mañana. ¿Qué
es lo que tienen que consolidar? ¿El paro que ha generado
este modelo? ¿Tienen que consolidar la caída de la cons-
trucción abusiva y especulativa? ¿Tienen que consolidar el
abandono de los sectores productivos de las cooperativas,
del trabajo social, del campo? Eso es lo que tiene que con-
solidar, porque eso es lo que se ha hecho hasta ahora.

Y, mire, lo más fuerte está ahora por venir, porque no
solamente es el abandono de los sectores productivos del
campo, etcétera, etcétera. Lo más grave, además, es que
ustedes se han preocupado a conciencia de llevar a cabo una
gestión de las finanzas públicas nefastas por sus resultados
y altamente reprobables por sus consecuencias de reproduc-
ción y de desigualdades sociales.

La deuda pública ha crecido estrepitosamente, estamos
en el ranquin, y los pagos aplazados estimados a largo plazo
son de 32 mil millones. El problema es si seremos capaces
de generar los recursos para pagar todo eso.

Y, mire, la caída de la actividad económica ha descu-
bierto las vergüenzas de una política fiscal que ha rebajado
el impuesto a los ricos. Ahora, cuando recurren a la tijera
como instrumento de gestión, no la aplican a fondo en los
gastos superfluos a lo que tanto se han aficionado, ni sane-
an las empresas públicas, que son un saco sin fondo para las
arcas públicas, ni cambian el rumbo de su gestión, ni muchí-
simo menos. Ustedes descargan su insolvencia en el profe-
sorado, en las personas dependientes, en las personas mayo-
res, en las ayudas a las residencias, en la administración de
justicia, en los bomberos, en los profesionales de la cultura
o desgraciadamente en quines solamente les queda el recur-
so a la renta garantizada de ciudadanía para poder supervi-
vir habiendo agotado todas las prestaciones por desempleo.

Mire, a mí me asusta y nos asusta a Esquerra Unida que
ustedes decidan unificar en un servicio de dependencias,
servicios sociales y renta garantizada de ciudadanía. Eso nos
suena que son nuevos recortes sociales en aquellas personas
que están siendo más vulnerables por la crisis. Igual que
descargan su insolvencia en las empresas contratistas y pro-
veedores de la Generalitat valenciana, con lo cual ahondan
sus dificultades de liquidez y ponen en peligro el trabajo de
miles de personas.

Pero, miren, ustedes escurren el bulto justificando el
recorte en el gasto social con el consabido argumento de la
deficiente financiación, argumento del que se acuerdan
cuando son servicios públicos, pero del que se olvidan cuan-
do tienen que meter dinero en la Volvo Ocean, en las rega-
tas de élite o en la fórmula 1. Ahí sí que se han olvidado de
la deficiente financiación. Y seguramente esos proyectos de
papel cuché les han dado muchos réditos electorales. Pero,
señor presidente, los réditos electorales se acaban cuando la
gente no llega a final de mes. Y aquí ya tenemos un millón
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de valencianos y valencianas que viven bajo el umbral de la
pobreza, léase Caritas.

Y, por tanto, yo me alegro que usted diga que va a dar un
trato fiscal especial a pensionistas y a las rentas bajas.
Adelante. Pero yo le pregunto, señor presidente: ¿va usted a
reclamar al gobierno central que se reponga el impuesto de
patrimonio para que las grandes fortunas puedan cotizar y
nos quedemos con la parte que nos corresponde? ¿Va usted
a reponer, en lo que corresponde, el impuesto de sucesiones?
Esta mañana han dicho que no. Y yo le digo: ¿cómo van a
generar ingresos públicos? ¿Cómo van a generar si no están
bien combatida decididamente la economía sumergida y el
fraude fiscal, que aquí está ya tres puntos por encima de la
media del estado?

Y, mire, por dejación de responsabilidades ,lo que han
hecho ustedes con Bancaixa y con la CAM, que estamos en
estos momentos sin instrumentos de autogestión, sin instru-
mentos en las instituciones valencianas de intervención eco-
nómica. Y eso es lo que estos momentos se necesita preci-
samente para ese nuevo modelo productivo, que podemos
tener un debate específico sobre cómo debe de ser ese nuevo
modelo productivo, y de la liquidez que necesitan nuestras
familias.

Es más, su modelo además ha sido especialmente dañi-
no con el medio ambiente. El urbanismo y el sistema de
transporte ha supuesto una ocupación irracional del territo-
rio, destrucción paisajística, fomento de la movilidad forza-
da, una política de aguas irracional y agravamiento del cam-
bio climático. Para ustedes, tengo que reconocerlo y lo digo
con claridad, el papel que ustedes le asignan al medio
ambiente es de florero en su gestión, porque acuden a él para
hacer victimismo, como es el caso del agua. Pero recurren a
él, como es el caso de los residuos, para hacer negocios,
como es el caso Brugal.

Y, mire, asombra que ustedes califiquen y reduzcan a la
nimiedad de abrir una calle, lo que supone mantener el patri-
monio urbano y cultural valenciano, que supone el Cabañal.
Asombra que reduzcan a abrir una calle, lo que significa
mantener el patrimonio cultural valenciano. Por tanto, si eso
es como ustedes enfocan y entienden el problema del urba-
nismo y los temas de urbanismo pues, bueno, la verdad es
que deja mucho que desear que eso corresponda a lo que
realmente necesitan los ciudadanos y las ciudadanas.

Y mire, hemos visto los devastadores incendios. A lo que
nos ha llevado. En parte, producto de un sistema de urba-
nismo realmente nefasto; en parte, por la insuficiencia de las
políticas de prevención; y, en parte, por una dejación de fun-
ciones del Consell, por no tramitar el nuevo plan de ordena-
ción forestal.

Y mire, ¿hasta cuándo, señor presidente, vamos a espe-
rar a que se apruebe el parque natural de Escalona? ¿O cuán-
do dejaran, de una vez por todas, de tramitar y aprobar pro-
yectos y planes que afectan a espacios protegidos como la
sierra de Irta, la Font Roja o la sierra de Bernia? Pues,
vamos a ver cuándo lo hacen. Porque ahí siguen habiendo
intentos de montar hoteles, urbanizaciones, etcétera, etcéte-
ra, etcétera.

Y mire, tenemos sobre la mesa la propuesta de un
corredor mediterráneo de infraestructuras que, nosotros,
estamos de acuerdo que debe estudiarse y debe trabajarse
y desarrollarse. Pero tiene que hacerse con una base racio-
nal y con una base de austeridad. Y pensando en la articu-
lación del territorio del País Valenciano, evitando duplici-
dades, rescatando peajes y priorizando el transporte públi-
co, especialmente el transporte ferroviario convencional de
pasajeros y mercancías, y siempre desde la promoción y
gestión pública.

Y mire, para corredor, el de basuras. Toneladas de resi-
duos se trasladan diariamente hasta las comarcas de Alicante
por falta de instalaciones para su tratamiento. Y, en muchos
casos, se entierran, se entierran sin ningún tipo de tratamien-
to y produciendo situaciones insalubres evidentes. Ni hay
planificación y, lo peor, es su apuesta por las incineradoras.

Y, por cierto, señor presidente, no queremos el alma-
cén de residuos nucleares en Zarra. Ni en Zarra ni en nin-
guna parte del País Valenciano. Y tienen que defenderlo
en Madrid. Y tienen que dejarse oír en Madrid porque,
hasta hace dos días, no decían nada. Y esperamos que ese
pronunciamiento firme de ahora, que se ha manifestado
hace unos días, sea veraz y también lo sea en 2011 para el
cierre definitivo de la central nuclear de Cofrentes, al aca-
bar su concesión. Apuesten, por tanto, por un modelo
energético diferente, por las energías renovables, y eviten
la amenaza contaminante que suponen los residuos
radioactivos.

Pero, señor presidente, lo que sí que es sangrante en
estos momentos son los recortes en inversión pública y
gasto social que están llevando adelante, que favorecen la
atonía económica y degradan la calidad de los servicios
públicos cuando no fuerzan su privatización. Lo están
haciendo con el sistema público de salud valenciano. Y ahí
están las declaraciones y los estudios de la federación de
asociaciones en defensa de la sanidad pública. Han entrega-
do a empresas privadas la gestión de hospitales públicos y
de centros de salud. Y se está deteriorando la atención sani-
taria pública. Y eso es así y se ve en los indicadores. Se
puede calificar como una auténtica afrenta pública lo que
están haciendo con la salud mental y lo que están haciendo
con las dependencias. Absolutamente injusto para unas per-
sonas que requieren especial atención de los poderes públi-
cos. Y ya no hablo del trato que se le ha dado a las víctimas
del accidente de metro, que siguen siendo aquí ciudadanos
de segunda categoría.

Y si es por afrenta pública, tengo que decirle que es la
que llevan contra las mujeres, contralegislando, contra la
Ley de interrupción voluntaria del embarazo, para impedir
que éstas puedan hacer uso de la misma en condiciones de
libertad, desde esa visión rancia y conservadora de su papel
en la sociedad, como también hemos visto reflejarse, ver-
gonzosamente, en el caso de acoso sexual a tres trabajado-
ras de Radiotelevisión Valenciana.

Y por no hablar del desmantelamiento de la educación
pública. Una auténtica contrarreforma, lo que el conseller
Font de Mora está llevando adelante. Una cruzada personal
contra la escuela pública valenciana y contra los que le son
críticos. Yo no voy a dar más datos, solamente le señalo:
barracones; hacinamiento del alumnado con recortes de pro-
fesorado y grupo; profesores de apoyo, con un miope adel-
gazamiento de la formación profesional; o el abandono de la
escolarización de cero a tres años; cuestionamiento del
bilingüismo; un consell escolar a medida; denuncia unilate-
ral de los acuerdos sobre plantillas;… Y, ¿es así, presidente,
como quieren desaparecer del ranquin del fracaso escolar?
¿Es así como tenemos que desaparecer de las estadísticas?
Han cogido el camino equivocado.

Y miren, hablamos de enseñanza y hablamos de cultura.
La cultura no es un abalorio inútil y prescindible en esta
etapa de crisis. La cultura es la base de la igualdad de los
pueblos; es la base de la igualdad de oportunidades; es la
base de la creatividad para el progreso de los pueblos. Y
ustedes no lo entienden. Abandonan a su suerte los conser-
vatorios municipales de música y amenazan a las escuelas
musicales en un recorte de presupuestos, que luego se arre-
pienten, pero que contrasta ese recorte nimio de cuatro
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millones de euros con los cuatrocientos millones que dedi-
can al Palau de las Artes.

Yo le digo que las artes escénicas están también en su
peor momento. Ustedes han aprovechado la crisis económi-
ca para destruir y asfixiar al teatro y la danza. Y lo están
haciendo, sencillamente, porque no han logrado someterlos
al redil del clientelismo. Miren, igual que están utilizando la
TV3 en su favor, igual… perdón, la televisión valenciana,
igual que cierran las emisiones de TV3.

Mire, yo le digo que, en estos momentos, señor presi-
dente, ustedes no tienen un proyecto de futuro. Usted es un
escollo para el avance, para salir del atasco económico y la
senda de desigualdades crecientes que nos han metido. Y no
pueden llevar adelante este…

La senyora presidenta:

Muchas gracias, señora Sanz.

La senyora Sanz Alonso:

…este proyecto y está demostrado, señor Camps, que
usted todavía menos, porque usted es aquí un problema fun-
damental, dentro de la situación que tienen los valencianos
y las valencianas.

Muchas gracias.

La senyora presidenta:

Per a contestar, té la paraula el molt honorable president
de La Generalitat.

El senyor president del Consell:

Gracias, señora presidenta.
Ha dado usted algunos datos, señoría, que no son exactos.
Mire, el nivel de ejecución presupuestaria, según la sin-

dicatura, es del 98%. Nuestra transparencia llega a que las
cuentas generales de las empresas públicas de La
Generalitat estén ya colgadas en la página web de la
Generalitat valenciana, las del año 2009, en agosto. Nuestra
tasa de temporalidad ha bajado más que la española. Nuestro
nivel de endeudamiento es treinta puntos por debajo del
estado. Y el déficit está en torno al 2% y el estado supera el
9%. Lo digo porque son datos que se han ido repitiendo a lo
largo de la mañana y de la tarde de hoy y así constatamos,
como me dice el consejero de economía, que no es exacto,
no es exacto lo que sus señorías han querido decir durante la
jornada de hoy.

La última vez que alguien de su grupo político me dijo
que estaba fuera de la realidad se quedó fuera del parlamen-
to. (Rialles i aplaudiments) Se lo digo porque se intenta
todos los días escuchar, atender, hacer propuestas, dialogar...
Y, en definitiva, hacer del proyecto, que representamos
todos nosotros, la suma constante de ideas y de propuestas,
vengan éstas de donde vengan: de los grupos de la izquier-
da; de los grupos nacionalistas, más o menos cercanos a
otros territorios; o de los grupos, más o menos, radicales
hacia la izquierda. De todos los lugares vamos trayendo
ideas para seguir sumando en el proyecto que nosotros
representamos. Y así es como han venido haciéndose las
cosas durante estos años.

Yo creo que, en esa suma, se ha conseguido un buen pro-
yecto político, una buena constatación de un pensamiento
que se ha ido enriqueciendo a lo largo de los años, y una
forma, además, de entender, de manera diversa y plural,
nuestra tierra, con distintos aspectos que se suman de sensi-

bilidades diferentes: de personas que hablan castellano,
como usted, y de persones que parlen el valencià, com jo o
altres persones del nostre territori; de personas que viven al
norte y de personas que viven al sur; de personas que se
dedican al mundo del turismo rural y de personas que se
dedican al mundo del turismo de litoral. Se lo digo porque
ésta es la suma plural de una gran comunidad, que no tiene
solo una pequeña manera de ser observada; no hay una miri-
lla, sino que hay una gran ventana. Una comunidad, además,
que, representada con esfuerzo y responsabilidad durante
estos años por el Partido Popular, ha crecido mucho y ha
crecido bien. ¿Que tenemos que perfeccionar cosas? Desde
luego. ¿Que tenemos que mejorar cosas? Desde luego. ¿Que
tenemos problemas hoy? Desde luego. ¿Que queremos
resolverlos? Desde luego. ¿Que queremos escuchar a todo el
mundo? Desde luego, escuchar propuestas e ideas y no insi-
dias o insultos, que no suman al proyecto colectivo de la
Comunidad Valenciana.

Y, en este debate de política general, lo que pretendemos
es, precisamente eso: hacer un análisis de dónde estamos;
hacer un análisis de lo que hemos hecho; y hacer unas pro-
puestas que nos permitan seguir desarrollando las políticas
del futuro. Viendo la realidad, observando la realidad y
modificando esa parte de la realidad que no nos gusta y que
no conviene a la sociedad valenciana porque entendemos
que hay cuestiones que tenemos que mejorar.

Si usted intenta plantear, por ejemplo, el debate sobre la
educación pública, exactamente igual que lo planteaban sus
antecesores hace diez, hace quince, hace veinte, hace trein-
ta, cuarenta, cincuenta, sesenta, setenta y ochenta años, es
muy difícil que nos pongamos de acuerdo. Aquí no se ha
desmantelado nada. Se han hecho casi cuatrocientos cole-
gios, públicos todos, como dice el conseller Font de Mora
–gran conseller de Educación–. Y aquí, además… (aplaudi-
ments), y aquí, además, hemos invertido como nunca nadie
jamás lo hizo en nuestras universidades. Y se ha invertido en
formación profesional como nunca jamás nadie hizo, ni en
los sueños –vuelvo a repetir– de libros de teoría que podrí-
an ustedes leer en las sedes de sus partidos, hace quince y
veinte años, se imaginaban una sociedad que apostase tanto
por la educación pública, la sanidad pública y las políticas
sociales.

El transporte público. Yo les oía hace quince años –yo
fui concejal de tráfico en el año 1991-1995 en la ciudad de
Valencia– y yo oía hablar a la izquierda del transporte públi-
co. Ni una peseta de entonces, ni una en transporte público.
No era verdad. Cuando llegamos allí nos encontramos que
estaban las cocheras embargadas por la Seguridad Social y
que los autobuses tenían diez años y quince, y caían a tro-
zos. (Aplaudiments) Desvencijado, desvencijado. Cocheras
que tenían cien años, horadadas, que se inundaban todos los
meses de septiembre y de octubre. Eso es lo que me encon-
tré, un transporte público que se venía abajo. Y hoy hemos
hecho la mayor inversión en metro y tranvía, que jamás
nadie pensó, en Alicante, en Valencia y en Castellón.
(Aplaudiments) Es la realidad.

Igual con el medio ambiente. Igual con las energías
renovables. Pero si más inversión que se ha hecho por el
sector, llamado medioambiental, en generación de riqueza,
en instalaciones fotovoltaicas y de generación de energía
eólica, que hemos hecho nosotros no ha hecho absoluta-
mente nadie en esta comunidad. No es verdad.

El problema, señorías, es que el discurso de ustedes se ha
caído, totalmente. No hay discurso, no hay proyecto, no hay
objetivo, no hay sociedad, no hay modelo y no hay nada de
nada en la izquierda. (Aplaudiments) Nada de nada. Se ha
acabado, se ha acabado. Y, de repente, parte de la izquierda
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española creyó que venía un señor, absolutamente ilumina-
do, y que iba a darle un giro ideológico de discurso y de pen-
samiento a la izquierda española. Y ha sido una catástrofe
nacional e histórica, (aplaudiments) nacional e histórica.
Éste es nuestro problema. He convivido con la nada. He
tenido a nadie al frente del Gobierno de España. No hay
gobierno, no hay ministros, no hay política territorial ni
hídrica ni nacional ni económica ni laboral. Una huelga
general, que usted ha venido aquí a recolzar, a apoyar, den-
tro de dos días, es lo que tenemos. Pero tampoco sabe la
gente por qué sale, incluso, a hacer esa huelga. No lo saben
ni ustedes, ni ustedes. Aquí usted no ha dicho por qué. No lo
sabe. (Remors) No, la gente no es tonta. La gente lo que pasa
es que está absolutamente despistada porque parece imposi-
ble que Zapatero sea presidente del gobierno. Imposible.
(Aplaudiments) Imposible. Éste es el problema.

Pero, ¿ustedes se creen que nos pueden ganar a políticas
sociales, y a educación pública, y a sanidad pública, y a
infraestructuras, y a medio ambiente? ¿Ustedes de verdad se
lo creen? ¿Y a generar empleo, y a una política fiscal a favor
de las familias que más lo necesitan, y a apoyo a los pensio-
nistas? Pero, ¿quién ha recortado los sueldos de los funcio-
narios?, ¿quién ha congelado las pensiones, si tenía superá-
vit? (Aplaudiments) El Partido Socialista. Si es una catás-
trofe. ¿Alguien en esta cámara sabe cuál es la política inter-
nacional de Rodríguez Zapatero? (Remors) ¿Y la política
económica, y nuestro papel en Europa y en Iberoamérica, y
el apoyo a las inversiones nacionales fuera de España, y la
apuesta por sectores productivos, y la apuesta por la energía
renovable, y por la política territorial, y por el modelo de
financianción? ¿Alguien lo sabe? Porque no hay, no hay
nada de nada, (aplaudiments) de nada.

Este gobierno, y esta comunidad, ha tenido que convivir
con la nada gobernando en Madrid. Bueno, con la nada, con
quienes nos han perseguido. Además, de qué manera tan ale-
gre despacha usted lo del Cabañal. Allí, allí, como en tantos
lugares de la comunidad, se ha hecho un trabajo para inten-
tar mejorar la vida de los ciudadanos del Cabañal, como de
tantos barrios de la ciudad de Valencia, como de tantos
barrios de la ciudad de Alicante, como de tantos barrios de
la ciudad de Castellón, como de tantos barrios de tantas ciu-
dades de la Comunidad Valenciana. Un gran esfuerzo:
esponjando, mejorando, remozando, rehabilitando… En fin,
todos estos gerundios que, difícilmente, ustedes pondrían
jamás en marcha, excepto demoliendo. ¿Vive usted en El
Cabañal? ¿Sabe usted lo que piensan los ciudadanos de El
Cabañal? ¿Sabe usted a quiénes han votado de manera rei-
terada los vecinos de El Cabañal, de manera democrática,
sabiendo exactamente qué es lo que se pretendía hacer allí,
un mandato tras otro? ¿Sabe usted a quién? ¡Y a usted le
parece democrático estar en contra de la voluntad del pueblo
de El Cabañal, que ha votado legislatura tras legislatura un
modelo de crecimiento, desarrollo y calidad urbana que
ustedes se empeñan en paralizar! (Aplaudiments) ¡A ustedes
les parece democrático! Pero, ¡hombre! (Aplaudiments)
Pero, ¡qué falta de seriedad!

¡Claro que estoy en la realidad! ¡Todos estamos en la rea-
lidad! Y ustedes están en lo iluso, en lo utópico, en lo que
nunca ocurrirá, gracias a Dios, y en un mundo que no existe,
que no es verdad. Para empezar, podría usted –y no pasa nada
porque, en fin, si usted quiere seguir llamándolo así–, me
encantaría alguna vez que ustedes lo llamasen a este territo-
rio como la inmensa mayoría de los ciudadanos le llaman,
Comunidad Valenciana. (Aplaudiments) ¡No sé qué proble-
ma tiene el nombre de Comunidad Valenciana! Mi partido
renunció a las siglas geográfico, territorial, político, econó-
mico, sociales, de nuestra comunidad. ¿Por qué? En aras al

compromiso, al consenso y a la búsqueda de unión senti-
mental de todos los valencianos en un mismo proyecto. Y
ustedes se empeñan en llamarle a la Comunidad Valenciana
de una manera que nadie la llama. (Aplaudiments) ¡Ya está!
Es un empeño. No sé por qué se empeña tanto en seguir lla-
mándole «este país». Y cuando usted dice «este país», pues,
siempre pienso en España, lo cual es un lío –digamos– ter-
minológico, un lío terminológico.

Y es importante, porque es un paso. Yo les propongo que
den ese paso importantísimo, porque las señas de identidad,
los nombres de las cosas, el sentimiento que tenemos cada
uno de nosotros es fundamental para entender de qué esta-
mos hablando. Pero, bueno, si usted sigue llamándole de la
forma que quiere llamarle, no sé preocupe que yo seguiré
llamándole de la forma que la mayoría de los valencianos
quieren seguir llamándole a nuestra comunidad.

Mire, nosotros, desde el gobierno de La Generalitat
hemos hecho ya, respecto de la ATC, lo que teníamos que
hacer, y es enviar un informe negativo; y la mayoría que
ostenta el Partido Popular en esta cámara ya votó en contra.
Por lo tanto, ¿dónde está la duda? ¿Qué agitan ustedes?
¿Qué buscan en el fondo? ¿Por qué hablan de lobbies nucle-
ares? Porque han encontrado un filón político para intentar
arañar uno o dos votos. Pero esto es muy serio, muy serio,
es el futuro de España, el futuro de nuestra comunidad, y es
una manera de entender la institución que represento desde
el punto del vista del papel que en cada momento tiene que
jugar. ¡Así de claro! Y, nosotros, ¿qué hicimos? Estar ale-
gando en contra de lo que correspondía alegar, que
medioambientalmente no corresponde. Y, ¿qué hizo esta
cámara? Decir que no.

Por tanto, si ustedes van a intentar generar crispación y
tensión en esta sociedad, a nosotros no nos van a encontrar.
Porque aquí estamos para trabajar por el presente y el futu-
ro de los valencianos, estamos para decir que no a unas
cosas y sí a otras, y estamos para concitar el acuerdo, el con-
senso y el apoyo para salir todos juntos adelante cuanto
antes.

Yo, esta mañana, he presentado –como le he dicho
antes– un balance de lo que existe y de lo que hay, he tras-
ladado cifras y datos de la realidad que en estos momentos
estamos viviendo, he puesto en marcha, para propuesta de
esta cámara, para debate de esta cámara, varios compromi-
sos de los que nadie, después de hablar yo, ha hablado o ha
dicho ninguno de los portavoces de los grupos de oposición.
Y habría sido interesante que me dijesen: «El compromiso
cuatro podríamos modificarlo, el compromiso ocho no nos
gusta, el compromiso siete podría ser de forma diferente y el
compromiso uno podríamos buscar una fórmula de encuen-
tro entre todos nosotros.» Y, ¿por qué? Porque, al final, pre-
fieren la alharaca al trabajo.

Y así terminan las cosas; el último que me dijo que esta-
ba fuera de la realidad de su partido, hoy está fuera del par-
lamento. Aquí quedará muy bonito el discurso, pero, al final,
al final del debate quedan las palabras impregnadas en la
acción política o parlamentaria y el trabajo fuera de esta
cámara, de todos los días, mañana, tarde y noche, de lunes a
domingo.

Así es como se hace política, así es como se concita que
la mayoría de los ciudadanos estén con nosotros, así es
como hacemos que la gente crea en la política y en las deci-
siones de sus políticos gobernantes o representantes, así, no
con frases que al final no significan nada, huecas, que no lle-
van nada de contenido, buscando un corte de televisión o un
titular del periódico. ¡No vale para nada! Nosotros trabaja-
mos todos los días. Y lo que hoy he dicho es que aquí hay
un gobierno que ha respondido durante muchos años y aquí
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hay un gobierno capaz de liderar a esta comunidad para salir
cuanto antes de la crisis. ¡Y lo digo porque me lo creo!

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Per al torn de rèplica, té la paraula la senyora Sanz.

La senyora Sanz Alonso:

Señor presidente, si aquí hay alguien que no sabe de qué
habla, ese es usted, porque le tengo que decir una cosa. Ni
nosotros hemos bajado las pensiones, ni nosotros hemos
congelado o bajado los salarios a las empleadas y emplea-
dos públicos, ni, por tanto, somos responsables de unas polí-
ticas que hoy estamos cuestionando. Eso para empezar.

Segundo. El modelo que ha entrado en crisis no es el
modelo que nosotros planteamos: de defensa de lo público,
de los servicios públicos, de las políticas de igualdad, de la
redistribución. ¡No es eso! ¡El modelo es el suyo! ¡Es el que
está defendiendo también el señor Zapatero en Madrid, en
estos momentos, con el giro de sus políticas! Es el modelo
de la privatización de los servicios públicos, de los recortes
sociales. ¡Ese es el modelo! Es el modelo en el cual nuestra
economía pierde cada vez más soberanía, por eso han aban-
donado ustedes las cajas de ahorro, por eso. Ese es el mode-
lo que se cae, ese es el modelo que en estos momentos está
cuestionado, no el nuestro, ¿eh? El nuestro es el que se reva-
lida, el nuestro es el que nos dan la razón los 600.000 valen-
cianos y valencianas que están en paro, los dependientes, y
toda la gente que en estos momentos está acabando las pres-
taciones para el paro.

Mire, el Estatuto de autonomía se lo tendría que releer,
sobre todo en su preámbulo. En su preámbulo nos nombra el
País Valenciano como País Valenciano y como comunidad
autónoma. Pues, déjenos que nosotros elijamos, y que lo eli-
jamos de acuerdo a nuestras ideas, a nuestra historia y a lo
que nosotros entendemos que es esta comunidad; como nos-
otros les dejamos y no nos metemos aunque ustedes digan
que es la Comunidad Valenciana, en absoluto. Pero, eso que
pone el preámbulo del Estatuto de autonomía, que es la base
de la convivencia y la base del acuerdo entre los valencia-
nos, no lo dinamiten ustedes, no lo dinamiten como están
dinamitando el valenciano en las escuelas, sí, como están
dinamitando porque están restringiendo en estos momentos
todas las líneas, sobre todo en los institutos y en los colegios
de secundaria obligatoria. Y eso es así y está denunciado por
los sindicatos de la enseñanza.

Mire, lo único que le agradezco de todo lo que usted ha
dicho, y estando dispuestos a trabajar por todo lo que sea
bueno para nuestro país, es que usted quiere una ley electo-
ral sin barreras electorales y proporcional. Pues, dígaselo al
señor Rajoy que hace poco se negó a firmar esa misma
reforma cuando se lo pidió Izquierda Unida y que haría que
los dos diputados, que en estos momentos tenemos, se trans-
formarán en dieciséis. Pero, claro, a ustedes eso no les inte-
resa. Por lo tanto, menos, menos tirar salvas al aire y, por lo
tanto, menos ponerse medallitas de democracia cuando eso
no es verdad.

Y, mire, yo se lo digo ya acabando. Si algo nosotros, en
estos momentos, estamos denunciando de una situación, que
es así y así se reconoce, es su insolvencia económica, su
insolvencia financiera y una corrupción que se expande
como el aceite en todas las instituciones.

Y, claro, si ustedes tienen que retrotraerse a hace cuaren-
ta, sesenta y ochenta años, a cómo estaban las cosas para ver
qué es lo que se ha hecho ahora, pues, bueno, así lo hacemos

todos, así lo hacemos todos y vemos cómo estaba la cosa
cuando Primo de Rivera o cuando aquí teníamos una dicta-
dura, pues, ahora diremos que hemos mejorado, evidente-
mente. La historia democrática avanza y, por tanto, la capa-
cidad de los pueblos para imponer sus derechos.

Pero, lo que yo les quiero decir y les quiero recordar es
que en estos momentos tenemos una insolvencia manifiesta
de la Generalitat valenciana, tenemos una ruina de las finan-
zas, tenemos una corrupción que se extiende por las institu-
ciones, y aquí tenemos necesariamente que trabajar, precisa-
mente por una regeneración y tenemos que trabajar porque
ustedes, porque el gobierno valenciano tenga otra vez los
recursos suficientes como para poder trabajar. Y yo les digo,
de acuerdo, vamos a reclamar una financiación adecuada,
pero, yo le digo, esos 1.700 millones de euros adicionales
que tendríamos con una financiación adecuada –y que usted
ha dicho esta mañana– los tendríamos ya y serían adiciona-
les a los 1.600 millones de euros que anualmente dejamos de
tener por todas las restricciones y de fiscalidad que han
implementando los últimos años aquí, en la Comunidad
Valenciana.

Por tanto, ¡a ver de qué estamos hablando! Si hablamos
de exigir al gobierno central –cosa en la que estoy de acuer-
do– una financiación adecuada, vayamos también a ver qué
es lo que hemos hecho nosotros con los ingresos públicos
que están deteriorados por la crisis económica, evidente-
mente, pero que cada vez se hace más imperioso precisa-
mente sacar de donde hay, sacar de donde hay. Y hay, en una
economía sumergida tremendamente injusta que alcanza el
24% de nuestro PIB, y de reponer impuestos como el de
patrimonio, de situar otra vez de forma activa los impuestos
de transmisiones y, por tanto, de sacar de allá de donde se
llevaron quienes se enriquecieron en estas épocas, que uste-
des dicen que fue una época de gran bienestar y que yo les
recuerdo que las rentas de trabajo disminuyeron su partici-
pación en la riqueza del País Valenciano en tres puntos.

Por tanto, no fue tan justo el reparto de ese beneficio y
de esa riqueza, de ese sistema...

La senyora presidenta:

Muchas gracias, señora Sanz.

La senyora Sanz Alonso:

...que ustedes han impulsado.

La senyora presidenta:

Té la paraula el president de La Generalitat.

El senyor president del Consell:

Gracias, señora presidenta.
Señorías.
Izquierda Unida es responsable de los gobiernos de

Rodríguez Zapatero porque Rodríguez Zapatero no tiene
mayoría suficiente para sacar adelante leyes y presupuestos
y ha necesitado a Izquierda Unida para llegar hasta aquí.
Igual, igual... (aplaudiments), igual que los compañeros de
partido de coalición de Enric Morera, porque los nacionalis-
mos también han apoyado a Rodríguez Zapatero para llegar
hasta aquí.

Por lo tanto, si pasado mañana hay una huelga general
contra las políticas sociales, contra el desempleo y contra la
desorientación económica y laboral de España, son responsa-
bles, en primer lugar, Rodríguez Zapatero, y, en segundo,
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todos aquellos que han mantenido este gobierno que ha lleva-
do a España a la senda del fracaso y la desorientación, como
son: Izquierda Unida y los compañeros nacionalistas de Enric
Morera y del Bloc Nacionalista valenciano. (Aplaudiments)

Es importante que esto se sepa, porque parece que
Rodríguez Zapatero no haya tenido colaboracionistas, y ha
tenido colaboracionistas necesarios para llevar al país al
peor momento de desorientación desde que comenzó la
democracia en nuestro país. Es cuestión de tiempo, es la
grandeza del sistema, es cuestión de tiempo. Sabemos que
esta, en fin, epidemia política pasará, y para eso el gobierno
de La Generalitat tiene que poner en marcha todo lo proac-
tivo para que, en cuanto haya un gobierno en Madrid capaz
de liderar económica y socialmente España, la Comunidad
Valenciana se ponga en marcha como un motor inexcusable
e ineludible para el futuro del crecimiento, la creación de
empleo y la riqueza, prosperidad y bienestar de todos los
valencianos y de todos los españoles.

Por eso, en el debate de política general de hoy se ha
hablado de la Comunidad Valenciana y se ha hablado de
España, y hemos dicho que estamos preparando el motor
para salir cuanto antes de la situación en la que nos encon-
tramos. Y he dicho que hace dos años ya dijimos el momen-
to que se avecinaba y que íbamos a vivir. Nunca miramos a
otra parte, nunca dijimos con eufemismos la realidad eco-
nómica que se avecinaba. Siempre le hablamos de frente a
los sectores productivos diciéndoles el problema que tenía-
mos. De hecho, quiero recordar que el gobierno de La
Generalitat pactó con los agentes sociales, sindicatos y
empresarios un plan por el empleo en nuestra comunidad
que ya fijaba iniciativas que tenían que ver con la crisis eco-
nómica y con el desempleo que se avecinaba. Por lo tanto,
este gobierno fue responsable, actuó a tiempo y es el único
que está capacitado para hacer que esta comunidad salga
cuanto antes de la crisis económica y se empiece a generar
prosperidad y, sobre todo, empleo, ¡mucho empleo!, ¡todo el
empleo que hace falta! (Aplaudiments)

Sería bueno, por lo tanto, recordar que quienes protesten
contra las políticas sociales el miércoles que viene, en
España y en la Comunidad Valenciana, recuerden que
Rodríguez Zapatero ha llegado hasta aquí por Izquierda
Unida y por partidos nacionalistas moderados socios del
Bloque Nacionalista Valenciano, que han hecho posible,
como bastones, o como gaiatos, o como muletas, que un
gobierno cojo de ideas haya llegado hasta el momento en el
que se encuentra en estos momentos: un gobierno que le ha
hecho mucho daño a la economía española y que, además,
nos quitó el agua y no nos da la financiación que nos corres-
ponde. (Aplaudiments) Y es bueno que eso se sepa.

Mañana, como decía antes, seguiremos haciendo de este
debate de política general un debate de propuestas y de ideas
y de proyectos para hacer posible, al menos, si es posible
mañana, que se debata sobre propuestas ciertas y tangibles
que hagan los grupos parlamentarios. Ésa ha sido mi inten-
ción esta mañana en la lectura de mi discurso de política
general, situación actual y propuestas de futuro aquí en el
parlamento valenciano y ése va a ser, seguro, la línea argu-
mental de trabajo y de apuesta política del Grupo
Parlamentario Popular, responsable de la tarea de seguir
haciendo de este parlamento un lugar de acuerdo, de con-
senso y, sobre todo, de palabra.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Té la paraula el síndic del Grup Parlamentari Popular,
senyor Blasco.

El senyor Blasco Castany:

Moltes gràcies, molt excel·lent presidenta.
Molt honorable president de la Generalitat valenciana.
Honorables consellers i conselleres.
Senyores i senyors diputats.
Senyor president, voldria començar la meua comparei-

xença felicitant-lo en nom del Grup Parlamentari Popular
per la seua intervenció en esta cambra per a explicar la labor
del Consell durant l’últim any i els compromisos assumits
fins al final de la legislatura. Una intervenció... (aplaudi-
ments) una intervenció que expressa amb nitidesa els objec-
tius més importants del Consell i que es proposa aconsegu-
ir en els pròxims mesos.

La importància d’este debat està fora de qualsevol dubte,
especialment enguany, que serà l’últim d’esta legislatura. I
vosté, senyor president, al llarg del seu discurs i les poste-
riors intervencions ha fet un diagnòstic real de la situació de
la nostra comunitat, del compliment dels compromisos elec-
torals davant de la societat valenciana, de les preocupacions
que compartix amb els ciutadans valencians i de la propos-
ta de solucions que tots els valencians esperen confiats en el
seu govern.

Perquè els valencians confien en vosté. No sols té el
recolzament de la majoria d’esta cambra, sinó que a mesura
que ha anat avançant esta legislatura, ha incrementat l’adhe-
sió electoral i social que fa uns anys li donà democràtica-
ment el nostre poble. I queden poquets mesos perquè esta
evidència, absolutament generalitzada, es materialitze de
nou en la confiança i el suport que els valencians de
Castelló, Alacant i València li donaran en el mes de maig
vinent.

El Partit Popular que vosté presidix, el Consell i tots els
responsables públics populars han complit el contracte
social que firmàrem en l’any 2007 amb els ciutadans i les
ciutadanes valencians. Inclús, els diria que hem anat més
enllà a pesar que les circumstàncies econòmiques, socials i
polítiques són molt diferents...

La senyora presidenta:

Perdón, señor Blasco.

Rogaría a los señores diputados que tengan en cuenta
que el pleno no ha finalizado. Ocupen sus escaños, y si dese-
an mantener alguna tertulia, por favor, en el pasillo. Muchas
gracias.

Señor Blasco.

El senyor Blasco Castany:

Moltes gràcies, senyora presidenta. Ara vorà com sí que
fiquen atenció.

Esta labor del Partit Popular contrasta intensament amb
la del principal partit de l’oposició, que acudix de nou a este
debat amb l’únic bagatge de la crispació, de l’aïllament
social i d’un absolut menyspreu a les solucions que hem
proposat des d’estes Corts per a eixir de la crisi en la qual
ens ha ficat el govern socialista del senyor Rodríguez
Zapatero. Una crisi dramàtica i pèssimament gestionada pel
senyor Rodríguez Zapatero, que si continua, com és la seua
intenció, amb els gravíssims errors que està cometent, dei-
xarà una terrible hipoteca de pobresa i desocupació difícil
d’eradicar en molts anys. 

Davant d’esta situació d’emergència nacional, que recla-
ma la convocatòria d’eleccions generals per acabar este final
agònic del cicle socialista i construir un nou escenari de con-
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fiança i progrés que vindrà de la mà del Partit Popular, el
Consell que vosté presidix, senyor president, continuarà tre-
ballant amb un grapat d’iniciatives perquè la nostra comuni-
tat siga la primera a eixir de la crisi i a crear ocupació. Eixa
és una de les nostres principals preocupacions, com ben cla-
rament ha quedat explicat en la seua intervenció d’este matí.

I, des del Grup Parlamentari Popular, l’animem a treba-
llar sense descans en eixa direcció. No espere res dels grups
de l’oposició d’esta cambra, senyor president, estan tots pre-
parant les maletes, uns perquè no tornaran ací i altres perquè
es quedaran de cos present quan perguen les eleccions en el
mes de maig. (Aplaudiments) Especialment... especialment,
els del Grup Socialista, que ni està en la realitat de la nostra
societat ni els valencians l’esperen més allà de continuar
escoltant-los els quatre tòpics per a consum intern de l’or-
ganització sectària que han conformat.

Les seues línies d’actuació, senyor president, són les
correctes: impuls dels sectors productius, inversions estratè-
giques, reforç de l’ocupació i la formació, reducció d’im-
postos, obertura a l’exterior, innovació i formació per a l’o-
cupació. Unes línies d’actuació que emmarquen la seua
excel·lent gestió, que ha permés que el 100% dels compro-
misos que assumirem davant dels valencians en el 2003 i en
el 2007 hagen segut complits.

Ho dia vosté este matí amb tota claredat, i cal recordar-
ho: s’ha construït un nou col·legi cada setmana, en total 365
des de l’any 2003, 176.000 alumnes han estrenat col·legi o
institut durant els últims set anys i el 87% dels xiquets i les
xiquetes que estudien en els nostres centres reben algun
tipus d’ajuda o beca per a facilitar-los els seus estudis; s’ha
construït una depuradora cada mes, i això ha permés que un
de cada dos litres d’aigua reutilitzada en Espanya siga de la
nostra comunitat; s’ha posat en marxa un hospital cada any,
i d’ací a poc entrarà en funcionament la nova Fe, l’hospital
més gran i més modern d’Europa al 100% finançat per la
Generalitat valenciana.

Tenim la millor sanitat pública, els millors professionals
i les millors infraestructures i les tecnologies més avança-
des. Una sanitat que el Consell del Partit Popular destina
6.000 milions d’euros cada any, el 40% del nostre pressu-
post. És més, com vosté molt bé ha dit, la immensa majoria
dels valencians, 8 de cada 10, se pronuncien en favor de la
sanitat pública i destaquen el seu èxit.

Cada dia, 60 famílies reben ajudes de La Generalitat per
accedir a una vivenda. Hem invertit més de mil tres-cents
milions d’euros proveint, depurant, reutilitzant i modernit-
zant els nostres regadius. 250 quilòmetres de vies de trans-
port públic metropolità de metro i tramvia desplacen 72
milions de passatgers cada any a les nostres ciutats. Més de
cent cinquanta milions de turistes han visitat la nostra comu-
nitat des de l’any 2003. Les infraestructures culturals s’han
convertit en un element de vertebració social i territorial per
als nostres pobles i en un element de prestigi nacional i
internacional per les seues programacions.

Hem fet una política solidària pionera a Espanya, gràcies
que la integració és el nostre compromís al servici de la con-
vivència en una societat on vora el 18% és immigrant i
estranger, i en el qual el voluntariat, més de dos-centes mil
persones, és un factor de cohesió social.

Les ciutats de la justícia són un referent nacional, on
s’han creat ja 103 noves unitats judicials. Els 542 municipis
de la nostra comunitat comproven cada dia l’aposta pel
municipalisme de La Generalitat a través del pla d’inversió
productiva, que mai no ha posat en marxa cap comunitat
autònoma d’Espanya, el pla Confiança. Un pla que contri-
buïx a mantindre un total de 30.000 ocupacions, que en les
adjudicacions han participat més de mil dos-centes empre-

ses de la comunitat i que amb els més de dos mil milions
d’euros que destina la Generalitat valenciana està fent pos-
sible una modernització de les estructures locals i comar-
cals, està dinamitzant l’economia local i, a més, està gene-
rant ocupació.

Estos esforços se continuen en la multitud de polítiques
basades en la seguretat, en la modernització de l’adminis-
tració, en la qualitat dels nostres serveis socials i en altres
departaments. Són estes algunes realitats inqüestionables
del govern que vosté presidix, senyor president, realitats que
avalen la seua gestió. Són fets que els ciutadans valoren per-
què es governa per a les persones. I els valencians valoren
l’abast d’estes polítiques actives; però, sobretot, valoren
perquè coneixen la discriminació arbitrària del govern
socialista respecte de la nostra comunitat. Saben que des que
el senyor Zapatero va guanyar les eleccions s’han destruït
2.300.000 llocs de treball; saben millor que ningú que ell és
el responsable que un 1.300.308 famílies tinguen tots els
seus membres actius hui en l’atur, i saben que hui és
Espanya l’únic país d’Europa que continua a estes hores,
pràcticament, en una situació de recessió econòmica.

Però els valencians tampoc tenim dubte que ens ha
imposat un finançament insuficient per a la comunitat i per
als municipis, que ens nega l’aigua, ens retalla les inversions
en infraestructures, menysprea els grans esdeveniments i
ens crea problemes en el sector turístic, els xiringuitos de les
nostres costes, i per al conjunt dels valencians.

Zapatero s’ha convertit en el president de la crisi, de la
desocupació i del retall social. I, pitjor encara, estem davant
d’un president que passarà a la història com el president de
la fractura social, un trencament del qual en menys de qua-
ranta-huit hores tindrem un prova amb la vaga general que
els agents socials i els sindicats li han organitzar; a més de la
fractura de solidaritat interregional; de la crisi institucional
no solament econòmica, sinó també política, buscant contro-
vèrsies entre les distintes comunitats de l’Espanya nostra.

I davant d’esta realitat tan crua, vostés, senyories del
Partit Socialista del País Valencià, han vullgut obviar-la,
encabotats com estan en la seua bombolla monotemàtica i
capficats en una lluita fratricida que ja és crònica en les
seues files.

Qui recorda hui els líders que encapçalaven les seues
llistes per Alacant, Castelló i València? Els d’Alacant i
Castelló han desaparegut, fins i tot, del Partit Socialista i la
de València ni apareix per estes terres, ni se l’espera, a pesar
que diu que està empadronada en Beneixida.
(Aplaudiments)

El seu portaveu, el senyor Luna, no és el que elegiren els
membres del Grup Parlamentari Socialista al començar esta
legislatura. I fa uns dies, hem sabut que també és addicte a
les reformes domiciliàries i a pagar-les amb una fórmula
fins ara desconeguda en el tràfic mercantil, com és el direc-
tamente o indirectamente, és a dir, sense factures.

I a punt d’entrar en la vaga general contra el govern
socialista, encara no ens hem recuperat de l’embolic de les
primàries, que han passat en qüestió d’hores de ser un «ejer-
cicio de democracia interna» a un pucherazo. En fi, ara ja
només ens queda vore com acaben les primàries que estan
preparant en Benidorm per a constatar que es dediquen i a
què es dediquen els socialistes valencians. (Remors)

Per favor, senyors i senyores diputats de la bancada
socialista, els queden molts poquets mesos per a poder eixir
d’eixe hàbitat endogàmic que els caracteritza. Voldríem
creure que són capaços de fer un pas al front i posar-se al
costat dels valencians, però per les seues paraules tot fa pen-
sar que no serà així. I bé que ho lamentem, perquè per a eixir
de la crisi, com ha plantejat el president de La Generalitat,
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caldria un acord. Un acord que donara suport a les propos-
tes del Partit Popular; un acord que hui s’ha plantejat en esta
cambra sense que ningun grup de l’oposició haja segut
capaç ni tan sols de començar a valorar-ho.

¿Com és possible els grups de l’oposició que no recone-
guen res positiu d’un govern, el del Partit Popular, que ha
incrementat al llarg d’esta legislatura la confiança que ens
atorgaren els valencians en les últimes eleccions, mentres
tots vostés estan en caiguda lliure? Són conscients de veritat
que estan ja convertint-se en enemics dels seus propis
votants. I és clar que els ciutadans saben perfectament que
amb el govern d’esta comunitat tenen respostes, i amb vostés
tenen incertesa i agressivitat. Per eixe camí no van a cap lloc.

Vostés porten molts anys en l’oposició. Estan ahí perquè el
poble valencià no vol que governen, no confia en vostés, i hau-
rien de replantejar-se alguna vegada el seu discurs polític, el
seu ideari, el seu estil. Senyor Luna, l’estil, que fa els valen-
cians el que censuren amb la seua (inintel·ligible) ... democrà-
tica la demagògia que els caracteritza i, sobretot, el seguidis-
me que fan respecte al senyor Zapatero i les seues polítiques,
que ja fa temps que s’han demostrat que són les més antiso-
cials i més antivalencianes de la nostra història democràtica. 

Al contrari, els valencians saben molt bé que nosaltres,
que el Partit Popular, que el govern del president Camps com-
plix amb els ciutadans, amb els ajuntaments i amb la defensa
dels interessos dels valencians. Ho hem fet amb un govern
que va saber advertir de la crisi i les seues conseqüències quan
els socialistes la negaven, i continuem treballant al servici de
les persones, al costat de les famílies que estan patint les con-
seqüències d’una pèssima política econòmica i social del
Govern d’Espanya, i esforçant-mos per generar confiança,
il·lusió i futur per al nostre poble. Esta és la part més impor-
tant del nostre bagatge: un programa electoral complit, un
programa de solucions per a ser els primers en eixir de la crisi,
assentats sobre el convenciment que encara queda molt per
fer, i volem fer-ho amb tots aquells que vullguen fer-mos cos-
tat i no posar pals a les rodes o tirar pedres al camí.

I mai no oblidem que sempre queden coses per fer, coses
que cal millorar i solucions que hem de plantejar davant els
problemes que apareixen i que cal resoldre. Rectificar
aquells errors que com a humans podem tindre. Però no ens
detindrem, continuarem fent una defensa irreductible dels
interessos dels ciutadans valencians en un acte de corespon-
sabilitat per la confiança que ens han atorgat.

Este grup parlamentari a què represente i este govern que
vosté presidix, senyor president, i al qual em sento honrat de
pertànyer, sabem treballar amb constància per a superar
cada dia les dificultats. Per això presentem un programa car-
regat de confiança, d’expectatives i d’il·lusió.

Durant els pròxims mesos, davant l’embolic, la confusió
i la trampa, el Partit Popular de la Comunitat Valenciana
continuarà oferint noves iniciatives basades en les necessi-
tats dels valencians, unes iniciatives que recorreran de nord
a sud, municipi a municipi, tota la comunitat. Eixa és la nos-
tra fortalesa, la nostra veritat i la nostra esperança.

Molt honorable senyor president, vosté ha articulat un
discurs ple de propostes reals per a concloure la legislatura
i vosté té credibilitat perquè té paraula i genera confiança
entre els valencians. Eixe és el seu capital. Un capital que es
basa en el potencial d’haver complit el programa electoral,
haver creat 365 centres escolars nous i haver construït l’hos-
pital més gran i modern d’Europa, per posar només tres
exemples que justificarien tota una legislatura.

Les noves propostes que ha exposat ajuden a mirar amb
esperança i il·lusió el futur; a més, són un clar exemple que
el Consell continua treballant en defensa dels interessos de
la comunitat, i és una clara manifestació que al Consell l’ú-

nica cosa que l’ocupa i li preocupa és el benestar de tots els
valencians. A ells ens devem i a ells dediquem el temps.

En definitiva, els valencians i les valencianes coneixen
ben clarament els dos models que ara per ara representen
vostés, senyories de l’oposició, i nosaltres acompanyats per
la immensa majoria del poble valencià.

Un govern que ha posat en marxa actuacions i polítiques
actives per eixir de la crisi, enfront d’una oposició preocu-
pada per saber qui serà el seu candidat.

Senyor president, vosté ací ha representat molt digna-
ment el poble valencià, les seues aspiracions i les seues
il·lusions. Ha guanyat confiança i credibilitat, i també res-
ponsabilitat perquè sabem que la feina no és fàcil, però con-
fien en la seua paraula i en els fets que l’avalen.

No es preocupe de res més. Enfront, ja ho hem vist, té
una oposició que sols vol fer soroll per a tapar les seues
mancances i un portaveu socialista que dubte molt seriosa-
ment que represente a algú més que a ell mateixa, després
del que hem vist hui ací. No és eixe l’estil que es mereix els
qui han votat un partit seriós com el Partit Socialista.

I acabe. (Aplaudiments) I acabe.
Molt honorable senyor president, ha de saber que tindrà

tot el suport del Grup Parlamentari Popular ara i sempre,
perquè el futur de la Comunitat Valenciana, que és la nostra
raó de ser, no pot estar en millors mans.

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Té la paraula el president del Consell per a contestar les
preguntes del portaveu.

El senyor president del Consell:

Gracias, señora presidenta.
Muchísimas gracias al portavoz del Grupo

Parlamentario Popular por sus cariñosas palabras y por
ponerse a disposición de esta cámara desde el grupo que
representa para conformar los proyectos que en los próxi-
mos días y semanas vayan culminando esta apasionante
legislatura que todos hemos vivido.

Quiero agradecer a todos los diputados en general, en la
sesión de hoy, el trabajo y el esfuerzo que hacen constante-
mente representando en sus escaños a las personas que les
votaron. Diputados muchas veces anónimos, que no suben a
la tribuna de oradores en debates de esta importancia, pero
que para mí tienen el mismo valor, la misma proyección y la
misma representatividad que cualquiera de los que tenemos
ocasión de poder debatir desde la tribuna de oradores.

Gracias, si me permiten ustedes, en particular, al Grupo
Parlamentario Popular, por el cariño, el apoyo, la simpatía y
la fuerza que me dan cada vez que tengo ocasión de estar
con ellos.

Gracias a la Mesa de Las Cortes por haber llevado ade-
lante este debate en las mejores condiciones y a las personas
que trabajan en esta casa.

Estamos construyendo con cada debate y en cada
momento nuestra democracia. No hay nada hecho ni nada
culminado nunca. Todo es un proceso constante que va ela-
borándose con el paso del tiempo, con el paso de las perso-
nas y con el paso de las generaciones.

Ya llevamos dos décadas de democracia parlamentaria
autonómica. Somos conscientes de que durante muchos
siglos no lo hemos tenido. Tenemos que hacer el enorme
esfuerzo de conservarlo, de quererlo y de mimarlo porque
otras generaciones de valencianos no tuvieron ni la suerte ni
la oportunidad de debatir de sus cosas en esta casa.
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Por eso para nosotros esta casa es sagrada. La casa de la
palabra. La casa del debate. La casa de la reflexión. La casa
de la democracia. Y la casa de la libertad. Y cada palabra de
éstas tiene en sí mismo considerado el mismo papel y la
misma importancia. Palabra y libertad.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Señorías, por favor, atención.
Se suspén la sessió fins demà a les deu. I s’obri un termini

de trenta minuts perquè els grups parlamentaris puguen pre-
sentar les propostes de resolució. Una vegada finalitzat este
termini, se reunirà la mesa per admetre a tràmit les propostes
de resolució que s’ajusten a reglament i, a continuació, se
reunirà la Junta de Síndic per a comunicar l’acord de la mesa.

(Se suspén la sessió a les 19 hores i 10 minuts)

D’acord amb l’article 18.2 del Reglament de Les Corts,
s’indiquen les senyories assistents a la sessió:

Albiol Guzmán, Marina
Amor Pérez, Gemma
Asencio Adsuar, César Augusto
Ballester Costa, Andrés A.
Barberá Nolla, Rita
Barceló Martorell, Ángela María
Barrieras Mombrú, Rosa María
Blasco Castany, Rafael
Betoret Coll, Vicente
Bonet Mancheño, Elena
Botella Arbona, M.ª Dolores
Bueno Ortuño, Manuel
Bustamante Bautista, Manuel Miguel
Camps Devesa, Gerardo
Camps Ortiz, Francisco
Castejón Chaler, Juan Mariano
Castellano Gómez, Serafín
Catalá Pérez, Consuelo
Clemente Olivert, Antonio
Cortes Llopis, Salvador
Costa Climent, Ricardo
Cotino Ferrer, Juan Gabriel
Crespo Domínguez, M.ª Vicenta
Díaz Alperi, Luis Bernardo
Escudero Pitarch, Isabel
Espí de Navas, Nuria
Fabra Prat, Alberto
Falcó Rico, Juan de Dios
Ferraro Sebastiá, Rafael
Font de Mora Turón, Alejandro
Franco Aliaga, Esther
Frau i Ribes, Josefa
García Herrero, M.ª Josefa
García Santos, Yolanda
Gay Bódalo, M.ª Dolores
Giner Giner, Fernando M.ª
Hernández Mateo, Pedro Ángel

Hernández Miñana, Francisca Mercedes
Huesca Rodríguez, M.ª Dolores
Iranzo Martín, Enma
Jiménez Gutiérrez, Elvira
Linares Rodríguez, M.ª Soledad
Lloret Ivorra, M.ª Isabel
Lorenzo Paredes, Antonio
Lozano i Pastor, Antoni
Luna González, Ángel
Macià Antón, Diego
Maluenda Verdú, Rafael
Marco Gual, Mª Amparo
Marcos Puig, Verónica
Marí Olano, José
Martínez Navarro, Milagrosa
Martínez Rodríguez, Ricardo
Mata Gómez, Manuel
Miguel García, Alicia de
Miró Mira, Tinidad María
Mollà Herrera, Mireia
Moreno Fernández, Cristina
Morera Català, Enric Xavier
Mundo Alberto, Jaime
Ninet Peña, Carmen
Noguera Montagud, Ana Isabel
Oltra Jarque, Mónica
Ovejero Adelantado, Eduardo
Palomar Pérez, Herminia
Pañella Alcàcer, Josep Maria
Parra Almiñana, María Teresa
Parra Sisternes, Vicente
Peral Villar, Antonio V.
Pérez Rodríguez, Rosaura
Pla Durà, Joan Ignasi
Puig Ferrer, Joaquim
Quinzá Alegre, Asunción
Rambla Momplet, Vicente
Roca Castelló, Mª Rosa
Ros Piles, Jesús
Salvador Rubert, M.ª José
Sánchez Cortés, M.ª Sagrario
Sánchez Pérez, César
Sanchordi García, María Mercedes
Sanmartín Besalduch, Adolf
Sanz Alonso, Marga
Sarrià i Morell, Vicent
Segarra Sales, Jeannette
Serra Cervera, David Francisco
Signes Núñez, Francesc
Soler Cejudo, Rebeca
Soria Mora, Vicente
Sorribes Martínez, Sol
Such i Botella, Antoni
Tirado Museros, Clara
Torres Salvador, Antonio
Torró Gil, Lluís
Vicente Navarro, Eduardo
Vidal Causanilles, M.ª Fernanda
Vilaplana Gironés, Amando
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